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ХК "Металлург"- обладатель Кубка Гагарина сезона 2023/2024 

 
Алексей Морозов: "Не ожидал 4-0 в финале, все-таки "Локомотив" - очень 
сильная команда. Но молодой и амбициозный "Металлург" показал зубы" 
(Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о победе "Металлурга" над "Локомотивом" в 
финале.  

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ назвал лучшего игрока всего розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024 (Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
назвал голкипера "Металлурга" Илью Набокова лучшим игроком всего 
розыгрыша Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ объяснил, чего не хватило "Локомотиву" в финале с 
"Металлургом" (Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
рассказал, чего не хватило "Локомотиву" в финальной серии Кубка Гагарина - 
2024 с "Металлургом" (0-4). 

перейти к статье 

Каменский назвал вратаря "Металлурга" Набокова и тренера Разина 
главными героями сезона КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" ответил 
на вопрос, кого считает главным героем сезона КХЛ-2023/24.  

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ назвал ключевые факторы победы "Металлурга" в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
назвал ключевые факторы победы магнитогорского "Металлурга" в Кубке 
Гагарина. Магнитогорский клуб в четырех матчах финальной серии обыграл 
ярославский "Локомотив" и в третий раз в своей истории стал обладателем Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

КХЛ определила лучших игроков финала Кубка Гагарина-2024 (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов ФОНБЕТ чемпионата КХЛ 
определила лауреатов финала Кубка Гагарина в четырех номинациях. 

перейти к статье 

javascript:void(0)


 

 

Обладатель Кубка Гагарина назвал лучших игроков плей-офф КХЛ - 2024 
(Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко назвал лучших игроков 
плей-офф КХЛ - 2024. 

перейти к статье 

Терещенко заявил, что финальную серию Кубка Гагарина точно нельзя 
назвать скучной (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Терещенко заявил, что финальную серию Кубка Гагарина точно нельзя назвать 
скучной  

перейти к статье 

Плющев - о званиях лучших игроков финала КХЛ: "Соглашусь с выбором 
Набокова" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в разговоре с "СЭ" 
оценил лауреатов финала Кубка Гагарина в четырех номинациях: лучший 
новичок, лучший вратарь, лучший защитник, лучший нападающий.  

перейти к статье 

"Локомотив" может стать командой-династией. Но для этого клубу и 
Никитину нужно меняться (Sport24.ru) 
Они были близки к кубку, но не учли важного.  

перейти к статье 

Скептикам вопреки. Четыре причины победы "Металлурга" в чемпионате 
КХЛ (Аргументы и Факты (chel.aif.ru)) 
Подошедший к концу сезон Континентальной хоккейной лиги 2023-2024 
останется в сердцах у многих любителей хоккея. 

перейти к статье 

Гибкость Разина - ключ к успеху "Магнитки". В критические моменты он не 
боялся отойти от принципов (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Этапы эволюции тренера-чемпиона. 

перейти к статье 

Он совершил чудо - сделал из слабого состава команду-чемпиона! 
Триумф "Магнитки" - заслуга тренера Разина (Sport24.ru) 
Настоящий MVP Кубка Гагарина-2024.  

перейти к статье 

Революция Разина. "Магнитка" показала пример остальным (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Уральцы выиграли Кубок, ставя на молодежь и яркий хоккей.  

перейти к статье 

Разин уже давно стал топ-тренером. Вы этого не замечали 
(Чемпионат.com) 
Эпатаж, розовые майки и шутки на пресс-конференциях многим мешали 
заметить, какой хоккей был поставлен в самых разных командах. 

перейти к статье 



 

 

Как Андрей Разин создал в Магнитогорске чемпионскую команду 
(Ведомости (vedomosti.ru)) 
Секрет "Металлурга" - общая идея, монолитный коллектив и доверие молодым 
игрокам 

перейти к статье 

Андрей Разин - самый топовый тренер в КХЛ. Теперь официально 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Прошел сложный путь. 

перейти к статье 

"Выиграли, теперь бухаем". Андрей Разин - главный творец успеха 
"Металлурга" (Советский спорт) 
Всего за один год наставник "Магнитки" сделал команду чемпионом.  

перейти к статье 

Вратарь из 15-тысячного города - самый ценный игрок Кубка Гагарина. И 
это в 21 год! (Sports.ru/tribuna) 
История Ильи Набокова.  

перейти к статье 

История КХЛ не знала подобного! Откуда взялся 21-летний чемпион, 
который снес рекорды лиги (Чемпионат.com) 
До начала нынешнего сезона опыт молодого Ильи Набокова в КХЛ исчислялся 
всего пятью минутами. Теперь его знает вся страна. 

перейти к статье 

Не понимаю, как "Металлург" стал чемпионом КХЛ. Это главное чудо в 
истории лиги (Чемпионат.com) 
Андрей Разин сотворил в Магнитогорске нечто гениальное. 

перейти к статье 

Не пил целый год ради победы в плей-офф. Репортаж из чемпионской 
раздевалки "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Алексей Шевченко передает (полу)живые эмоции обладателей Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Тренер Разин рассказал, чем помогает игра с хоккеистами в буллиты на 
пиво (ТАСС) 
По словам специалиста, такое времяпровождение сближает тренерский штаб с 
коллективом 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" Андрей Разин: готов доказать, что успех в КХЛ не 
был случайностью - Интервью ТАСС (ТАСС) 
Специалист возглавил команду всего год назад и с первого раза завоевал Кубок 
Гагарина 

перейти к статье 

Андрей Разин: "Если я поеду работать тренером в НХЛ, то впишу в 
контракт, что игроки будут бегать с баллонами" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после финала плей-офф Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Локомотивом" рассказал "Матч ТВ", что у него очень большие 
тренерские амбиции, которые на одном Кубке Гагарина не заканчиваются.  

перейти к статье 

Разин отметил, что в "Металлурге" нет хоккеистов с завышенными 
финансовыми требованиями (ТАСС) 
В среду "Металлург" в третий раз выиграл Кубок Гагарина 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" Разин после победы в Кубке Гагарина рассказал о 
других своих целях (ТАСС) 
Специалист рассказал, что ставит перед собой самые высокие задачи 

перейти к статье 

Андрей Разин рассказал о своих тренерских амбициях (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Андрей Разин рассказал о своих тренерских амбициях  

перейти к статье 

Жена Разина трогательно поздравила супруга с победой в Кубке Гагарина 
(Sport24.ru) 
Татьяна Разина, жена главного тренера "Металлурга" Андрея Разина, 
поздравила супруга с победой в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

Сергей Гомоляко: "Путь тернистый. Было много разговоров. Но я знал 
Разина" (Спорт-экспресс) 
Интервью спортивного директора "Металлурга" - о победе, прогрессе молодых 
хоккеистов, новом контракте вратаря Ильи Набокова и планах на будущее 

перейти к статье 

Илья Набоков: "Если меня не выберут на драфте НХЛ, это тоже здорово" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер " Металлурга " Илья Набоков заявил "Матч ТВ", что не сильно 
расстроится, если не будет выбран на драфте Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). 

перейти к статье 

Тренер вратарей "Магнитки" сравнил Илью Набокова с Василевским и 
Шестеркиным (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Тренер вратарей "Металлурга" Клемен Мохорич в интервью "СЭ" высказался о 
самом ценном хоккеисте плей-офф КХЛ - голкипере "Магнитки" Илье Набокове. 

перейти к статье 

Робин Пресс: каждый из нас сыграл в свой лучший хоккей. Это было 
круто! (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Металлурга" Робин Пресс в разговоре с корреспондентом 
AllHockey.Ru поделился эмоциями от победы своей команды в финале Кубка 
Гагарина над "Локомотивом".  

перейти к статье 



 

 

Петунин: "С 7 до 15 лет играл параллельно в хоккей с мячом, с шайбой и 
хоккей на траве" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин в интервью "СЭ" высказался о 
победе в финале плей-офф КХЛ над "Локомотивом" (4-0) и умении играть на 
пятаке. 

перейти к статье 

Петунин: "Разин - мой тренер? Наверное, это так" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин в интервью "СЭ" рассказал о 
переходе в клуб и победе в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

"Еще не пришло осознание того, что я стал чемпионом" - форвард 
"Металлурга" Гераськин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Игорь Гераськин заявил, что пока до 
конца не осознал, что стал обладателем Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Неколенко признался, что находится в шоке от победы "Металлурга" в 
Кубке Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Архип Неколенко поделился эмоциями от победы 
команды в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 

"Не было дня, чтобы не вспоминал поражение в финале от ЦСКА" 
(Известия (iz.ru)) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев - о победе в Кубке Гагарина, работе 
тренером, молодых игроках команды и нынешнем уровне КХЛ 

перейти к статье 

Петр Воробьев: "Металлург" сделал все, чтобы выиграть Кубок Гагарина. 
Его по праву можно назвать лучшим клубом России" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер " Локомотива " Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что 
магнитогорский "Металлург" по праву можно назвать лучшим хоккейным клубом 
России. 

перейти к статье 

Экс-форвард клубов КХЛ: финал Кубка Гагарина был не очень 
интересным (Чемпионат.com) 
Бывший хоккеист клубов КХЛ Максим Рыбин поделился впечатлениями от итогов 
Кубка Гагарина - 2024, в котором "Металлург" одержал победу над 
"Локомотивом" (4-0). 

перейти к статье 

Генеральный менеджер "Торпедо" назвал "Металлург" примером и 
ориентиром (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный менеджер " Торпедо " Максим Гафуров в комментарии для " СЭ " 
высоко оценил стратегию менеджмента "Металлурга". 

перейти к статье 

"Один человек выпал - и все рухнуло". Кожевников - о поражении 
"Локомотива" в финале КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что потеря 
одного из лидеров атаки Максима Шалунова стала для "Локомотива" решающей 
в финале Кубка Гагарина с "Металлургом". 

перейти к статье 

"По углам возили шайбу". Сушинский - о слабой игре "Локомотива" в 
финале Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский заявил, что не ожидал счета 0-4 в финальной серии Кубка Гагарина, 
и раскритиковал "Локомотив" за слабую игру в атаке.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "Финал подпортили не судьи, а "Локомотив". 
Интересно, если бы в матче №7 победил "Авангард"? (Russia-hockey.ru) 
Об итогах финальной серии розыгрыша Кубка Гагарина "Металлург" - 
"Локомотив" (4-0) - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Быков: большая радость пришла на уральскую землю. Браво, 
"Металлург"! (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков поздравил "Металлург" 
с завоеванием Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Величкин: было время, говорили, "Металлург" - это временно. Но 
"Магнитка" - это навсегда! (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
оценил победу в Кубке Гагарина. 

перейти к статье 

Зарипов отметил возраст хоккеистов "Металлурга", выигравших Кубок 
Гагарина (ТАСС) 
Средний возраст магнитогорской команды составляет 24,7 года 

перейти к статье 

Сушинский: "Все идет к тому, что Набокова вскоре в России уже не будет" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал лауреатов финала Кубка Гагарина в четырех номинациях: 
лучший новичок, лучший вратарь, лучший защитник, лучший нападающий. 

перейти к статье 

Сушинский - о победе "Металлурга" в Кубке Гагарина: "Один из самых 
нерезультативных финалов" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал победу "Металлурга" в Кубке Гагарина. 

перейти к статье 

Сушинский оценил игру вратаря "Металлурга" Набокова, ставшего MVP 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский оценил игру вратаря "Металлурга" Ильи Набокова ставшего MVP 
плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "Локомотив" проиграл Кубок Гагарина, потому что 
"заржавел" (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
В пресс-центре "МК" 25 апреля состоится прямой эфир с российским хоккеистом 
и тренером, экс-наставником омского "Авангарда" и подмосковного "Витязя" 
Дмитрием Рябыкиным. На котором обсуждался итог финала Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Уральский полпред Якушев поздравил "Металлург", "Трактор" и 
"Автомобилист" (ИА Ura.ru) 
Полпред президента в УрФО Владимир Якушев 25 апреля поздравил 
магнитогорский хоккейный клуб "Металлург" (Челябинская область) с победой в 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, а челябинский 
"Трактор" и екатеринбургский "Автомобилист" - с бронзовыми медалями.  

перейти к статье 

Артем Батрак: "Ключевой аспект финала - игра Ильи Набокова" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
разобрал четвертый матч финальной серии. 

перейти к статье 

Артюхин о финале: "К "Локомотиву" много вопросов. Играли 
прямолинейно и не хватило креатива - весь сезон по одной модели. 
"Металлург" прошел без боя" (Sports.ru) 
Евгений Артюхин высказался о слабостях "Локомотива" в финале плей-офф.  

перейти к статье 

"Выводы делайте сами". Жена форварда "Металлурга" эмоционально 
подвела итоги сезона (Чемпионат.com) 
Жена нападающего "Металлурга" Даниила Вовченко эмоционально подвела 
итоги сезона, в котором ее муж стал обладателем Кубка Гагарина, забив 
победный гол в четвертом матче серии с "Локомотивом" (2:1).  

перейти к статье 

"Классно, что столько болельщиков приехали в такой холод". Фанаты в 
аэропорту встретили игроков "Металлурга", вернувшихся с Кубком 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Никита Гребенкин в эфире "Матч ТВ" поблагодарил 
болельщиков, которые встретили команду в аэропорту после завоевания Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Серебряный "Локомотив". Команда впервые за 15 лет сыграла в финале 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru)) 
Ярославский "Локомотив" не смог завоевать Кубок Гагарина, проиграв в 
решающей серии магнитогорскому "Металлургу" со счетом 0:4. 

перейти к статье 



 

 

"Локомотиву" не стоит переживать. Чемпионское окно только открылось 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Ярославлю нужны точечные изменения в составе и большая степень открытости 
для медиа. 

перейти к статье 

Три Кубка чемпионов. История побед "Металлурга" в плей-офф КХЛ 
(Аргументы и Факты (chel.aif.ru)) 
Хоккейный клуб "Металлург" стал обладателем главного трофея 
Континентальной хоккейной лиги, одержав сухую победу в финальной серии над 
ярославским "Локомотивом".  

перейти к статье 

Чемпионы КХЛ: болельщики тепло встретили "Металлург" в аэропорту 
Магнитогорска (Мир24 (mir24.tv)) 
ХК "Металлург" привез домой Кубок Гагарина - главный приз российского хоккея. 
Насколько прогнозируема была победа магнитогорской команды рассказал 
спортивный обозреватель "МИР 24" Гиви Твалтвадзе.  

перейти к статье 

"Металлург" привез Кубок Гагарина в Магнитогорск (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Металлург" привез Кубок Гагарина в Магнитогорск  

перейти к статье 

В КХЛ теперь три трехкратных чемпиона. Все достижения клубов за 16 лет 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
ЦСКА - лидер по финалам, "Локомотив" - главный неудачник. 

перейти к статье 

Крах Никитина. Разгром Ярославля в финале Кубка Гагарина удивил, но 
предпосылки были (Советский спорт) 
"Локомотив" остановился в шаге от трофея.  

перейти к статье 

Уникальный титул "Металлурга" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о "Металлурге", ставшем трехкратным обладателем Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

"Миннесота" поздравила нападающего "Металлурга" Юрова с победой в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com) 
"Миннесота Уайлд" поздравила нападающего "Металлурга" Данилу Юрова с 
победой в Кубке Гагарина. 

перейти к статье 

"Металлург" сезона-2023/2024 стал самой молодой командой, 
выигрывавшей Кубок Гагарина (Чемпионат.com) 
"Металлург" сезона-2023/2024 стал самой молодой командой, выигрывавшей 
Кубок Гагарина 

перейти к статье 

Пресс-конференция ХК "Автомобилист" 
 



 

 

Стало известно, сколько заработали хоккеисты "Автомобилиста" за 
выход в полуфинал КХЛ (ФедералПресс (fedpress.ru)) 
Стала известна сумма премий хоккеистов "Автомобилиста" за выход в 
полуфинал КХЛ.   

перейти к статье 

Николай Заварухин: "Спасибо Широкову за время, проведенное в 
"Автомобилисте" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Автомобилист" не планирует продлевать контракты с капитаном команды 
Сергеем Широковым, а также защитником Денисом Баранцевым и нападающим 
Алексеем Макеевым, заявил главный тренер екатеринбургского клуба Николай 
Заварухин. 

перейти к статье 

Главный тренер "Автомобилиста" назвал основное направление в 
селекции клуба в этом году (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин назвал основное 
направлении в селекции клуба в этом году. 

перейти к статье 

В "Автомобилисте" рассказали о возможном омоложении состава на 
следующий сезон КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин рассказал о возможном 
омоложении состава на следующий сезон КХЛ и поблагодарил опытных игроков 
команды, у которых заканчиваются контракты с клубом. 

перейти к статье 

Президент "Автомобилиста": финал Кубка Гагарина был в полуфинале 
(Чемпионат.com) 
Президент "Автомобилиста" Андрей Козицын считает, что главная серия сезона 
была проведена в полуфинале Кубка Гагарина между екатеринбургским клубом 
и "Металлургом".  

перейти к статье 

Назван размер премиальных игрокам "Автомобилиста" за выход в 1/2 
финала Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков огласил размер премиальных игрокам 
екатеринбургского клуба за выход в полуфинал Кубка Гагарина и заявил, что это 
является стандартным бонусом за попадание в четверку лучших команд по 
итогам сезона КХЛ. 

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста": большинство российских игроков тяготеют к 
Москве или Петербургу (Чемпионат.com) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал, как в екатеринбургском 
клубе относятся к возвращению лимита в пять легионеров со следующего сезона 
КХЛ. 

перейти к статье 

В "Автомобилисте" заявили, что довольны реакцией болельщиков на 
успехи клуба в сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Директор "Автомобилиста" Максим Рябков и главный тренер екатеринбургского 
клуба Николай Заварухин заявили, что довольны реакцией болельщиков на 
успех клуба в прошедшем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста": переговоры с Мэйсеком ведем, он образец 
профессионализма (Чемпионат.com) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков заявил, что екатеринбургский клуб 
ведет переговоры о новом контракте с нападающим Бруксом Мэйсеком. 

перейти к статье 

Ледовую арену УГМК планируют открыть в начале 2025 года 
(Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru) 
В Екатеринбурге ледовую арену УГМК на набережной Исети планируют сдать в 
эксплуатацию в январе 2025 года, сообщает ЕАН со ссылкой на генерального 
директора хоккейного клуба "Автомобилист" Максима Рябкова. 

перейти к статье 

"Финал был в полуфинале": в "Автомобилисте" подвели итоги самого 
успешного сезона в истории (ИА УралИнформБюро) 
"Чуть-чуть не хватило пройти "Магнитку".  

перейти к статье 

"Одно слово - ура!" "Автомобилист" подвел итоги исторического сезона 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 25 апреля в Екатеринбурге состоялась итоговая пресс-конференция 
"Автомобилиста". В этом сезоне уральская команда добилась лучшего 
результата в истории, впервые выиграв медали чемпионата страны.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Морозов - о вылете "Ак Барса" и других топ-клубов из плей-офф: 
"Потолок и пол зарплат работаю" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о сенсациях розыгрыша Кубка 
Гагарина-2024. 

перейти к статье 

Алексей Морозов сообщил, что лига сохранит новый формат плей-офф 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Зрителей привлекла новая идея, и в лиге не видят причин от нее отказываться. 

перейти к статье 

Экс-главный тренер сборной РФ раскрыл главные проблемы российского 
хоккея (NEWS.ru) 
Плющев: КХЛ слабеет из-за нехватки молодых игроков 

перейти к статье 

Разин рассказал о работе с Радуловым на Матче звезд КХЛ (ТАСС) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин не испытывал проблем в работе с 
Александром Радуловым во время Матча звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ).  



 

 

перейти к статье 

Седрик Пакетт в ближайшее межсезонье может получить спортивное 
гражданство России (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий московского "Динамо" Седрик 
Пакетт в ближайшее межсезонье может получить спортивное гражданство 
России. 

перейти к статье 

Александр Скоренов: "КХЛ, конечно, выше Экстралиги по уровню 
мастерства" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Беларусский форвард "Северстали" Александр Скоренов сравнил уровень 
хоккея в Беларуси и России. 

перейти к статье 

Александр Якушев: Легионеры нужны КХЛ, а вот раздача российских 
паспортов - это уловка слабых (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Легендарный хоккеист - об итогах сезона Континентальной хоккейной лиги  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Скоренов - о сезоне в КХЛ и вызове в сборную (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Форвард сборной Беларуси и "Северстали" Александр Скоренов подвел итоги 
сезона в КХЛ и порадовался вызову в национальную команду. 

перейти к статье 

Гендиректор "Лады" Чеботарев: "Браташ продолжит работу в клубе. У 
него еще год контракта" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор " Лады " Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что 
главный тренер команды Олег Браташ продолжит работу в тольяттинском клубе. 

перейти к статье 

Главный тренер "Лады" Браташ опроверг информацию об уходе из клуба 
(ТАСС) 
Ранее сообщалось, что специалист покинул команду 

перейти к статье 

Черкас: в штабе СКА собраны профессионалы, которых Ротенберг 
сплотил в семью (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР 1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас ответил на критику в адрес тренеров армейцев. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Зубову поступило предложение возглавить "Сочи", хотим 
усилить позиции вратарей и оборону" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о возможном усилении состава 
команды и перестановках в тренерском штабе.  

перейти к статье 

Счастливые билеты в "Ак Барс": кого подпишет Валиуллин после победы 
"Нефтяника" в Кубке Петрова (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 



 

 

"Нефтяник" впервые за 8 лет выиграл Кубок Петрова. Свой вклад в победу, 
конечно, внесли игроки "Ак Барса", присоединившиеся к команде. Генменеджер 
"барсов" Марат Валиуллин пообещал дать многим из них возможность показать 
себя в составе казанского клуба.   

перейти к статье 

Агент Дица: "Совместно с ЦСКА работаем по вопросу Даррена. Он 
рассчитывал полностью отработать долгосрочный контракт" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Агент Дмитрий Заикин, представляющий интересы защитника ЦСКА Даррена 

Дица, заявил "Матч ТВ", что 30‑летний хоккеист рассчитывал полностью 

отработать долгосрочный контракт с московским клубом. 
перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Фазель считает, что работа судей в плей-офф КХЛ не вызывала никаких 
вопросов (ТАСС) 
В среду "Металлург" стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Главный арбитр КХЛ Анисимов высоко оценил судейство в плей-офф 
(ТАСС) 
В финальной серии Кубка Гагарина магнитогорский "Металлург" обыграл 
ярославский "Локомотив" со счетом 4-0 

перейти к статье 

КХЛ приняла участие в международной выставке SportB2B Expo&Forum 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В Москве 23-24 апреля в рамках ежегодной международной выставки SportB2B 
Expo&Forum прошла объединенная специализированная сессия, посвященная 
вопросам проведения матчей Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ продлений контрактов. Финалисты сохранили Каюмова и Зернова на 
три года (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Начиная с января и вплоть до окончания плей-офф клубы КХЛ активно работали 
над продлением контрактов со своими игроками.  

перейти к статье 

Шипачев и Войнов покинут "Ак Барс", а Браташ - "Ладу". Инсайды "СЭ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Еженедельный сборник внутренней информации от отдела хоккея. 

перейти к статье 

"Барыс" продлил контракт с капитаном Романом Старченко 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Барыс" официально сообщил о продлении контракта с 
нападающим Романом Старченко.  

перейти к статье 



 

 

Нападающий Шевченко продлил контракт с "Адмиралом" на год (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий Шевченко продлил контракт с "Адмиралом" на год  

перейти к статье 

"Амур" подписал контракт с форвардом Кислициным (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Амур" заключил контракт с нападающий Артемом Кислициным 

перейти к статье 

Вратарь Войтюк заключил двустороннее соглашение с "Амуром" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер Владимир Войтюк подписал двустороннее соглашение на один сезон с 
"Амуром" 

перейти к статье 

"Спартак" нацелился на форварда СКА Лайпсика (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Спартак" заинтересован в подписании нападающего 
СКА Брендэна Лайпсика.  

перейти к статье 

Билялов продлит контракт с "Ак Барсом" на два года (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов продлит контракт с клубом.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Один кубок точно надо выиграть для Ярославля". Комментарии перед 
пятым матчем финальной серии Кубка Харламова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
После утренней раскатки главные тренеры и игроки "Локо" и "СКА-1946" 
поделились ожиданиями от пятой игры серии в Ярославле.  

перейти к статье 

Хоккеисты "Локомотива" Симашев и Бут отправлены в МХЛ для участия в 
финале Кубка Харламова (Чемпионат.com) 
Хоккеисты "Локомотива" Дмитрий Симашев и Даниил Бут отправлены в МХЛ для 
участия в финале Кубка Харламова, сообщает пресс-служба ярославского клуба.  

перейти к статье 

Петр Воробьев: "В "СКА‑1946" собраны очень хорошие ребята со всей 

России, некоторых я успел застать, когда работал в клубе" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Бывший главный тренер "СКА‑1946" Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что в 

петербургской команде собраны очень хорошие хоккеисты со всей России. 
перейти к статье 

"СКА-1946" поместил свитер травмированного Демидова на скамейке 
перед игрой с "Локо" (Чемпионат.com) 



 

 

Сегодня, 25 апреля, в Ярославле "Локо" и "СКА-1946" проведут пятый матч в 
финальной серии Кубка Харламова - 2024.  

перейти к статье 

"СКА-1946" стал первым чемпионом МХЛ, проигравшим первый матч 
финала (Чемпионат.com) 
Сегодня, 25 апреля, в Ярославле состоялся пятый матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946".  

перейти к статье 

Команда "СКА-1946" во второй раз стала чемпионом Молодежной 
хоккейной лиги (ТАСС) 
Петербургская команда в финальной серии оказалась сильнее ярославского 
"Локо" 

перейти к статье 

"СКА-1946" вышел на второе место по количеству завоеванных Кубков 
Харламова в истории (Чемпионат.com) 
Сегодня, 25 апреля, в Ярославле состоялся пятый матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946".  

перейти к статье 

Питер - чемпионы! Молодежка СКА прихлопнула "Локо" четырежды 
подряд, взяв трофей МХЛ (Чемпионат.com) 
Роман Ротенберг будет доволен. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Демидов - один из самых перспективных игроков в истории 
нашего хоккея, напоминает Малкина" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказал мнение о перспективах игрока 
СКА-1946 Ивана Демидова.  

перейти к статье 

"К счастью, нет перелома". Ротенберг рассказал о травме лучшего игрока 
СКА-1946 (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о степени тяжести 
нападающего молодежной команды СКА-1946 Ивана Демидова.  

перейти к статье 

"Колоссальная работа всей системы" Ротенберг - о победе "СКА-1946" в 
Кубке Харламова (Чемпионат.com) 
Главный тренер, заместитель председателя совета директоров СКА Роман 
Ротенберг оценил победу "СКА-1946" в Кубке Харламова. 

перейти к статье 

Ротенберг - о завоевании "СКА-1946" Кубка Харламова: "Это командная 
победа" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил победу "СКА-1946" в плей-офф 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ).  

перейти к статье 

Определен самый ценный игрок плей-офф МХЛ - 2024 (Чемпионат.com) 



 

 

Сегодня, 25 апреля, в Ярославле состоялся пятый матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946".  

перейти к статье 

Петербург снова с трофеем! Как "СКА-1946" взял Кубок Харламова 
(Чемпионат.com) 
Пять причин победы молодежной команды петербуржцев. 

перейти к статье 

Ротенберг все же закончил сезон с трофеем! Молодежка СКА, откуда он 
внезапно выгнал тренера, взяла Кубок Харламова (Sport24.ru) 
Трагедия Ярославля: два проигранных финала за два дня.  

перейти к статье 

Молодежка СКА по-зенитовски отметила чемпионство (Фонтанка 
(fontanka.ru)) 
Молодежная команда "СКА-1946" в финальной серии МХЛ победила "Локо" из 
Ярославля и стала двукратным обладателем Кубка Харламова.  

перейти к статье 

"Сорок шестые" выиграли главный трофей МХЛ - Второй раз за 
последние три года (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
То, что не удалось сделать главной команде СКА, - выиграть Кубок Гагарина, в 
какой-то степени компенсировали ее младшие братья - "сорок шестые". 

перейти к статье 

Кожевников - о финале МХЛ: "Локо" даже не помогло усиление из главной 
команды (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает, что команда 
"СКА-1946" заслуженно завоевала Кубок Харламова, переиграв в финальной 
серии "Локо" в пяти матчах. 

перейти к статье 

Черкас о победе "СКА-1946": армейцы показали современный хоккей, 
который мы все любим (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/1987 в 
составе СКА Сергей Черкас прокомментировал итог финала Кубка Харламова, в 
котором "СКА-1946" победил в серии с "Локо" 4-1. 

перейти к статье 

"Кубок Харламова оказался тяжелым, но силы его поднять остались". 
Комментарии после пятого матча финальной серии (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали пятый матч 
финальной серии, в котором петербуржцы одержали победу 2:1 и во второй раз 
стали обладателями Кубка Харламова.  

перейти к статье 

Болельщики "СКА-1946" встретили обладателей кубка Харламова в 
Пулково  (Вечерка (vecherka-spb.ru)) 
Кубок Харламова и чемпионы прибыли ночью в Петербург. 25 апреля команда 
"СКА-1946" в рамках финала Кубка Харламова обыграл команду "Локо" из 
Ярославля со счетом 4:1. 



 

 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мы хотели бороться за Кубок до последнего". "Алло, ЖХЛ" с Аленой 
Старовойтовой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
"Торпедо" вновь стали бронзовыми медалистками, уступив "Бирюсе" в 1/2 
финала. Нападающий Алена Старовойтова поделилась эмоциями от прошедших 
матчей. О желании бороться до конца, переезде в Москву и завершении карьеры 
Елены Малиновской - в новом выпуске "Алло, ЖХЛ".  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"Переходи в ворота, а то у нападающих передних зубов нет" - Третьяк о 
том, как убедил внука стать вратарем (News.sportbox.ru) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк рассказал, как 
убедил внука Максима Третьяка стать голкипером. 

перейти к статье 

Третьяк: "Шарипзянов, Сафонов - у сборной России собран хороший 
состав" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Ветеран хоккея высоко оценил игроков из Татарстана. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "В каждом современном вратаре есть что‑то от 

Третьяка" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Роман Ротенберг: "В каждом современном вратаре есть что‑то от Третьяка"  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин поздравил хоккеистов "Металлурга" с победой в финале Кубка 
Гагарина (Р-Спорт) 
Путин поздравил магнитогорский "Металлург" с победой в финале Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

Чернышенко: "Прошедший сезон в КХЛ стал самым ярким, разорвал все 
шаблоны" (Sport24.ru) 
Заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Чернышенко поделился 
впечатлениями от прошедшего сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Чернышенко назвал закончившийся сезон КХЛ самым ярким в истории (Р-
Спорт) 
Чернышенко: завершившийся сезон КХЛ разорвал все шаблоны 

перейти к статье 

Завершившийся сезон КХЛ стал самым ярким, заявил Чернышенко (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Завершившийся сезон КХЛ стал самым ярким, заявил Чернышенко  



 

 

перейти к статье 

Чернышенко: завершившийся сезон КХЛ разорвал все шаблоны (ТАСС) 
Кубок Гагарина-2024 стал самым посещаемым за всю историю лиги - суммарно 
матчи плей-офф посетили 751 703 зрителя 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Молодежная сборная России с победы стартовала на Кубке Будущего 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Молодежная сборная России (U20) разгромила команду Студенческой хоккейной 
лиги в матче турнира Лига Ставок Кубок Будущего, который проходит в 
Новосибирске.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Дерзкий талант из "Магнитки" едет покорять Америку. У Гребенкина есть 
все, чтобы стать звездой НХЛ (Sport24.ru) 
21-летний форвард выиграл Кубок Гагарина и едет в "Торонто".  

перейти к статье 

"Нравится ему - пускай едет". Кожевников - о возможном отъезде 
форварда "Металлурга" в НХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
предстоящем отъезде в НХЛ нападающего "Металлурга" Никиты Гребенкина.  

перейти к статье 

Octopus Thrower назвал игрока из КХЛ, который может усилить "Детройт" 
(Советский спорт) 
Им оказался россиянин.  

перейти к статье 

Хоккеист Воронин надеется когда-нибудь вернуться в "Спартак" (ТАСС) 
За столичный клуб нападающий провел 293 матча 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион об Иване Федотове в НХЛ: дай бог, чтобы 
сложилось, но у меня сомнения (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выразил сомнения, 
что у вратаря Ивана Федотова сложится карьера в "Филадельфии".  

перейти к статье 

"Он и помогает! Делает все для победы". Терещенко - об игре Кучерова в 
проигранных матчах (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко оценил игру российского 
нападающего "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никиты Кучерова в серии первого раунда с 
"Флоридой Пантерз" (0-2). 

перейти к статье 



 

 

"И это он не тащит?!" Обладатель Кубка Гагарина оценил игру Андрея 
Василевского в плей-офф (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко оценил игру российского 
голкипера "Тампа-Бэй Лайтнинг" Андрея Василевского в серии плей-офф НХЛ с 
"Флоридой Пантерз" (0-2). 

перейти к статье 

Форвард "Северстали" Гуслистов может продолжить карьеру в системе 
"Каролины" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Северстали" Никита Гуслистов может 
продолжить карьеру в системе "Каролины". 

перейти к статье 

В НХЛ появится новый клуб. Но раньше такой финт уже проворачивали в 
Мытищах (Советский спорт) 
Количество участников лиги не изменится.  

перейти к статье 

Разное 
 

Сборная Казахстана представила расширенный список хоккеистов для 
участия в чемпионате мира (Чемпионат.com) 
Казахстанская федерация хоккея представила расширенный состав 
национальной сборной, которая занимается под руководством главного тренера 
Галыма Мамбеталиева. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

ХК "Металлург"- обладатель Кубка Гагарина сезона 2023/2024 
 

Алексей Морозов: "Не ожидал 4-0 в финале, все-таки "Локомотив" - очень 
сильная команда. Но молодой и амбициозный "Металлург" показал зубы" 
(Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Алексей Морозов высказался о победе "Металлурга" над "Локомотивом" в 
финале.  
"Честно, не ожидал 4-0 в финале, все-таки "Локомотив" - очень хорошая, сильная 
и интересная команда, которая здорово играла на протяжении всего плей-офф. 
Никитин - очень опытный тренер, который много матчей провел в КХЛ и 
побеждал в плей-офф. 
Но молодая и амбициозная команда "Металлург" показала зубы и показала, что 
имена и предыдущие заслуги на данный момент не имеют значения. Имеет 
значение то, кто лучше подготовился и кто больше этого хочет", - сказал 
президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116021384-aleksej-morozov-ne-ozhidal-4-0-v-finale-
vse-taki-lokomotiv-ochen-silna.html 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ назвал лучшего игрока всего розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024 (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
назвал голкипера "Металлурга" Илью Набокова лучшим игроком всего 
розыгрыша Кубка Гагарина - 2024. 
 - Кто, на ваш взгляд, стал лучшим игроком всего розыгрыша Кубка Гагарина?  
 - Мне понравился вратарь "Магнитки" Набоков. Достаточно уверенно завоевал 
звание MVP плей-офф. Сделал многое для команды", - сказал Каменский в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, вратарь "Металлурга" Илья Набоков признан самым ценным игроком 
плей-офф КХЛ. В текущем плей-офф 21-летний вратарь все матчи 
магнитогорцев начинал в стартовом составе и лишь один раз был заменен по 
ходу матча. Набоков показал процент отраженных бросков 94,1 с 
коэффициентом надежности 1.86.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527192-vice-prezident-khl-nazval-
luchshego-igroka-vsego-rozygrysha-kubka-gagarina-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ объяснил, чего не хватило "Локомотиву" в финале с 
"Металлургом" (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
рассказал, чего не хватило "Локомотиву" в финальной серии Кубка Гагарина - 
2024 с "Металлургом" (0-4). 
 - Почему серия завершилась так быстро?  
 - Потому что Магнитогорск выиграл четыре матча подряд (смеется). Как почему? 
"Металлург" был сильнее Ярославля на этот момент, больше хотел выиграть. 
 - Чего не хватило "Локомотиву", чтобы зацепиться за серию?  
 - "Локомотиву" не хватило голов. Забивая один гол в матче, ты не можешь 
выиграть. Поэтому не хватило остроты в атаке. Опыта, может быть. Потому что 
молодая команда. Но я считаю, что у них тоже был отличный сезон. Поэтому 
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здесь красивая серия была. Жалко, что 4-0. Если б было больше матчей, было 
бы еще интереснее, - сказал Каменский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527094-vice-prezident-khl-obyasnil-
chego-ne-hvatilo-lokomotivu-v-finale-s-metallurgom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский назвал вратаря "Металлурга" Набокова и тренера Разина 
главными героями сезона КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
25 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" ответил 
на вопрос, кого считает главным героем сезона КХЛ-2023/24.  
"Кого можно назвать героем сезона? Понравился вратарь "Металлурга" Илья 
Набоков. А также тренер Андрей Разин, потому что он выиграл Кубок Гагарина с 
первого раза. Мне это запомнилось в текущем сезоне. Но у нас много ребят в 
лиге, трудно кого-то выделить", - сказал Каменский "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-nazval-vratarya-metallurga-
nabokova-i-trenera-razina-glavnymi-geroyami-sezona-khl-2204733/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ назвал ключевые факторы победы "Металлурга" в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
назвал ключевые факторы победы магнитогорского "Металлурга" в Кубке 
Гагарина. Магнитогорский клуб в четырех матчах финальной серии обыграл 
ярославский "Локомотив" и в третий раз в своей истории стал обладателем Кубка 
Гагарина. 
 - Я хотел бы поздравить "Металлург" с победой, с уверенной победой - 4-0. 
Молодцы! 
 - Что стало ключевым фактором победы магнитогорцев?  
 - Командная игра, индивидуальные действия, вратарь здорово отыграл, 
тренерские действия. Команда, руководство, тренерский штаб показали 
коллектив. Ребята сплотились и победили. Побеждает команда, - сказал 
Каменский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526898-vice-prezident-khl-nazval-
klyuchevye-faktory-pobedy-metallurga-v-kubke-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ определила лучших игроков финала Кубка Гагарина-2024 (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов ФОНБЕТ чемпионата КХЛ 
определила лауреатов финала Кубка Гагарина в четырех номинациях. 

https://www.championat.com/hockey/news-5527094-vice-prezident-khl-obyasnil-chego-ne-hvatilo-lokomotivu-v-finale-s-metallurgom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527094-vice-prezident-khl-obyasnil-chego-ne-hvatilo-lokomotivu-v-finale-s-metallurgom.html
https://allhockey.ru/news/show/515833-Kamenskij_obyasnil_chego_ne_hvatilo_Lokomotivu_v_finale_s_Metallurgom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-nazval-vratarya-metallurga-nabokova-i-trenera-razina-glavnymi-geroyami-sezona-khl-2204733/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-nazval-vratarya-metallurga-nabokova-i-trenera-razina-glavnymi-geroyami-sezona-khl-2204733/
https://allhockey.ru/news/show/515807-Kamenskij_nazval_Nabokova_i_Razina_glavnymi_geroyami_plej_off_KHL_2024
https://www.championat.com/hockey/news-5526898-vice-prezident-khl-nazval-klyuchevye-faktory-pobedy-metallurga-v-kubke-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526898-vice-prezident-khl-nazval-klyuchevye-faktory-pobedy-metallurga-v-kubke-gagarina.html
https://allhockey.ru/news/show/515811-Kamenskij_nazval_kljuchevye_faktory_pobedy_Metallurga_v_Kubke_Gagarina


 

 

Лучшим вратарем финальной серии признан Илья Набоков из "Металлурга", 
который отыграл один матч из четырех на ноль и отразил 97,37% бросков. Также 
он победил в номинации "лучший новичок".  
Лучшим защитником стал Робин Пресс ("Металлург"), набравший 3 (0+3) очка в 
четырех играх финала. Лучшим нападающим признан Александр Петунин 
("Металлург"), который отметился 2 голами и 2 результативными передачами. 
24 апреля "Металлург" в гостях обыграл "Локомотив" (2:1) в четвертом матче 
финальной серии и выиграл Кубок Гагарина. Магнитогорцы завоевали трофей 
третий раз в истории, ранее команда побеждала в 2014 и 2016 годах. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-opredelila-luchshih-igrokov-finala-
kubka-gagarina-2024-2204754/ 

Похожие сообщения (26): 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 25 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 25 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина назвал лучших игроков плей-офф КХЛ - 2024 
(Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко назвал лучших игроков 
плей-офф КХЛ - 2024. 
 - Кто стал лучшим игроком этого розыгрыша?  
 - Вчера же раздали награды. По мне, вообще здорово сыграли и Силантьев, и 
Зернов, Канцеров, Петунин. Там прям плеяда сильных игроков. Алексей 
Маклюков тоже. Ноль голов - но как он играл в обороне, что делал! Тот же самый 
Пресс. Если мы берем Ярославль, то мне Березкин очень понравился, Каюмов. 
Много молодых ребят, которые очень достойно себя проявили и в той, и в другой 
команде. Здорово! 
Хороший финал! К сожалению, четыре игры. Хотелось бы семь. Но как есть!" - 
сказал Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527132-obladatel-kubka-gagarina-
nazval-luchshih-igrokov-plej-off-khl-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко заявил, что финальную серию Кубка Гагарина точно нельзя 
назвать скучной (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-opredelila-luchshih-igrokov-finala-kubka-gagarina-2024-2204754/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-opredelila-luchshih-igrokov-finala-kubka-gagarina-2024-2204754/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2047962_KKhL_nazvala_luchshih_igrokov_finala_Kubka_Gagarina
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/25/kkhl-nazvala-luchshikh-igrokov-finala-kubka-gagarina.html
https://yar.aif.ru/sport/details/v-khl-nazvali-luchshih-igrokov-finalnoy-serii-kubka-gagarina
https://russian.rt.com/sport/news/1304908-khl-nagrady-final-kubok-gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048037_Petr_Vorobjev_Metallurg_sdelal_vse_chtoby_vyigrat_Kubok_Gagarina_Jego_po_pravu_mozhno_nazvat_luchshim_klubom_Rossii
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/khl-nazvala-luchshih-igrokov-finalnoy-serii-kubka-gagarina
https://matchtv.ru/hockey/khl/matchtvnews_NI2047962_KKhL_nazvala_luchshih_igrokov_finala_Kubka_Gagarina
https://www.sovsport.ru/hockey/news/stali-izvestny-luchshie-igroki-finalnoj-serii-kubka-gagarina-2024
https://www.kp.ru/sports/hokkej/vse-iz-magnitki-khl-opredelila-luchshih-igrokov-finala-plej-off/
https://www.sports.ru/hockey/1116021926-nabokov-press-i-petunin-luchshie-igroki-finala-kubka-gagarina.html
https://allhockey.ru/news/show/515799-KHL_opredelila_luchshih_igrokov_final_noj_serii_Kubka_Gagarina
https://sport24.ru/hockey/news-641552-kkhl-nazvala-luchshikh-igrokov-finala-kubka-gagarina-2024
https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531398.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527132-obladatel-kubka-gagarina-nazval-luchshih-igrokov-plej-off-khl-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527132-obladatel-kubka-gagarina-nazval-luchshih-igrokov-plej-off-khl-2024.html


 

 

Уровень хоккея в финальной серии Кубка Гагарина между магнитогорским " 
Металлургом " и ярославским " Локомотивом " был высоким, заявил трехкратный 
чемпион мира Алексей Терещенко. 
"Металлург" в четырех матчах обыграл "Локомотив" и в третий раз в истории 
завоевал Кубок Гагарина. 
 - Скучным этот финал я бы точно не назвал: уровень хоккея в играх был очень 
приличным. Была борьба от первой до последней секунды почти в каждом матче, 
событий в самих встречах было достаточно. Но, конечно, остался осадок, что 
финал пролетел так молниеносно. Но случилось так, как случилось. "Металлург" 
нужно поздравить с заслуженной победой. Хоккеисты и тренерский штаб 
большие молодцы, снимаю шляпу. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048002_Tereshhenko_zajavil_chto_final
nuju_seriju_Kubka_Gagarina_tochno_nelza_nazvat_skuchnoj 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о званиях лучших игроков финала КХЛ: "Соглашусь с выбором 
Набокова" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в разговоре с "СЭ" 
оценил лауреатов финала Кубка Гагарина в четырех номинациях: лучший 
новичок, лучший вратарь, лучший защитник, лучший нападающий.  
"Я соглашусь с тем, что Набоков был лучшим вратарем. А остальное - это уже на 
суд болельщиков. Не могу сказать, что кто-то блистал на площадке, что меня 
удивило. Но по Набокову вопросов нет никаких", - сказал Плющев "СЭ". 
Лучшим голкипером и новичком финальной серии Кубка Гагарина стал вратарь 
"Металлурга" Илья Набоков. 
В номинации "лучший защитник" победу одержал игрок магнитогорцев Робин 
Пресс, а лучшим форвардом признали его партнера по команде Александра 
Петунина. 
"Металлург" в финале Кубке Гагарина победил "Локомотив" (4-0). Магнитогорцы 
завоевали трофей в третий раз в истории, ранее "Металлург" побеждал в 2014 и 
2016 годах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-kommentariy-o-zvaniyah-
luchshih-igrokov-finala-kubka-gagarina-2204808/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" может стать командой-династией. Но для этого клубу и 
Никитину нужно меняться (Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Они были близки к кубку, но не учли важного.  
Проиграв "Металлургу" финал со счетом 0-4, вчерашние фавориты ушли в тень. 
"Локомотиву" буквально хором сулили Кубок Гагарина. Они к этому шли не один 
год, набираясь опыта и набивая шишки. Казалось, что команда Игоря Никитина 
становится сильнее с каждым раундом. Но вместо последнего уверенного шага 
- громкое падение, грохот разочарования, опустошение. Сейчас про хоккейный 
Ярославль почти не говорят. На всех полосах "Магнитка", Разин и его молодая 
гвардия. Мы же постараемся внести в эту новостную повестку чуть-чуть баланса.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048002_Tereshhenko_zajavil_chto_finalnuju_seriju_Kubka_Gagarina_tochno_nelza_nazvat_skuchnoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048002_Tereshhenko_zajavil_chto_finalnuju_seriju_Kubka_Gagarina_tochno_nelza_nazvat_skuchnoj
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2048002_Tereshhenko_zajavil_chto_finalnuju_seriju_Kubka_Gagarina_tochno_nelza_nazvat_skuchnoj
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-kommentariy-o-zvaniyah-luchshih-igrokov-finala-kubka-gagarina-2204808/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-kommentariy-o-zvaniyah-luchshih-igrokov-finala-kubka-gagarina-2204808/
https://allhockey.ru/news/show/515830-Pljuschev_vyskazalsya_o_zvaniyah_luchshih_igrokov_finala_KHL


 

 

При всей оглушительности финального провала, нельзя забывать, что этот сезон 
для "Локомотива" получился успешным и даже прорывным. Почти до последних 
дней регулярного чемпионата ярославцы претендовали на Кубок Континента. Но 
куда важнее этой чашки то, что "железнодорожники" на постоянной основе 
начали обыгрывать своих прямых конкурентов. Прежде всего, из ЦСКА. А 
позднее эта привычка перешла на плей-офф, где все тот же ЦСКА был выброшен 
за борт в первом раунде.  
По сетке плей-офф "Локомотив" прошел настолько уверенно, что подопечных 
Никитина начали называть по примеру игроков ЦСКА роботами. Нравится кому-
то это сравнение или нет, но отточенность движений и строгость системы не 
оставляли места для других ассоциаций. Победа над "армейцами" была во 
многом символичной. Как известно, победитель дракона сам становится 
драконом. Серия с "Авангардом" была послана ярославцам для того, чтобы 
потерять концентрацию, потом снова ее обрасти и на спокойствии выиграть 
седьмой матч. 4-0 с "Трактором" выглядели как квинтэссенция мощи этой 
команды. Как оказалось, это был ее пик.  
Что случилось с командой Никитина в финале - большая и больная для 
Ярославля тема. Кто-то уже говорит о "проклятии свипа". "Трактор" после таких 
же 4-0 получил ответные 0-4 от "Локомотива". Тогда в Челябинске это объяснили 
полуторанедельным простоем и неправильной подготовкой в эту паузу. Но 
успехи черно-белых во многом держались на кураже и сплоченности коллектива. 
Тогда как у "Локомотива" есть более прочный фундамент, который не должен 
был позволить развалиться дому, будто он карточный.  
Фактор излишнего простоя действительно мог сказаться, но только на один, 
максимум два матча. Тогда у "Локомотива" и правда не включалось зажигание. 
На низких скоростях, да еще и с консервативной моделью можно было только 
терпеть. Не вытерпели. А когда ситуация приперла к стенке, то 
"железнодорожники" вместо глубокого отката показали свое фирменное 
давление. Однако на этот раз подвела реализация и прямолинейность. А в 
овертайме игры № 3 им откровенно не повезло. Но что же дальше?  
 - Чемпионское окно "Локомотива" остается открытым? - спросили у Игоря 
Никитина сразу после проигранного финала.  
 - Это зависит от того, как у ребят состояние в раздевалке сейчас. Если они 
удовлетворены, что были финалистами - это проблема. Если под ложечкой сосет 
или сердце потряхивает, то нет. Я тоже самое и им сказал, - ответил наставник 
ярославцев журналистам.  
Год назад, после очередного поражения от ЦСКА, Никитин сказал, что 
"Локомотиву" надо почиститься. Чистка в итоге заключалась в расставании с 
Егором Коршковым и еще парой игроков. Какие изменения могут произойти на 
этот раз? Заканчивается контракт у самого высокооплачиваемого игрока 
команды Максима Шалунова, который не играл в финале и своей 
результативностью вряд ли соответствовал зарплате. Теоретически могут уйти 
и главные ветераны команды Сергей Андронов и Егор Аверин, чья игра в серии 
с "Металлургом" вряд ли могла кого-то устроить. На рынок выходит 
единственный легионер "Локомотив" Мартин Гернат, а также все вратари кроме 
первого номера Даниила Исаева.  
В случае с Шалуновым ярославцев ждет дилемма. С одной стороны, 
проверенный и топовый снайпер, с другой - он вряд ли согласится на понижение 
контракта. Без него состав станет более рабочий, а с ним не останется простора 
под потолком зарплат. Расставаться ли с Авериным и Андроновым? Только если 
Никитин и руководство считает, что подросли свои лидеры. Переняли Иванов и 
Каюмов лидерские качества Андронова - тогда действующего капитана впору 



 

 

отпустить на заслуженный отдых или в другой клуб. Что до Герната, то 
ярославцам впору не только сохранить словака, но и активнее поработать на 
иностранном рынке.  
Если не касаться психологии, а опираться на прогресс игроков и сроки их 
контрактов, то чемпионское окно для "Локомотива", конечно, не закрылось. 
Возможно, этот финал его только-только приоткрыл. Как минимум еще сезон не 
уедут в НХЛ "койоты" Симашев и Бут. От заокеанской мечты отказался Каюмов, 
подписавший трехлетний контракт. В настоящего монстра вырос Максим 
Березкин. Непременно будут развиваться Никулин и Лихачев. На контрактах, в 
том числе длительных, находятся почти все защитники. Уже сейчас в Ярославле 
есть доморощенный топ-вратарь. Что еще им нужно для победы?  
Никитин долго и методично выбивал из игроков "Локомотива" психологию 
лузеров. Это напоминало настоящий терапевтический курс длиной в три сезона. 
Поражение в этом финале можно воспринять как еще одно испытание. Как 
незапланированный тренером краш-тест. Его нужно пережить и двигаться 
дальше, не сворачивая. По рельсам. Но кажется, что для настоящего успеха 
"Локомотиву" пусть немного, но все-таки надо поменяться. Как на льду, так и в 
медиа.  
"Металлург" своей победой дал понять, что КХЛ изменилась. Сейчас в лиге тренд 
на свободу хоккейной мысли и атакующий стиль. Команда Разина не всегда 
летела сломя голову вперед, но при всей гибкости "сталевары" не были 
закрепощены. Они, в отличие от "железнодорожников", не выглядели рабами 
собственной системы. А то, что "Локомотив" сторонится любых медиа-
активностей и оберегает игроков от прессы, передается сверху вниз. 
Старомодное руководство оберегает игроков, а те неминуемо чувствуют 
закрепощенность, что переносится и на игру.  
Откройся, "Локомотив"! Расслабься, Ярославль! И все получится. Не зря Разин 
сказал, что тревожно ему было в Саратове, когда он вылезал из жопы Высшей 
лиги. А в финале ему весело, в финале люди кайфуют. Команда Никитина, увы, 
умеет только работать.  

https://sport24.ru/hockey/article-641558-lokomotiv-mozhet-stat-komandoy-dinastiyey-
no-dlya-etogo-klubu-i-nikitinu-nuzhno-menyatsya 
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Скептикам вопреки. Четыре причины победы "Металлурга" в чемпионате 
КХЛ (Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 25 апреля 2024) 
Подошедший к концу сезон Континентальной хоккейной лиги 2023-2024 
останется в сердцах у многих любителей хоккея. И не только у болельщиков 
магнитогорского "Металлурга" и уральского хоккея вообще: три команды в 
четвертьфинале плей-офф - уже казалось чудом. Но настоящую сенсацию 
подарила болельщикам именно "Магнитка", разыграв в чемпионате историю, 
достойную скорее сюжета киношной спортивной драмы. 
Новый тренер, не хватавший звезд с неба. Собранная под него новая команда 
наполовину из молодежи. На старте сезона хоккейные эксперты прочили такому 
"Металлургу" разве что место смелого эксперимента с перспективой на будущие 
годы. Да и сам Андрей Разин перед сезоном не обещал фанатам клуба золотых 
гор, поставив скромную задачу: "На площадке не будет равнодушных 
хоккеистов". 
После разгрома в финальной серии плей-офф со счетом 4-0 шедшего явным 
фаворитом "Локомотива" равнодушных точно не осталось! Победу "Металлурга" 
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празднуют не только южноуральские болельщики, но и любители хоккея по всей 
стране, голодные до ярких побед и головокружительных спортивных сюжетов. 
Мы же попробуем разобраться, что позволило этой сказке воплотиться в жизнь. 
Новый тренер для нового "Металлурга" 
Андрею Разину не впервой приносить победы "Металлургу". Воспитанник 
тольяттинской школы, свои лучшие матчи в роли нападающего он сыграл именно 
в Магнитогорске, отдав клубу в общей сложности 7,5 лет. Повесив коньки на 
гвоздь, Разин с такой же энергией взялся за новую карьеру - тренерскую. При 
том начав с детского хоккея, где его ждал первый скандал и вынужденное 
увольнение. Сам Разин позже называл причиной то, что не ставил детей 
уважаемых родителей на первые роли. 
Но горький опыт позволил ему пробиться на тренерскую скамью уже взрослых 
клубов в ВХЛ. Впрочем, серебро чемпионата, которое он завоевал вместе с 
"Ижсталью" затмил новый скандал - драка на льду с тренером соперников, из 
которой Разин вышел в крови с голым торсом. Впрочем, именно благодаря этому 
эпизоду его заметило руководство екатеринбургского "Автомобилиста", которое 
искало "неравнодушного тренера". Здесь он опять засветился в прессе 
благодаря эпатажным тренерским приемам - к примеру, заставлял 
провинившихся игроков играть в розовых футболках с именами поп-звезд. 
Затем были две недели на посту тренера "Адмирала" и наконец "Северсталь", 
где Разин получил полный карт-бланш. За 5 лет он превратил команду-
аутсайдера в крепкого середняка, трижды выходившего в плей-офф. А в 
прошлом сезоне его "Северсталь" едва не оставила за бортом 1/8 финала 
будущих чемпионов "ЦСКА" с их звездным составом, с трудом вырвавшим 
победу в седьмом матче серии. 
После этого Разин решил, что пора выйти на другой уровень, и эту возможность 
ему дали в родном "Металлурге", где как раз подошла к концу "эпоха Воробьева". 
Руководство команды искало возможности для перезагрузки и нашло ее в ярком 
тренере "новой школы". А Разин, новь попав в атмосферу города, живущего 
хоккеем, смог по-настоящему раскрыть весь свой потенциал. С заразительной 
спокойной уверенностью он стал перестраивать "Металлург" под себя, реализуя 
одно спорное решение за другим - а на возражения скептиков предъявлял 
результат: ведь при всех падениях и перипетиях "Металлург" весь сезон 
держался в лидерах Восточной конференции. В итоге он не просто принес Кубок 
Гагарина родному клубу, но и завоевал его именно с той командой, с которой 
хотел - со своим "Металлургом". 
"Свежая кровь" из Череповца 
Первым из тех самых спорных решений стало то, что Разин привел с собой и 
переманил в "Магнитку" по ходу сезона немало игроков из "Северстали". Причем 
сделал ставку не на лидеров команды, а на нереализованную молодежь, к 
которую верил, кажется, только он - оттого череповецкий клуб и расстался с ними 
без особых сожалений. Еще прошлой весной за Разиным в "Металлург" 
отправились Робин Пресс и Макар Хабаров. А по ходу чемпионата к ним разными 
путями присоединились Даниил Вовченко, Александр Петунин и Игорь 
Гераськин. Все трое нападавших по ходу плей-офф забивали важные шайбы, но 
ярче всего правильность подхода Разина доказал последний гол чемпионата, 
принесший "Металлургу" Кубок Гагарина. При счете 1:1 Магнитка получила 
большинство, которое блестяще реализовало то самое звено: Гераськин дал 
пасс Петунину, тот, прокатившись за воротами, переправил шайбу Вовченко, 
который точным броском забросил ее в ворота "Локомотива". 
Ставка на молодость 



 

 

Особенно эти удачи заметны на фоне других спорных трансферных решений от 
руководства клуба. Приглашение так и не выстрелившего Жан-Себастьяна Ди, 
обмен Николая Голдобина в "Спартак" на попавшего в ротацию Данилу 
Квартальнова. Еще одна необязательная потеря - Григорий Дронов, который тут 
же успешно заиграл в челябинском "Тракторе". Не сработался с Разиным и 
перспективный магнитогорский вратарь Артем Загидулин. Все меньше 
результата в системе нового тренера приносили и номинальные дилеры 
команды. К примеру, Максим Карпов или Никита Михайлис, как будто не совсем 
окупившие свои многомиллионные контракты. 
Зато при Разине по-настоящему раскрылся магнитогорский "молодняк". В 
отличие от Воробьева, новый тренер по ходу сезона все чаще вводил в состав 
перспективных ребят из МХЛ и ВХЛ. Причем не только на спокойные отрезки 
матчей, но и бросал молодежь в самое пекло - к примеру, на реализацию 
большинства. И ставка сыграла. Всего за год "Металлург" вырастил себе крепкий 
костяк из Юрова, Канцерова, Гребенкина, Силантьева и Гололобова. А вратарь 
Илья Набоков стал настоящим открытием сезона. Еще недавно он показывал 
невыразительную игру и вылетал из плей-оффа МХЛ со "Стальными Лисами". И 
вдруг преобразился в одного из лидеров команды, заслуженно получив приз MVP 
Кубка Гагарина в 2021 году. 
Энергия, гибкость и работа над ошибками 
Всего за год Андрею Разину удалось по-настоящему преобразить "Металлург" и 
сделать то, на что обычно у клубов уходят два-три сезона. Под его чутким 
руководством "помолодевшая" команда полетела вперед, закрепляя за 
магнитогорцами славу одной из самых острых и атакующих команд чемпионата. 
Но к плей-оффу "сталевары" стали проявлять и другие качества, которые идут 
рука об руку с быстрым прогрессом - гибкость и умение работать над ошибками. 
Еще в "Северстали" всегда Разин старался найти слабые стороны соперника и 
использовать их в свою пользу. 
Но именно с молодой и вариативной "Магниткой" это умение принесло свои 
плоды. С разными соперниками по плей-офф играли как будто немного разные 
команды. С открытыми атакующими "Спартаком" и "Автомобилистом" команда 
Разина не боялась идти в рубку и перебрасывала соперников. А с вязкими 
системными "Амуром" и, особенно, "Локомотивом" мы увидели уже другой 
хоккей: более собранный, дисциплинированный, изобретательный. 
При этом "Металлург" по ходу плей-офф по-настоящему набирал ход. И 
столкнувшись с ошибкой почти никогда не повторял ее дважды. Наполучав в 
четвертой игре 1/8 финала контратак от "Амура", в следующем матче все такие 
попытки пресекали на корню. А пропустив пять шайб от "Спартака" за одну 
встречу, закрыли дыры и дали забросить всего четыре за следующие три игры. 
Именно такой "Металлург" встретил казавшийся многим непобедимым 
"Локомотив" в финале плей-офф. И за четыре игры показал не только 
способность меняться и подстраиваться, но и сформировавшуюся у окрепшей 
команды психологическую стойкость и дисциплину. Пройдя невероятный сезон, 
команда заслужила победу не только своим трудом, потом и кровью, но умением 
идти на риск и удивлять - соперников и болельщиков.  
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Гибкость Разина - ключ к успеху "Магнитки". В критические моменты он не 
боялся отойти от принципов (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 
апреля 2024) 
Этапы эволюции тренера-чемпиона. 
Поменялся, но не сильно 
Андрей Разин практически идеальный пример тренера, который поднялся 
наверх на том самом тренерском лифте с самого низа. Он за копейки возился 
детьми в школе ЦСКА, откуда его выгнали из-за конфликта с внуком известной 
спортивной чиновницы Ольги Смородской. Работал со сборной ЦФО на 
первенстве округов. Постигал другую культуру, работая с детьми в словацкой 
"Нитре". Добирался до финала Кубка Петрова и становился лучшим тренером 
ВХЛ. И долго шел к своему шансу поработать с топ-клубом, завоевывая 
авторитет и подтверждая его результатами в середняках. Кажется, не хватает в 
его послужном списке только опыта с командой МХЛ. 
Тем не менее путь к мечте у уроженца Тольятти получился честным и 
поступательным. С его сложным характером рассчитывать на влиятельных 
покровителей, которым зачастую нужны удобные и покладистые тренеры, не 
приходилось - свою состоятельность ему пришлось доказывать исключительно 
через грамотную работу. И каким бы жестким, упрямым и деспотичным Разин ни 
казался в начале своей карьеры, работая в "Ижстали" и "Автомобилисте", по ходу 
нее он серьезно изменился - как с точки зрения коммуникации с хоккеистами и 
методов работы с ними, так и с точки зрения тактического рисунка. 
В последние пару-тройку лет он и сам любил говорить в интервью, что многое 
переосмыслил, стал менее импульсивным и теперь кардинально отличается от 
того человека, который воспитывал игроков в Екатеринбурге розовыми майками 
и до крови с голым торсом дрался с тренером соперника в вышке.  
Все эти слова во многом выглядели самовнушением. Пусть теперь его не 
обвиняют на всю страну в тирании и самодурстве люди, не сумевшие заиграть 
под его руководством, но глобально Разин не стал менее эмоциональным. 
Просто теперь праведный гнев он периодически вымещает не на собственных 
игроках, а на судьях и некоторых журналистах. В меланхолика вроде Игоря 
Никитина он точно не превратился. 
Как бы то ни было, говорить о трансформации Разина-человека, не находясь в 
его раздевалке, невероятно сложно. Отдельные детали портрета можно 
составить по рассказам игроков и других подчиненных, но полную и реальную 
картину они не дадут. А вот Разин-тренер по ходу своего пути к Кубку Гагарина 
наверняка изменился. 
Вариативная тактика 
Одна из главных проблем российских тренеров - исключительная 
твердолобость. Самое интересное, что подвержены этой болезни и адепты 
строгих оборонительных систем вроде Анвара Гатиятулина, и художники-
анархисты вроде Игоря Ларионова. Иногда кажется, что над многими 
специалистами стоит невидимая сущность и бьет их по голове березовой 
дубиной при малейшей попытке отойти от многолетних принципов, которые 
зачастую давали результат и приносили победы. "Играешь в креативный хоккей 
и проповедуешь короткий пас? Значит, не имеешь права периодически упрощать 
рисунок, переходить на длинные передачи, забросы и откатываться в средней 
зоне". 
Некоторые симптомы подобной консервативности в определенные моменты 
прослеживались и у Разина. В октябре 2022-го, когда "Северсталь" повалилась 
в октябре и проиграла восемь из девяти матчей, он уверял меня на пресс-
конференции в Новосибирске, что его команда "не вбрасывает шайбу, не 



 

 

откатывается и не строит заборы на своей синей линии". Только этот плей-офф 
показал, что в ключевых и стрессовых ситуациях он всегда имел действенный 
план Б и был гибким. 
Еще в серии с "Автомобилистом" бросалось в глаза, как прагматично привычно 
активная и созидательная "Магнитка" терпела и играла по счету, чуть сбавляя 
скорости и выстраивая труднопроходимые "1-3-1" в средней зоне, а также 
классно чередовала откровенный откат с дозированным активным прессингом в 
зоне соперника. Подобную картину можно было наблюдать в финале, где 
"сталевары" создали большие проблемы "Локомотиву" при прохождении красной 
линии. 
Периодически упрощалось и большинство, которое откровенно не впечатляло 
этой весной. "Не идет розыгрыш до верного? Окей, переходим на шьющие 
броски Пресса от синей линии и создаем трафик на пятаке". В регулярке же для 
50-летнего коуча было в порядке вещей поменять раскат от собственных ворот 
при наличии сложностей с началом атаки. Главный вывод прост и понятен - 
нынешний "Металлург" точно не был командой, которая из раза в раз наступала 
на старые грабли и билась головой в одну точку. 
Стали ли принципиально менее "играющими" в наших глазах уральцы, включая 
в нужный момент режим "от сохи"? Едва ли. Как и прошлогоднюю "Северсталь", 
мы запомним чемпионскую "Магнитку" Разина одной из самых креативных и 
созидательных команд лиги, которая сумела по скорости превзойти 
"сверхлюдей" из Ярославля. При этом игроки "Магнитки" со своей великолепной 
физподготовкой не напоминали бездушных гончих, бравших исключительно 
движением. Ее сила в том, что эта самая скорость прекрасно сочетается с 
большим количеством нестандартных ходов, хорошей культурой паса и не бьет 
по игровому мышлению мастеровитых парней. Оттого и Канцеров с Юровым и 
Гребенкиным у Разина выглядят куда более раскрепощенными, чем технически 
не менее интересный Бут у Никитина. 
Этот сезон для "Металлурга" называли перестроечным. Проводы на пенсию 
Василия Кошечкина, уход Лайпсика, Голдобина, Майе и Чибисова, резкое 
омоложение и ставка на парней, которые еще вчера играли в МХЛ, 
дорогостоящая ошибка с не заигравшим на Урале Ди, адаптация игроков к 
собственным специфичным требованиям и манере общения, два тренера-
дебютанта в штабе - причин для того, чтобы не верить в Разина прошлой осенью, 
было предостаточно. Оступись он даже на более ранней стадии, и единоличный 
патрон клуба Виктор Рашников наверняка дал бы ему время на доведение 
команды до статуса железобетонного претендента на чемпионство. 
Однако Разину еще один год не понадобился. Он взял и с ходу разорвал избитый 
шаблон о том, что чемпионская команда строится как минимум три сезона и 
держится исключительно на ветеранах с кучей шишек. Тем ценнее его Кубок 
Гагарина. Впрочем, спасибо некоторые коллеги из топ-клубов ему не скажут - 
этим чемпионством он показал менеджерам, что свое можно брать "здесь и 
сейчас" даже с таким молодым составом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-privel-metallurg-k-
pobede-v-kubke-gagarina-etapy-raboty-i-kak-prishel-k-chempionstvu-2204651/ 

К заголовкам сообщений 

Он совершил чудо - сделал из слабого состава команду-чемпиона! 
Триумф "Магнитки" - заслуга тренера Разина (Sport24.ru, Москва, 25 
апреля 2024) 
Настоящий MVP Кубка Гагарина-2024.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-privel-metallurg-k-pobede-v-kubke-gagarina-etapy-raboty-i-kak-prishel-k-chempionstvu-2204651/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-privel-metallurg-k-pobede-v-kubke-gagarina-etapy-raboty-i-kak-prishel-k-chempionstvu-2204651/


 

 

Перед четвертым матчем финала были разговоры о том, кто в случае победы 
"Металлурга" будет признан самым ценным игроком плей-офф. Все сходились 
во мнении, что Илья Набоков - безальтернативный фаворит на эту награду. 21-
летний вратарь устанавливал рекорды, играл на "ноль" и поражал своей 
уверенностью на льду. Из состава "Магнитки" выделялся именно он. Однако если 
отойти от правил, то MVP в этом году больше заслужил другой человек. После 
финальной сирены фан-трибуна уральцев скандировала "Разин". Именно тренер 
выглядел главным героем победы уральского клуба.  
Андрей Разин - тренер, который никого не может оставить равнодушным. На 
своем примере 50-летний специалист показал, что такое эволюция тренера и 
человека. Он пришел в КХЛ восемь лет назад, в год, когда "Магнитка" взяла 
последний до вчерашнего дня Кубок Гагарина. Период в "Автомобилисте" Разина 
запомнился тем, что он носил розовые пиджаки и заставлял игроков, плохо 
проявивших себя, надевать розовые майки. Затем несколько лет тренер искал 
себя. Попав в "Северсталь", вроде бы обрел стабильность, но от скандального 
шлейфа не избавился. Он ругался с агентами, спорил с судьями, давал дерзкие 
комментарии в СМИ. А еще закрепился в умах многих как "тренер не для больших 
задач". И наверняка это было самое обидное для тренера.  
Собственно, почему сложилось такое мнение? У его "Автомобилиста" и 
"Северстали" и не было шансов добиться чего-то серьезного - скромный бюджет 
просто не позволял. Вот и получалось, что выход в плей-офф был потолком для 
этих команд. Разин с самого начала это понимал, но не сдавался. И не отходил 
от креативного хоккея. Это были не кружева Игоря Ларионова, которые покорили 
лигу несколькими годами позже, но это тоже был красивый хоккей, от которого 
не клонило в сон. В Череповце был период, когда Разин совмещал работу 
тренера и генерального менеджера. Это позволило ему подбирать игроков, 
которые ему подходят. Возможно, благодаря этому результаты одного из самых 
бедных клубов КХЛ были хорошими. Возможно, из-за совмещения он упустил 
кого-то важного. Однако в "Северстали" это была практически вынужденная мера 
- хорошего менеджера просто не было.  
У Разина есть удивительная особенность: раскрывать игроков так, как никто 
другой не может. Есть достаточно примеров, как хоккеисты при нем показывают 
феноменальные результаты, а без него попадают в запас. Даниил Вовченко 
заскучал без своего тренера в "Северстали", Игорь Гераськин не показал себя в 
"Авангарде", Александр Петунин несколько раз не смог проявить себя в 
"Динамо". И все эти ребята играли важнейшую роль в победе "Металлурга". 
Нынешнюю "Магнитку" называли "Северсталью" для богатых. Уж слишком много 
игроков из Череповца перетащил к себе Разин. Помимо вышеперечисленных 
еще переехали на Урал Робин Пресс и Макар Хабаров.  
У нынешней "Магнитки" был слабый состав. Без Егора Яковлева, который 
пропустил финал из-за травмы, оборона на уровне середняков или даже ниже. В 
нападении тоже без звезд. Однако Разин через работу сделал этот состав 
сильным буквально за несколько месяцев. Не побоялся довериться молодежи. У 
семи игроков "сталеваров" это был первый плей-офф в карьере. Средний 
возраст команды 25,67 лет. На чемпионском льду хоккеисты много говорили о 
своем тренере, отмечая, что он отличный мотиватор и психолог. Он достучался 
до молодежи, позволил ей чувствовать себя уверенно, нашел общий язык с 
опытными игроками. Именно его инициатива была поставить Яковлева на лавку 
в финале. И капитан был бесконечно благодарен за возможность быть рядом с 
командой в самый важный момент сезона.  
Разин известен своим непростым и неуступчивым характером. Но как показал 
этот плей-офф, он лучше других в лиге умеет находить баланс и компромисс. Он 



 

 

вытащил из этого "Металлурга" все лучшее, даже то, о чем сами игроки не 
подозревали.  

https://sport24.ru/hockey/article-641554-on-sovershil-chudo-sdelal-iz-slabogo-
sostava-komandu-chempiona-triumf-magnitki-zasluga-trenera-razina 

К заголовкам сообщений 

Революция Разина. "Магнитка" показала пример остальным (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Уральцы выиграли Кубок, ставя на молодежь и яркий хоккей.  
"Металлург" выиграл свой третий Кубок Гагарина для Магнитогорска, для босса 
клуба Виктора Рашникова, для своих болельщиков. Еще недавно еле осязаемая 
мечта на глазах переродилась в реальность. Совсем не суровую, а невероятно 
позитивную.  
"Магнитка" при этом добилась гораздо большего, чем местечковый триумф, 
интересный только ограниченному кругу людей. Теперь завоевание титула уже 
не кажется фантастикой для клубов, не упакованных по полной программе, как 
ранее несколько "олигархов". Политика выравнивания сил, активно проводимая 
КХЛ не первый год, принесла первые плоды.  
"Магнитка" никогда не считалась бедным родственником, вынужденным 
экономить. Хотя прошлой весной клуб какое-то время жил в режиме сокращения 
расходов и строил планы о постепенной перестройке. Но сейчас в лиге клубов 
десять как минимум не сильно отличаются от нее по возможностям, особенно с 
учетом территориального фактора. Значит, при правильном подходе выиграть 
Кубок Гагарина вполне по силам не только избранным.  
Удобная сетка с не самыми мощными соперниками, одновременный кризис 
привычных фаворитов, большая доля везения (редчайший вратарь в свой 
первый сезон на взрослом уровне сыграет настолько блестяще, как Илья 
Набоков), молодые и голодные таланты, свой Андрей Разин - такой идеальной 
комбинации в следующем сезоне вполне может нигде и не сложиться.  
Важнее другой вывод. Теперь нельзя каждый раз использовать отговорки про 
долгое строительство, про отсутствие готовых мастеров, про травмы, про 
некомпетентных судей, про неопытность игроков и много чего еще. Этим больше 
никого не разжалобишь и ни в чем не убедишь. Современный мир не готов 
мириться с долгими ожиданиями.  
Революция по Разину не ограничивается быстрым созреванием в достижении 
результата. Выигрывать можно по-разному. Лучше в ярком стиле со ставкой на 
атаку и доверием молодежи. Год назад об этом заставил задуматься Игорь 
Ларионов. Сейчас реализовал смелую идею Разин. Кажется странным, что 
весной 2023-го за него "Магнитка" бодалась только с Минском. Где же были все 
остальные? Понять уже нельзя.  
Выросшие рейтинги, полные трибуны, новый уровень интриги, свежие медийные 
проекты с большими охватами - таким сезоном можно гордиться.  
Подкачал только засушливый финал с внезапно потерявшим свою магию 
"Локомотивом". Мир никогда не бывает идеальным на все сто процентов. 
Увидеть десять новых Разиных в течение ближайших лет - теперь моя 
персональная мечта. Согласен, что почти невыполнимая. Но разве перед 
началом нынешнего сезона кто-то представлял "Металлург", закрывающий 
всухую финальную серию?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-stal-obladatelem-kubka-
gagarina-analiz-raboty-andreya-razina-2204582/ 
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К заголовкам сообщений 

Разин уже давно стал топ-тренером. Вы этого не замечали 
(Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Эпатаж, розовые майки и шутки на пресс-конференциях многим мешали 
заметить, какой хоккей был поставлен в самых разных командах. 
По состоянию на август 2015-го не было большего скептика по отношению к 
Андрею Разину, чем я - и "скептик" было еще мягким словом. Его приход в 
"Автомобилист" в межсезонье казался самой сомнительной авантюрой из всех 
возможных. Только-только клуб при тандеме Вайсфельд-Емелин отряхнулся от 
кошмара первых лет КХЛ с тотальным безденежьем и стал солидным 
середняком Востока, как тут же это все кончилось. Тем летом в списке 
трансферов опять появились казавшиеся непонятными имена из ВХЛ, и 
казалось, что стабильное и спокойное время снова ушло. 
Тренер из ВХЛ как будто бы был олицетворением этой вернувшейся жизни по 
средствам - да еще и приходил он в первую очередь в "Автомобилист" не с 
реноме человека, который превратил аутсайдера лиги в ее финалиста, а как 
человек, который подрался с коллегой. Пусть драки по факту не было, но дефиле 
обнаженного по пояс Разина облетело более-менее все медиа, и сам тренер уже 
потом рассказывал, как боялся, что это прикончит его карьеру. Кроме того, за 
тренером прилетела пара слухов, которые потом вообще никак не 
подтвердились. 
Первый матч сезона Разин пропустил из-за дисквалификации еще за ту самую 
полудраку, а потом его команда последовательно хлопнула "Металлург", 
"Салават" и "Ак Барс". "Автомобилист" сенсационно лидировал на Востоке после 
первого месяца сезона - и не так важно, что команда не удержала это лидерство, 
потому что никто этого не ожидал. Если емелинский "Авто" был типичным 
неуступчивым середняком, игравшим от печки, то при Разине кардинально 
обновившаяся команда заиграла рок-н-ролльно, в первую очередь от себя. 
Видели же, как "Магнитка" в концовке второго периода чемпионского матча на 
пять минут втоптала "Локомотив" в зону? Так вот уже тот "Автомобилист" такие 
сверхдолгие позиционки проделывал постоянно. 
В этом плане Андрею Владимировичу не повезло со временем. В КХЛ 2015-го не 
было ни доступных почти каждому HD-трансляций каждого матча лиги (и даже по 
тем временам в Екатеринбурге была одна из худших картинок лиги), ни развитой 
семьи телеграм-каналов, которая формировала общественное мнение. Если бы 
Разин умел говорить красиво - именно красиво, а не ярко - выливая на прессу 
водопады подслащенной воды в стиле Игоря Ларионова, вполне возможно, уже 
тогда он заработал бы славу нынешнего Профессора. "Автомобилист" тоже 
играл в атаку и развивал молодежь - просто не кричал об этом на всех углах. 
Простые факты: 21-летний Анатолий Голышев тогда провел свой лучший 
регулярный сезон в карьере, который остается таковым до сих пор. Никита 
Трямкин перед приходом Разина провел плей-офф в четвертой паре, играя по 
девять минут; в плей-офф же при новом тренере он выходил уже на 20 минут и 
сразу же уехал в "Ванкувер". Почти все игроки той команды провели либо лучшие 
сезоны в карьере, либо лучшие за долгие годы - и это касается не только 
упомянутых выше, но и игроков типа Ээро Эло или Александра Панкова, которые 
моментально пропали с радаров после ухода из Екатеринбурга. 
Но все это оставалось на втором плане - а на первом были "розовые майки", того 
же цвета пиджаки и "судья по фамилии Гей". Можно сказать, что гадкая 
проклятая пресса раскрутила вот это вот все, но на самом деле все эти 
инфоповоды собирали бешеные просмотры - как ни крути, аудитории это было 



 

 

интересно больше, чем взлет Александра Торченюка из ВХЛ. Кажется, имидж 
"тренера с розовыми майками" Разин сменил только сейчас. 
Несмотря на свою игровую карьеру, нынешний чемпион попал в редкую для КХЛ 
категорию людей, которых называют в Америке self-made man. Не так много 
главных в лиге начинали с детского хоккея, после которого следовали работа в 
Словакии и два аутсайдера ВХЛ, выглядевших безнадежно на момент 
назначения. А ведь у Разина было громкое имя игрока, и мы знаем, что очень 
многие звезды 1990-х попадали на скамейку в КХЛ без всякого тренерского опыта 
либо после коротенького периода в ассистентах. Здесь у тренера преференций 
не было. 
А ведь еще полтора года между Екатеринбургом и Череповцом Разин 
фактически был без работы. Период с апреля 2017-го по ноябрь 2018-го вместил 
в себя сорвавшееся в последний момент назначение в "Ладу", пост тренера-
консультанта в Словакии, пять матчей в странноватом "Адмирале", который 
выписал Разину не полагающийся в таких случаях контракт, а стандартный 
трудовой договор. Первые полтора года в "Северстали" чуть не закончились 
увольнением весной 2020-го, когда команда не попала в плей-офф, а 
параллельно выплыло анонимное "письмо от игроков", написанное неизвестно 
кем. 
И можно было бы сказать, что в "Северстали" Разин уже все всем доказал - 
однако, во-первых, вспомните, что писали о "Магнитке" прошлым летом, и 
поймете, что не доказал. Во-вторых, свой тренерский почерк Андрей 
Владимирович разработал еще в "Автомобилисте" - возможно, менялись 
психологические аспекты, гибкость тренера, но главное осталось: 
приверженность атакующему техничному хоккею. 
"Металлург" - это в первую очередь команда, которая играла от скорости, 
мастерства, предпочитала прессинг откату, а болото на льду устраивала лишь 
ситуативно. Можно ли было обойтись совсем без болота? Тотальное следование 
лишь плану "А" уже подвело и "Торпедо", и отказавшуюся от силовых 
"Северсталь" Козырева. Как говорил Разин в один из своих самых темных часов 
в "Автомобилисте": "Может, лучше гонять говно и выигрывать, но считаю, что 
хоккей должен быть зрелищным". Даже период, когда все списали тренера, эту 
философию не убил. 
Но если я скажу, что верил в чемпионство Разина весь сезон, то совру. На 
дедлайне, когда "Металлург" отказался от Ди и не взял легионера взамен, 
отказался от Загидулина, оставшись с крайне молодой бригадой вратарей, 
обменял Дронова на Подскребалина, который в итоге не сыграл в плей-офф ни 
минуты, все это казалось очередной авантюрой. Авантюра эта, опять же, была в 
духе Разина, который тасует вратарей, может сыграть вшестером, когда команда 
летит в пять-шесть шайб. Впрочем, все вопросы сняты во время чемпионского 
гола - его сделали три парня, которые играли в той самой "Северстали". Даже 
упущенные 3:0 в Екатеринбурге, которые заставили меня в итоге поставить на 
чемпионство Ярославля, не сломили "Металлург". 
Помню, предыдущий пресс-атташе "Автомобилиста" как-то публично назвала 
меня фанатом Разина. Я с этим не согласен - но давно говорил, что Разин - это 
в первую очередь не эпатаж, а топовое управление командой, в котором я после 
2016-го не сомневался. Пожалуй, теперь это должно стать очевидно абсолютно 
всем: Кубок окончательно задвинул все розовые майки в архив хоккейных мемов.  

https://www.championat.com/hockey/article-5526924-kak-andrej-razin-stal-
chempionom-khl-andrej-razin-obladatel-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 
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Как Андрей Разин создал в Магнитогорске чемпионскую команду 
(Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Секрет "Металлурга" - общая идея, монолитный коллектив и доверие молодым 
игрокам 
Рулевой новоиспеченного обладателя Кубка Гагарина "Металлурга" Андрей 
Разин стал на этой неделе одним из главных ньюсмейкеров в российском спорте. 
Это неудивительно, если учесть, что специалист, принявший команду из 
Магнитогорска прошлым летом, уже в свой первый сезон у руля сумел выиграть 
трофей. 
При этом сам Разин по окончании заключительного четвертого матча финальной 
серии с "Локомотивом" признался, что руководство клуба перед ним ставило 
задачу выиграть кубок за два года. Этой цели команда добилась с опережением 
графика, а 50-летний специалист из Тольятти заслуженно оказался в центре 
внимания. 
Примечательно, что своего крупнейшего успеха за 12 лет тренерской карьеры на 
профессиональном уровне Разин добился с командой, с которой связаны и его 
самые яркие победы в бытность игроком. С "Металлургом" бывший 
центрфорвард дважды выигрывал чемпионат России и Евролигу, становился 
победителем Суперкубка Европы и Кубка России. 
Поступательное восхождение 
Его тренерский путь, начинавшийся с работы с детьми, был довольно извилист, 
но "транзитом" через Всероссийскую хоккейную лигу (ВХЛ) в итоге привел в 
Екатеринбург, где Разин в 2015 г. возглавил местный "Автомобилист" - свою 
первую команду с пропиской в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
Потом была работа в "Югре" и короткий эпизод во владивостокском "Адмирале", 
а по-настоящему Разин раскрылся в "Северстали", превратив за пять лет клуб из 
Череповца из середняка в команду, трижды подряд выходившую в плей-офф. 
"Я следил за тренерской карьерой Разина, за ним было интересно наблюдать 
даже когда он работал в ВХЛ. Позже он принял "Северсталь", которая под его 
руководством давала бой всем грандам", - рассказал "Ведомости. Спорту" 
Максим Сушинский, выступавший с Разиным за сборную России. 
По его мнению, одной из сильнейших сторон наставника "Металлурга" является 
умение раскрыть потенциал талантливой молодежи. 
"У Андрея играет очень много молодых ребят, которым он доверяет и дает много 
игрового времени, а они, в свою очередь, оправдывают доверие хорошей игрой", 
- говорит Сушинский. 
С ним согласен тренер Федор Канарейкин, который с тем же "Металлургом" в 
2007 г. выиграл чемпионат России. 
"Мы видим как вырос вратарь Илья Набоков, о котором до этого по большому 
счету мало кто знал. Он полностью раскрылся по ходу сезона и в плей-офф 
предстал важнейшей боевой единицей, завоевав в итоге звание MVP финальной 
серии, - поделился с "Ведомости. Спортом" Канарейкин. - Набоков - фундамент 
и залог победы "Металлурга", своей уверенной игрой он придал дополнительную 
мотивацию партнерам". 
Специалист также отметил хорошую работу игроков обороны в решающих играх, 
в частности, здорово прибавивших защитников Макара Хабарова и Валерия 
Орехова. 
"В группе атаки при Разине раскрылся целый ряд игроков - Гребенкин, 
Силантьев, Канцеров, Зернов... Тройка Силантьев - Зернов - Канцеров мощно 
прибавила, стала лидирующим звеном. Здорово смотрелись новички из 
Череповца, на высоком уровне в плей-офф сыграл Михайлис", - говорит 



 

 

Канарейкин, добавляя, что команда хорошо двигалась, играла 
дисциплинировано, терпеливо, на результат. 
"В ней чувствовался командный дух, ребята стояли друг за друга", - отмечает 
собеседник. 
Ставка на комбинационный хоккей 
По словам Сушинского, Разин дает свободу действий игрокам в атаке, поскольку 
ему самому нравится комбинационный хоккей, игра в пас. 
"Команда создает много голевых моментов, играет результативно, забивает 
красивые голы. Даже если иной раз игрок делает лишнюю передачу, Разин это 
разрешает - конечно, при условии, что это не вредит команде, а ведет к забитому 
голу", - говорит Сушинский. 
При этом он отмечает четкие действия "Металлурга" в обороне. Команда хорошо 
готова физически, что неудивительно, считает собеседник, поскольку Разин 
этому компоненту уделяет большое внимание. 
"В плане физподготовки команда подошла к плей-офф в оптимальном 
состоянии, и это немаловажно поскольку - за исключением травмы Егора 
Яковлева - сумела до конца турнира сохранить весь костяк", - отмечает 
Сушинский. 
По мнению Канарейкина, важнейшей составляющей успеха магнитогорского 
клуба стала селекционная работа, в результате которой команда, в частности, 
пополнилась бывшими игроками "Северстали". 
"По ходу сезона "Металлург" претерпевал изменения, в состав влилась большая 
группа новичков из Череповца, уже работавших под руководством Разина - 
Петунин, Вовченко, другие ребята... Они были знакомы с требованиями тренера, 
органично влились в состав и на финише сезона помогли команде выиграть 
трофей", - говорит специалист. 
Перед началом финальной серии большинство хоккейных экспертов сходились 
во мнении, что фаворитом в паре, скорее, можно считать "Локомотив", который 
в плей-офф своей плотной защитой и хорошей реализацией моментов уверенно 
убирал соперников на пути к трофею. Но Разин и его помощники сумели 
нейтрализовать основные козыри противника. "Металлург" приспособился к 
манере игры ярославской команды и выиграл финальную серию всухую. Это 
второй случай в 15-летней истории Кубка Гагарина, ранее такой подвиг удавался 
только ЦСКА в 2019 г. 
"В финальной серии "Металлург" хорошо адаптировался к стилю игры 
"Локомотива", команда в обороне свела ошибки к минимуму и действовала в том 
же ключе, что и соперник, ее игроки блокировали много бросков, - отмечает 
Сушинский. - В атаке же "Металлург" сыграл в своей привычной манере, но 
поскольку "Локомотив" не дает много свободы, мы увидели такое маленькое 
количество заброшенных шайб". 
Монолитный коллектив 
Одним из ключевых факторов успеха "Металлурга" Канарейкин называет 
лидерские качества Разина и его умение объединить игроков и тренерский штаб 
общей идеей, в результате чего команда в решающих баталиях предстала 
сплоченным, боеспособным коллективом. 
"Даже после проигранного матча ребята выходили в оптимальном состоянии с 
точки зрения психологической устойчивости, боролись за победу, это очень 
ценное качество, - подчеркивает специалист. - Игроки поверили тренеру и пошли 
за ним, а значит - он сумел донести до них свою идею, свое видение хоккея. 
Видно, что Разин провел большую работу, чтобы сплотить коллектив. Состав, в 
который влилась целая группа новых игроков, скреплялся по ходу сезона и в 
решающих матчах выглядел монолитным". 



 

 

Немногие ожидали, что под руководством нового тренера "Металлург" завоюет 
титул уже в этом сезоне, но для Сушинского триумф клуба из Магнитогорска, 
если и стал сюрпризом, то только отчасти. 
"Еще на стадии регулярки было видно, что команда на хорошем ходу, в итоге она 
заняла первое место в Восточной конференции. Я прогнозировал, что 
"Металлург" выйдет в финал, его шансы на золото оценивал 50 на 50, но они 
немного удивили, выиграв у "Локомотива" так легко, - говорит Сушинский. - 
Заслуги за этот успех разделяют тренер, игроки, менеджерский состав, который 
собрал команду, руководство клуба, доверившее руль Разину. Это их общая 
победа".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/04/25/1034256-khl-kubok-
gagarina-metallurg-andrei-razin 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин - самый топовый тренер в КХЛ. Теперь официально 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Прошел сложный путь. 
Совсем недавно наткнулся на интервью Андрея Разина, когда он только начинал 
свой тренерский путь в профессиональном хоккее. Тогда начинающий тренер 
рассказывал, что попасть на вершину - КХЛ - очень трудно.  
"Молодые перспективные специалисты Дима Квартальнов, Толя Емелин, Андрей 
Назаров, Игорь Никитин, получая свой шанс, показывали результат. Но 
руководители российских клубов по-прежнему доверяют людям с опытом - пусть 
и не достигшим вершин. Такие тренеры ходят по кругу, получая назначения одно 
за одним", - рассказывал в 2012 году Андрей Владимирович. 
Спустя 12 лет Андрей Разин возьмет Кубок Гагарина, пройдя путь от Вышки до 
назначения в топ-клуб. А одержит победу в финале у тренера, которого когда-то 
выделял, как перспективного, который, получив шанс, показывал результат. 
За 12 лет главный тренер "Металлурга" менялся и прогрессировал. Взять тот же 
период в "Северстали", когда хоккеисты отмечали, что Андрей Разин стал более 
спокойно относиться к тем или иным моментам. Андрей Владимирович менялся 
в плане психологии, прошел процесс тренерского взросления и улучшал игру 
своих команд.Разин попал в идеальное время, чтобы возглавить топ-клуб. 
Ментально и тактически Андрей Владимирович был готов к Кубку Гагарина, 
пройдя все этапы. 
Разин - тренер, который дает шанс молодым 
Победную шайбу в финале забросил Даниил Вовченко, на льду находились 
Александр Петунин, Робин Пресс, Игорь Гераськин. Еще стоит отметить Макара 
Хабарова с его передачами. Это все нынешние игроки "Магнитки", которых 
Андрей Владимирович подписывал (Пресс) и развивал (Петунин, Хабаров, 
Гераськин, Вовченко) еще в "Северстали". Работа с юными талантами никуда не 
ушла. 
В "Металлурге" Андрей Владимирович дал шанс Канцерову, Гребенкину, 
Набокову, Юрову и Силантьеву. Того же иностранца Ди не держал до 
последнего, потому что он - опытный. А вместо этого вывел на лидирующие роли 
воспитанников магнитогорского хоккея. И все эти хоккеисты сыграли важную 
роль в победе команды. 
Разин - самый гибкий тренер в КХЛ 
"Металлург" выиграл Кубок Гагарина благодаря своей универсальности. Да, 
"Сталевары" пропагандировали атакующий хоккей, но у них и в обороне был 
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порядок. "Магнитка" может сыграть и в давление, и в откат, и перестраивается 
не просто от матча к матчу, а даже во время игры.  
Тренерский штаб здорово разбирал противников. И это все было у Разина до 
"Металлурга". Соперников в плей-офф он не отпускал будучи тренером и 
"Северстали". Но с Череповцом никак не мог пройти первый раунд. Больший 
бюджет, большее количество мастеров, помогли ему в Магнитогорске. Но, в 
первую очередь, нужно создать систему, которая будет идеально работать.  
Примечательно, что Андрей Владимирович всегда умел в мелкие и точечные 
замены. Особенно на последних минутах матчей. Это было и в Череповце, и в 
Магнитогорске. Например, шайба за 00,1 секунду до конца основного времени 
второго февраля с "Авангардом". Она тоже многое решила в плане итогового 
места, которое заняла команда по итогам регулярного чемпионата-23/24. 
Разин - эталонный психолог 
Андрей Владимирович не только выводил молодых игроков на новые роли и 
развивал их. Но и дает шанс ветеранам проявить себя в качестве тренеров. В 
"Северстали", чтобы наладить коммуникацию с хоккеистами, взял к себе Юрия 
Трубачева, которого забрал с собой и в Магнитогорск. Подобную историю 
повторил и в "Металлурге", подписав Ярослава Хабарова. Сделано это потому, 
что игрокам обычно тяжело обратиться к начальнику, с которым рабочие 
отношения. А в этом плане есть некий транзит. 
Разин, кстати, всегда был открыт для многих вещей. Он - вообще не консерватор. 
То есть, нет такого, что только его штаб - и все. Того же Сергея Мозякина на 
скамейке он воспринял положительно, хотя это и понятно, так как Разин и 
Мозякин в хороших отношениях.  
В финале Кубка Гагарина Егор Яковлев не мог помочь команде на льду. Тогда 
Разин заявил защитника, как тренера. Присутствие лидера, хоть и не в форме, а 
на скамейке - тоже помогло. 
Все эти моменты делают Разина самым топовым тренером в КХЛ. Он менялся, 
развивал молодежь, где бы не тренировал, выстроил правильный климат в 
коллективе нужными и мелкими (на взгляд) действиями, а еще Андрей 
Владимирович - самый гибкий тренер в лиге. 

https://allhockey.ru/article/show/515815-
Andrej_Razin_samyj_topovyj_trener_v_KHL_Teper_oficial_no 

К заголовкам сообщений 

"Выиграли, теперь бухаем". Андрей Разин - главный творец успеха 
"Металлурга" (Советский спорт, Москва, 25 апреля 2024) 
Всего за один год наставник "Магнитки" сделал команду чемпионом.  
Вчерашняя победа "Металлурга" принесла уральцам третий Кубок Гагарина в 
своей истории. Помимо этого, клуб успел заскочить еще и в два финала. Кто-то 
скажет о накопившемся опыте и уже сформированном победном ДНК, которое 
отсутствует у "Локомотива", многие справедливо будут восхищаться Ильей 
Набоковым, но все же главный творец успеха "Магнитки" - конечно, Андрей 
Разин, для молодых парней которого изначально успехом считался выход в 
плей-офф.  
Разин - это Джон Купер от российского хоккея, прошедший все его ступени. До 
того, как оказаться в финале Кубка Гагарина, ему пришлось тренировать детей 
ЦСКА, побывать, как в своем репертуаре высказался сам Андрей Владимирович, 
в "жопе Саратова", погастролировать по клубам КХЛ, нигде надолго не 
задерживаясь (квинтэссенция скитаний - 2 недели в "Адмирале"), пока не выпал 
шанс задержаться в "Северстали", где за почти пять лет работы он 
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продемонстрировал свое умение работать с молодежью, после чего случилось 
предложение всей жизни - приглашение в "Металлург".  
Финальное противостояние уральцев и ярославцев сразу же окрестили 
сражением двух философий: задорный - на грани авантюризма - атакующий 
хоккей Разина против системного, роботоподобного стиля Игоря Никитина. И 
безусловным фаворитом серии был именно "Локомотив" - если тем более учесть 
то, что для многих игроков "Металлурга" это был не просто первый финал в 
жизни, но первый плей-офф в карьере вообще.  
Адаптация команды Разина под соперников была заметна и на предыдущих 
стадиях: с "Амуром" мы видели атакующий "Металлург", со "Спартаком" и 
"Автомобилистом" - временами очень сдержанный, с акцентом на оборону. В 
финале же гибкость Андрея Владимировича проявилась во всей красе. 
"Металлург" показал, что умеет терпеть и ждать своего шанса - в большинстве 
случаев безрассудная банда Разина на этот раз провела четыре почти 
идеальные игры в обороне, минимизировав ошибки.  
 Магнитка - чемпион! И добавить к этому нечего  
Переход от предыдущего стиля управления, характерного для Ильи Воробьева, 
к новой концепции Разина сопровождался не только сменой тактики, но и 
обновлением состава. Андрей Разин, пришедший из "Северстали", привнес в 
команду свежие идеи и подходы, что стало заметно с первых же матчей. Он 
привел с собой пять игроков, которые заметно усилили команду и были активно 
вовлечены в игру команды как во время регулярки, так и в плей-офф. Этот десант 
оказался ключевым, так как четверо из пяти новичков вошли в десятку лучших 
бомбардиров команды в Кубке Гагарина. Исключение составил только защитник 
Макар Хабаров.  
Одним из важных аспектов работы Разина стало успешное сочетание опытных 
игроков и молодых талантов. Эта стратегия позволила создать уникальный 
баланс в команде, где каждый игрок имел возможность проявить себя и внести 
вклад в общий успех. Это стало одним из решающих факторов, позволивших 
"Магнитке" эффективно пройти через все этапы плей-офф и завоевать титул.  
Одной из наиболее примечательных черт Андрея Разина является его 
уверенное поведение на пресс-конференциях, даже после поражений. Его 
способность шутить и сохранять спокойствие не просто делает его популярным 
среди журналистов, но и демонстрирует глубокую уверенность в своих игроках и 
тактике.  
Поведение тренера в общении с журналистами играет важную роль, ведь 
психологическое состояние игроков может кардинально влиять на исход матчей. 
Разин всегда проявлял стойкость и оптимизм, укрепляя уверенность своих 
подопечных. Такой подход позволил его подопечным чувствовать поддержку и 
веру в их способности, даже после неудачных матчей.  
Разин прекрасен не только как тактик, но и как лидер, способный вдохновлять и 
мотивировать. Способность тренера поддерживать высокий дух команды 
вызывает только уважение. В чемпионской раздевалке именно Разин дал старт 
празднованию долгожданного чемпионства фразой: "Выиграли, теперь бухаем!". 
Именно после такой фразы он начал пить шампанское из Кубка.  
Конечно, как показывает практика, второй сезон на посту главного тренера может 
быть гораздо сложнее, ведь удержаться на вершине гораздо труднее, чем на нее 
забраться. Однако способность Разина к быстрой адаптации и стратегическому 
мышлению безусловно сыграет важную роль и в его дальнейшей карьере в 
"Металлурге".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/vyigrali-teper-buhaem-andrej-razin-glavnyj-
tvorecz-uspeha-metallurga 
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К заголовкам сообщений 

Вратарь из 15-тысячного города - самый ценный игрок Кубка Гагарина. И 
это в 21 год! (Sports.ru/tribuna, Москва, 25 апреля 2024) 
История Ильи Набокова.  
Магнитогорский "Металлург" победил "Локомотив" (4-0) и выиграл Кубок 
Гагарина в третий раз. Во многом это заслуга 21-летнего вратаря-дебютанта 
Ильи Набокова, который за 4 финальные игры отбил 111 бросков и пропустил 
всего три гола.  
Илья признан самым ценным игроком плей-офф: он самый молодой игрок с этой 
наградой в истории КХЛ - Набоков побил предыдущий рекорд Ильи Сорокина на 
2 года и 96 дней.  
Кажется, заметнее ворваться в лигу почти невозможно.  
Начало карьеры Набокова: небольшой город в Челябинской области и переход 
в школу "Металлурга" 
Илья Набоков родился 27 марта 2003 года в Касли - это маленький город на 
севере Челябинской области, где живет 15 тысяч человек. За всю историю 
максимальная численность населения - 21 837 человек (1959 год). С тех пор 
количество жителей сокращается.  
Касли славится народным промыслом - литьем. А еще оттуда родом защитник 
Евгений Бирюков: чемпион мира-2012 и двукратный обладатель Кубка Гагарина 
(2014 и 2016). 15 сезонов Бирюков провел в магнитогорском "Металлурге".  
Именно в родном городе Набоков и начал заниматься хоккеем. Когда сыну было 
пять лет, отец отправил его в челябинскую хоккейную школу "Мечел". Переход 
выглядел логичным продолжением карьеры - от Касли до Челябинска всего 135 
км. Но это расстояние Набоковы преодолевали каждый день на протяжении семи 
лет. Оно того стоило: в 12 лет Набокова пригласили в "Металлург".  
Так юный вратарь совершил путь от севера области к ее югу. За школу 
"Металлурга" Илья успешно сыграл на Первенстве России среди юношей (2003 
г. р.): в трех из пяти сезонов он достиг показателя в 92% отраженных бросков.  
Это привело к тому, что за год до выпуска из школы Набокова подтянули в 
"Стальные Лисы" - магнитогорскую команду МХЛ. Там Илья сначала только 
тренировался, а в сезоне-2020/21 уже стал первым номером: за 33 матча сделал 
92,5% сэйвов. Затем Илья только прибавлял - 93,2% и 93,3% отраженных 
бросков в следующих двух сезонах. Но командного успеха не добился - дальше 
второго раунда Кубка Харламова "Стальные Лисы" с Набоковым не прошли.  
Взрослая карьера Набокова: интерес от СКА и мощнейший сезон-2023/24 
Летом 2022 года Набоковым заинтересовались в СКА. Петербургский клуб 
постоянно закупается молодежью. Например, в 2020-м СКА выменял за Дмитрия 
Кагарлицкого сразу трех молодых хоккеистов московского "Динамо": Никиту 
Чибрикова, Павла Минтюкова и Даниила Лазутина. Тогда же за 400 тысяч рублей 
из "Локомотива" взяли Матвея Мичкова. А в 2021-м тоже за денежную 
компенсацию в СКА приехал Федор Свечков из "Лады".  
Поэтому интерес СКА к перспективному вратарю "Металлурга" вряд ли кого-то 
сильно удивил. Но стороны не договорились, хотя Магнитогорску предлагали 
права на Михаила Бердина - уже зрелого вратаря с опытом игры в Северной 
Америке. Но "Металлург", похоже, уже тогда высоко ценил более молодого 
голкипера.  
Летом 2023 года появились новости, что Набоков станет одним из трех вратарей 
"Металлурга" в новом сезоне. После трех лет в МХЛ переход Ильи в основную 
команду смотрелся логично. Но вряд ли предполагалось, что именно Набоков в 
этом трио уже к началу зимы будет основным. В начале сентября он выиграл 



 

 

первый матч в КХЛ, в октябре провел первый сухой матч, а по итогам ноября 
стал лучшим новичком лиги.  
На фоне таких успехов молодого вратаря менеджмент "Металлурга" отпустил 
Артема Загидулина на рынок. А Набоков с каждым матчем приобретал 
уверенность - не только выполнял прямые обязанности, но и попадал в хайлайты 
с голевыми передачами.  
Набокова не выбивали из колеи даже неудачи. Так он описывал реакцию на 
замену в игре с "Торпедо" (4:7): "Поменяли - ничего страшного. Хотели взбодрить 
команду, чтобы все с новыми силами и эмоциями продолжили матч. Но немного 
не получилось. Такие игры бывают".  
По итогам регулярки Набоков выдал 93% ОБ за 43 матча - невероятный 
результат для дебютного сезона. Это помогло "Металлургу" выиграть Восточную 
конференцию, а Набоков и плей-офф начал основным.  
В Кубке Гагарина-2024 вратарь выходил в старте на все игры "Металлурга" и 
лишь однажды был заменен.  
В плей-офф Набоков - один из лучших по всем вратарским показателям:  
● Второе место по проценту отраженных бросков - 94,2%. На первом - Иван 
Кульбаков из "Торпедо" (94,6%), но у него всего пять матчей;  
● Третье место по коэффициенту надежности - 1,82;  
● Первое место по сухим матчам - 4.  
Все это и принесло Набокову звание самого ценного игрока плей-офф. Даже 
несмотря на то, что у "Металлурга" были другие герои.  
А самому Набокову остается только удивляться: "Много эмоций сейчас. Очень 
приятно стать самым ценным игроком плей-офф, но без команды и партнеров я 
бы не смог получить эту награду. Главное - мы выиграли! О таком дебютном 
сезоне в КХЛ нельзя было и мечтать - не думал, что такое возможно".  
Два года назад Илья говорил, что хочет пообщаться со знаменитым 
однофамильцем - экс-вратарем "Сан-Хосе" и сборной России Евгением 
Набоковым. Теперь Евгений Набоков, отвечающий в "Шаркс" за развитие 
вратарей, сравнивает Илью с Юусе Саросом - одним из лучших голкиперов НХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3237478.html 

К заголовкам сообщений 

История КХЛ не знала подобного! Откуда взялся 21-летний чемпион, 
который снес рекорды лиги (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
До начала нынешнего сезона опыт молодого Ильи Набокова в КХЛ исчислялся 
всего пятью минутами. Теперь его знает вся страна. 
Перед началом нынешнего сезона магнитогорский "Металлург", в итоге 
сенсационным образом ставший чемпионом КХЛ, сделал крайне амбициозную 
ставку во вратарской линии. В заявке на первый матч чемпионата с 
"Автомобилиста" стартовым голкипером значился вернувшийся в Россию из 
Европы 28-летний Артем Загидулин, а его бэкапом был на тот момент 20-летний 
Илья Набоков, чей игровой опыт в КХЛ исчислялся пятью минутами. 
Набоков родился 27 марта 2003 года в Касли - это маленький город на севере 
Челябинской области, где живет 15 тысяч человек. Именно в родном городе 
Набоков и начал заниматься хоккеем. Когда сыну было пять лет, отец отправил 
его в челябинскую хоккейную школу "Мечел". Переход выглядел логичным 
продолжением карьеры - от Касли до Челябинска всего 135 км. Но это 
расстояние Набоковы преодолевали каждый день на протяжении семи лет. Оно 
того стоило: в 12 лет Набокова пригласили в "Металлург". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3237478.html


 

 

В сезоне-2019/2020 Илья провел первые матчи в МХЛ, а со следующего года уже 
был основным вратарем в "Стальных Лисах". Совсем молодой голкипер 
дебютировал на высшем уровне в ноябре 2022-го, когда "Магниткой" руководил 
еще Илья Воробьев. Уральский клуб проводил гостевой матч с "Куньлунь Ред 
Стар" и вел с комфортным преимуществом в четыре шайбы - 5:1. За четыре с 
половиной минуты до финальной сирены Воробьев дал возможностью Илье 
дебютировать в КХЛ, заменив опытнейшего и титулованного Василия 
Кошечкина. 
Тот матч стал первым и последним для Набокова в "Магнитке" при Воробьеве. 
49-летний специалист делал ставку на вратарский дуэт, который образовывали 
иностранец Эдди Паскуале и ветеран Кошечкин. Канадский вратарь был чистым 
первым номером, а Василий доигрывал карьеру в качестве его дублера. Набоков 
же был третьим номером и периодически оказывался на лавке, когда Кошечкин 
отсутствовал по причине травмы. 
В межсезонье "Магнитка" радикальным образом изменилась. Разин сменил 
Воробьева на посту главного тренера, Паскуале отправился в "Барыс", а 
Кошечкин завершил блистательную игровую карьеру. Вратарская линия 
обновилась на 100%. И по изначальному плану тренерского штаба Разина более 
опытный Загидулин должен был становиться первым номером, а молодой 
Набоков набираться опыта за его спиной. 
В первые шесть недель гладкой части сезона все именно так и было. Загидулин 
получал гораздо больше игровой практики, тогда как Набоков к середине октября 
провел всего три матча, одержав в них одну победу. 9 сентября Илья впервые в 
карьере вышел на лед в стартовом составе, приняв участие в матче с "Витязем" 
(4:3). Спустя восемь месяцев Разин вспомнит о той игре своего голкипера. 
"Был еще момент, когда его поставил в матче с "Витязем", а обычно после трех 
пропущенных голов в первом периоде я меняю вратаря. Но тогда у меня 
промелькнула мысль, что, если так поступлю, я парня просто сломаю, и я не стал 
это делать. В итоге победили 4:3", - сказал Разин в чемпионском интервью 
изданию "Спорт-экспресс". 
Но до чемпионства тогда еще предстояло проделать огромный путь, и никто в 
тот момент не мог представить, что его проделает "Магнитка", да еще и с 
Набоковым на последнем рубеже. Ситуация с распределением ролей во 
вратарской линии уральского клуба начала меняться в начале-середине октября, 
когда Загидулин серийно завалил несколько принципиальных матчей. 13 октября 
Набоков занял последний рубеж в поединке с "Сибирью" и с того момента уже не 
упустил своего шанса. 
Надо заметить, что не все складывалось гладко. Уже через полторы недели 
после этого Илье пришлось прийти через неприятную серию поражений. С 19 по 
29 октября с Набоковым в воротах уральцы проиграли пять матчей подряд. Но 
Разин в своем голкипере уже не сомневался. Загидулин в скором времени 
отправился на выход из команды, а из "Трактора" был выменян Никита 
Подскребалин. Подобные перемены уже очевидно указывали на то, что в 
Магнитогорске сделали однозначную ставку на Набокова. 
К плей-офф Илья подошел в хорошей форме, но в своем дебютном розыгрыше 
Кубка Гагарина он сыграл даже не отлично, а изумительно. В течение всех двух 
месяцев Набоков демонстрировал потрясающую игру, оформив четыре шат-аута 
и не сумев закончить лишь 1 из 23 матчей. В шестой игре серии с 
"Автомобилистом" произошел локальный срыв, который не повлиял на 
психологическое состояние голкипера. Более того, после той замены 
вернувшийся на свое законное место со старта седьмого матча полуфинала 
Кубка Гагарина Набоков в дальнейшем не потерпел ни одного поражения. 



 

 

В ходе плей-офф Илье исполнился всего 21 год, но молодой голкипер 
действовал столь классно и уверенно, словно уже не первый день играет в 
хоккей на таком уровне. В финальной серии с "Локомотивом" Набоков выиграл 
четыре матча из четырех, пропустив всего три шайбы. Благодаря 
феноменальной игре магнитогорского клуба ярославцы показали худший 
результат в истории финалов Кубка Гагарина. Предыдущий антирекорд 
принадлежал "Авангарду", который в финальной серии 2019 года также в 
четырех играх лишь четыре раза поразил ворота ЦСКА. 
Сразу после финальной сирены в Ярославле не было никаких сомнений, кто 
станет самым ценным игроком плей-офф КХЛ. Набоков стал самым молодым 
MVP плей-офф в истории КХЛ, на момент победы в Кубке его возраст - 21 год и 
32 дня. Предыдущий рекорд принадлежал Илье Сорокину (сезон-2018/2019, 23 
года 128 дней). 
"Я был уверен в этом, мы с ним много общались, он провел сезон на очень 
высоком уровне. Да, он здорово провел и плей-офф. Я с ним много разговаривал, 
Илья очень психологически устойчивый вратарь, я был полностью уверен в нем. 
Набоков выступил выше всяких похвал. Говорят, что вратарь - это половина 
команды. Илья это полностью доказал", - отреагировал агент хоккеиста Шуми 
Бабаев в беседе с "Чемпионатом". 
Действующий контракт голкипера с "Металлургом" рассчитан еще на сезон. А вот 
будет ли он продлен - теперь огромный вопрос. Игра Набокова не могла пройти 
незамеченной за океаном. 21-летний вратарь доступен для выбора на 
предстоящем драфте НХЛ. И можно только представить, насколько взлетели 
акции российского голкипера на североамериканском рынке после такого фурора 
в плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/article-5526744-metallurg-stal-chempionom-khl-
ilya-nabokov-stal-samym-cennym-igrokom-plej-off-kto-on-takoj-biografiya-
hokkeista.html 

К заголовкам сообщений 

Не понимаю, как "Металлург" стал чемпионом КХЛ. Это главное чудо в 
истории лиги (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Андрей Разин сотворил в Магнитогорске нечто гениальное. 
Несколько раз КХЛ приближалась к реализации по-настоящему волшебных 
сценариев. В финал выходили ХК МВД и "Атлант", причем "милиционеры" 
добирались до седьмой игры. До решающей встречи главной серии сезона 
доходил пражский "Лев" - крепкая, но собранная быстро и несистемно команда, 
исчезнувшая вскоре после своего удивительного похода. Однако всякий раз 
дерзких андердогов рано или поздно тормозили, Кубок Гагарина брали 
признанные топ-клубы, и чуда не происходило. 
"Металлург" - это, конечно, тоже признанный, вечный топ-клуб. Но это если мы 
говорим об имени. По начинке же нынешняя "Магнитка" гораздо ближе к ХК МВД 
и "Атланту", чем к самой себе образца "жирных" времен середины 2010-х, когда 
Магнитогорск брал свои первые трофеи в КХЛ с могучими фамилиями на 
тренерском мостике и в раздевалке. 
Я не понимаю, как "Металлург" сейчас сделал это. Да, можно провести 
параллель с чемпионствами московского "Динамо" в 2012 и 2013 годах, когда 
тоже многие не могли уразуметь, как выигрывать кубки с Цветковыми, 
Кокаревыми, Соиными... Но то "Динамо" шло к успеху несколько лет, включая 
становление значительной части будущего "золотого" коллектива под эгидой ХК 
МВД, шло через набитые шишки и неприятные поражения. Олег Знарок 

https://www.championat.com/hockey/article-5526744-metallurg-stal-chempionom-khl-ilya-nabokov-stal-samym-cennym-igrokom-plej-off-kto-on-takoj-biografiya-hokkeista.html
https://www.championat.com/hockey/article-5526744-metallurg-stal-chempionom-khl-ilya-nabokov-stal-samym-cennym-igrokom-plej-off-kto-on-takoj-biografiya-hokkeista.html
https://www.championat.com/hockey/article-5526744-metallurg-stal-chempionom-khl-ilya-nabokov-stal-samym-cennym-igrokom-plej-off-kto-on-takoj-biografiya-hokkeista.html


 

 

сколачивал победную банду не один сезон. А у "Магнитки" год назад не было 
ничего. Фактически выжженая земля. А сейчас есть Кубок Гагарина - и это для 
меня настоящее чудо, самый удивительный и внезапный триумф в истории лиги. 
Нет, ну правда - как они это сделали? Год назад в "Металлурге" расстались с 
Ильей Воробьевым, который олицетворял целую эпоху магнитогорского хоккея, 
и, по сути, ушли в перестройку. Оптимизировали бюджет, перестав тратить под 
потолок, пригласили на долгосрочный контракт тренера Андрея Разина - 
невероятно перспективного, но не имевшего даже мало-мальских кубковых 
успехов. Под Разина была собрана практически полностью новая команда, 
которая уже по ходу сезона приобрела удивительный вид - смесь бывших 
хоккеистов "Северстали", вчерашних игроков из МХЛ и ВХЛ и нескольких 
опытных ребят из прошлого костяка, которые зарабатывали больше всех, но при 
этом в регулярке особо не делали разницу. "Металлург" бодро начал сезон, 
однако у меня, например, не возникало никаких сомнений, что в нынешнем 
чемпионате это команда не для больших дел. 
Потому что ну какие могут быть большие дела с Вовченко, Петуниным, 
Гераськиным, которые не могли вытащить "Северсталь" хотя бы во второй раунд 
плей-офф? С Прессом, который еще в прошлом сезоне и близко не считался 
элитным защитником для большинства, при этом стабильно "привозил" в свои 
ворота? С Михайлисом и Зерновым, которые значительную часть регулярки 
"возили трусы", имея солидные контракты? С Юровым и Гребенкиным, парнями 
хоть и талантливыми, но с мизерным опытом плей-офф? С Карповым, который 
все больше потухает с каждым новым сезоном? С Джонсоном, у которого из 
скиллов только игра на вбрасывании да умение создать трафик на пятачке, что 
маловато для легионера? Наконец, с 21-летним Набоковым в роли основного 
вратаря? Да ведь это несерьезно! Другие-то соискатели на Кубок Гагарина из 
КХЛ никуда не делись, кто-то из них силен системой, кто-то - составом, а в 
Магнитогорске фактически воссоздали всю ту же "Северсталь". 
И в "Магнитке", кстати, ведь тоже понимали, что в первом сезоне новой жизни 
претендовать на Кубок Гагарина практически нереально. Разину предоставили 
карт-бланш и дали время на построение команды, и сам Андрей Владимирович 
перед стартом регулярки на встрече с болельщиками не стал обещать им 
трофей. Все как будто бы понимали, что "Металлург" на какое-то время выходит 
из пула претендентов, чтобы начать большое строительство...Та встреча с 
болельщиками состоялась в августе, а через восемь месяцев в Магнитогорск 
приехал Кубок Гагарина. И я не понимаю, как это произошло. 
Не понимаю, как у Разина так четко сработала ставка на своих старых знакомых, 
в большие возможности которых, вероятно, верил только он. Не понимаю, как за 
один сезон он не просто раскрыл огромное количество молодежи, но и превратил 
ее в лидеров команды, делающих разницу. Не понимаю, как всего лишь за один 
сезон он поставил "Магнитке" не только стиль, игровую модель, но и психологию. 
У того же Никитина в "Локомотиве" на это ушли годы. 
Я многого не понимаю. Но это мои проблемы. Зато Разин всегда был уверен в 
себе, знал, чего, как и с кем он может добиться. Переехав в место, пропитанное 
особой атмосферой больших амбиций и побед, он сразу же дал максимальный 
результат. 
Так что триумф "Магнитки" - необъяснимое чудо. Для многих. Но вряд ли для его 
творца, который, наверное, еще в тревожном Саратове знал, что он своего рода 
волшебник.  

https://www.championat.com/hockey/article-5526590-pochemu-pobeda-metallurga-v-
chempionate-khl-glavnaya-sensaciya-v-istorii-ligi-pochemu-metallurg-vyigral-kubok-
gagarina.html 
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К заголовкам сообщений 

Не пил целый год ради победы в плей-офф. Репортаж из чемпионской 
раздевалки "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 
апреля 2024) 
Алексей Шевченко передает (полу)живые эмоции обладателей Кубка Гагарина. 
Подвиг Зернова 
Пишущую прессу пустили на лед, где радовались игроки "Металлурга", лишь в 
тот момент, когда всех звали на общий снимок с кубком. Но я так и не заметил, 
была ли сделана эта фотография. Хоккеисты магнитогорского клуба стояли у 
стекла напротив сектора болельщиков и по очереди поднимали трофей. 
На льду уже были близкие игроков, началась обычная праздничная суета, 
которая начинается в такие моменты. Но что-то я не заметил того веселья, когда 
понимаешь: люди отдали себя полностью ради победы, не оставили сил. Да вряд 
ли такое бывает, когда счет в финале - 4-0.  
Рассказывают, что уже после второго матча с "Локомотивом" ребята из 
"Металлурга" удивленно обсуждали моменты и приходили к выводу, что у 
соперника и нет каких-то явных козырей, с которыми невозможно справиться. 
Серьезный противник, но его вполне можно переигрывать.  
Но про финальную серию на льду уже никто и не говорил.  
 - Вы такой спокойный, - удивлялся я, разговаривая с Денисом Зерновым. - Это 
из-за того, что кубок уже второй?  
 - Вероятно, - пожал плечами Денис. - Сейчас пытаюсь разобраться в своих 
ощущениях, запомнить все это. Я счастлив, но совершенно не так, как было в 
первый раз. Надо разораться в себе. Хотите прикол расскажу? 
 - Еще бы.  
 - Я весь год не употреблял никаких алкогольных напитков, - вдруг вывалил он. - 
Никогда не был их фанатом, но иногда мог позволить себе немного, чтобы сбить 
напряжение. А в этом году вообще ни грамма. Даже в самые трудные периоды, 
когда игра не шла. 
 - Кхм, - попытался я оценить этот поступок. Сам-то не пью и, видимо, потерял 
возможность оценить подвиг.  
 - И представляете, что сейчас со мной будет, когда в раздевалке начнут 
разливать шампанское? - закончил он. 
И снова задумался, наверное, пытался запомнить последние моменты, когда он 
в нормальном состоянии. 
Золушка российского хоккея  
С Зерновым мы еще встретимся в раздевалке позже, он откроет страшную тайну, 
а я пошел искать Золушку российского хоккея - Дмитрия Силантьева. Напомню, 
что этот хоккеист был не нужен "Спартаку" после выпуска из МХЛ, провел год в 
"Рязани", откуда можно было не выбраться, а потом получил просмотровый 
двусторонний контракт с "Металлургом". И ближе к финальной сирене 
решающей серии стал одним из самых ценных игроков в составе.  
Дмитрий тоже не производил впечатления, что совершил какой-то подвиг. Но по 
другой причине.  
 - Я до сих пор не могу поверить, что это все реальность, - признался 
нападающий. - Понимаю, что уже времени достаточно прошло, мы выиграли 
кубок, но осознать этого я не в силах.  
 - О чем говорит ваша история?  
 - Наверное, о том, что стоит верить в себя, в свои возможности - и у тебя будет 
шанс. Сейчас я благодарен не только тем, кто поверил в меня, но и тем, кто в 
меня не верил. Да, я стал не нужен "Спартаку", у меня не было предложений в 



 

 

КХЛ, но я старался, работал и добился успеха. Правда, какого именно, мне 
сказать тяжело. Видимо, все позже придет. 
 - Проблема и в том, что в следующем сезоне с вас уже будут спрашивать не как 
с хоккеиста ВХЛ.  
 - Я это знаю и готов к новым испытаниям. 
Силантьев, кажется, даже ни разу не улыбнулся. Это состояние было у него и в 
раздевалке, примерно через пару часов. Кажется, понадобятся дни, чтобы он 
пришел в себя.  
А вот Никита Гребенкин должен был открыть свою главную тайну. И он понимал, 
о чем я с ним собираюсь разговаривать.  
 - Я все решил по своему будущему, - честно начал он. - Но контракт с 
"Металлургом" у меня до 30 апреля, так что объявлю позже. 
 - Ладно вам! - я уже все понял. - Не думали изменить свое решение по отъезду 
в "Торонто" на фоне не слишком удачной серии с "Локомотивом".  
 - Так вы думаете, я играть мог? - удивился он. - Разве может быть такое: сегодня 
ты хорош на льду, а завтра еле ходишь? 
 - Нет?  
 - Да у меня травма. Причем очень неприятная. - Никита показал куда-то на ноги, 
а я позже узнал, что ему было трудно ходить. Но он все равно не уходил в 
лазарет. - Сейчас все подлечу и... Хотя решение скажу позже. 
Я вздохнул. Какие уж тайны, во всем признался фактически.  
 - Вы можете сыграть за "Торонто" в серии с "Бостоном"?  
 - Наверное, только во втором раунде, если я приеду, то у меня активируется 
первый год контракта, - слишком быстро ответил он. 
Все стало понятно. 
 - Но я еду туда не просто побыть в НХЛ, а реально бороться за место в составе. 
Максима Карпова я уже поймал в раздевалке. Он особо не веселился, но 
выглядел радостным. 
 - Да-да, видел, что вы писали, будто спад у меня был из-за нового контракта, - 
добродушно напомнил он. - Но это просто так совпало. Думаете, я бы сейчас не 
подписал контракт? 
 - Не знаю.  
 - Но был сложный период, однако мы с Андреем Разиным нормально 
разговаривали, он объяснял, как я могу быть полезен. И мне кажется, что сделал 
все для победы. Причем я прекрасно понимал, почему тренер принимает те или 
иные жесткие решения по поводу меня. И он имел на это право. Я же разумный 
и все отлично понимал.  
Раскрытая тайна  
Шампанское быстро разлили, но все как-то в раздевалке держали себя в руках. 
Теперь было понятно, что Андрей Разин совершил чудо и за год сделал команду, 
рядом с которой комфортно находиться даже посторонним. 
 - Какие планы-то сейчас? - я снова встретил Дениса Зернова. - На море?  
 - На МРТ, - удивил он. 
 - В смысле?  
 - Помните тот момент, когда меня толкнул на борт Никита Черепанов во втором 
матче? 
 - Еще бы!  
 - Я тогда быстро встал, чтобы соперник ничего не заподозрил. Но в тот момент 
у меня снова вылетело то злополучное плечо. 
 - Которое вы травмировали в "Авангарде"?  
 - Да. Но в раздевалке плечо поставили на место, я вернулся на лед, но два матча 
на уколах играл. 



 

 

 - Диагноз есть?  
 - Нет. Я не шел на МРТ, чтобы не знать результатов и не расстраиваться. Так 
что пойду на него в четверг, а затем отправлюсь в Германию, где меня осмотрят 
врачи. Они и скажут, что дальше. Надеюсь, все обойдется. 
Не такой и легкой получилась победа "Металлурга".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-stal-obladatelem-kubka-
gagarina-reportazh-iz-chempionskoy-razdevalki-2204764/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер Разин рассказал, чем помогает игра с хоккеистами в буллиты на 
пиво (ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Игра тренеров и хоккеистов в буллиты на пиво расслабляет обстановку внутри 
коллектива. Такое мнение в интервью ТАСС высказал главный тренер 
магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин.  
В интервью газете "Спорт-Экспресс" в 2021 году специалист, возглавлявший 
тогда череповецкую "Северсталь", рассказал, как играл с хоккеистами на пиво. 
Разин в среду привел "Металлург" к третьей в истории клуба победе в Кубке 
Гагарина.  
"Лишний раз расслабляет обстановку, сближает тренерский штаб с 
коллективом", - ответил Разин на вопрос о влиянии игры между хоккеистами и 
тренерским штабом в буллиты на пиво.  

https://tass.ru/sport/20648329 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" Андрей Разин: готов доказать, что успех в КХЛ не 
был случайностью - Интервью ТАСС (ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Специалист возглавил команду всего год назад и с первого раза завоевал Кубок 
Гагарина 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин пришел в команду 
год назад и привел ее к победе в Кубке Гагарина. В интервью ТАСС специалист 
рассказал, какие задачи он ставит перед собой в следующем сезоне, требуют ли 
игроки прибавку к зарплате, почему у него нет боязни перед опытными 
хоккеистами и чем полезна игра в буллиты на пиво.  
 - Когда вы пришли в "Металлург", перед вами была поставлена задача за два 
года выиграть Кубок Гагарина. Какие решения принимали, чтобы достичь 
поставленной цели?  
 - Все наши решения были совместными. Летом мы поработали над составом, 
плодотворно позанимались во время предсезонки. К нашей цели мы шли день 
за днем. Конечно, в успех мало кто верил, но нам хотелось это сделать, и мы это 
сделали.  
 - В какой момент мелькнуло ощущение, что вы с командой далеко зайдете в 
чемпионате?  
 - Я всегда верил в эту команду, ребята старались. Есть такое выражение - 
"управляемая команда". Поэтому я рад, что все получилось.  
 - Во время своей тренерской карьеры сталкивались ли вы со скепсисом со 
стороны по отношению к тому, что делали? И можно ли говорить, что победа в 
КХЛ - результат и вашей внутренней мотивации?  
 - Я всегда ставлю перед собой самые высокие задачи. И Кубок Гагарина - не 
последняя цель, которую я хотел бы достичь.  
 - По ходу сезона вы не боялись доверять молодежи и могли во время матча 
посадить в запас опытных игроков (в одном из матчей плей-офф с 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-stal-obladatelem-kubka-gagarina-reportazh-iz-chempionskoy-razdevalki-2204764/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-stal-obladatelem-kubka-gagarina-reportazh-iz-chempionskoy-razdevalki-2204764/
https://tass.ru/sport/20648329


 

 

"Автомобилистом" капитан "Металлурга" Егор Яковлев сыграл всего один период 
- прим. ТАСС). Давно пропала боязнь перед опытными хоккеистами?  
 - Я понимаю значимость опытных игроков. Просто есть матчи, когда надо, 
скажем так, резать по живому, и не всегда тот или иной хоккеист готов к игре. Мы 
проводим порядка 90 игр за сезон, и не так часто опытный игрок способен 
держать нужный уровень. У всех бывают спады и взлеты.  
 - Если бы у вас в команде играл Александр Радулов с его непростым 
характером, вы бы общались с ним точно так же, как и с остальными 
хоккеистами?  
 - Он был у меня в команде на Матче звезд и слушался меня. Я мог в любой 
момент посадить его на лавку или выпустить шестым полевым игроком.  
 - Вы работали в Ижевске в "Ижстали" и говорили, что тот период был жизненной 
школой для вас. В чем это проявлялось?  
 - Да для меня и работа в "Металлурге" тоже является школой, я все время готов 
учиться.  
 - Можно ли говорить, что фундамент к нынешнему успеху был заложен во время 
вашей пятилетней работы в "Северстали"?  
 - Базу я получил еще в детском хоккее, работая в школе ЦСКА. Работал и с 
молодежкой в турнире региона "Центр" в Ярославле, трудился в Словакии. Везде 
я получал какой-то опыт.  
 - Вы сказали, что Кубок Гагарина - не последняя цель, которую хотели бы 
достичь. Хотелось бы вам приблизиться к тройке лучших тренеров по победам в 
плей-офф. Это Зинэтула Билялетдинов, Олег Знарок и Игорь Никитин. Тем 
более что "Локомотив" Никитина вы только что обыграли в финале?  
 - Конечно, такая мотивация есть. Я все сделаю для того, чтобы доказать, что 
такой успех был не зря, что он не был случайностью.  
 - Три года назад вы рассказывали, что знали игроков, которые испортили себе 
карьеру, требуя прибавить к зарплате пару миллионов рублей. В "Металлурге" 
есть хоккеисты, которые могли бы выдвинуть такие требования?  
 - Нет. Я думаю, что таких в нашей команде нет и не будет. Это чемпионский 
коллектив. Здесь все ребята понимают, где они находятся, понимают цели и 
задачи, которые ставятся в этом клубе. Все ребята шли к чемпионству, в это 
верили. Сегодня мы на вершине.  
 - Вы говорили, что в "Северстали" играли с хоккеистами в буллиты на пиво. 
Какой позитивный эффект, по-вашему, есть от этого?  
 - Лишний раз расслабляет обстановку, сближает тренерский штаб с 
коллективом.  
 - Практиковали ли вы в "Металлурге" занятия боксом в рамках тренировочного 
процесса?  
 - Да, перед сезоном мы это делали. Но сам боксом сейчас не занимаюсь.  
ТАСС не поддерживает употребление алкоголя. Чрезмерное употребление 
алкоголя вредит вашему здоровью  

https://tass.ru/interviews/20644873 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин: "Если я поеду работать тренером в НХЛ, то впишу в 
контракт, что игроки будут бегать с баллонами" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 апреля 2024) 
Автор: Лысенков Павел 

https://tass.ru/interviews/20644873


 

 

Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после финала плей-офф Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Локомотивом" рассказал "Матч ТВ", что у него очень большие 
тренерские амбиции, которые на одном Кубке Гагарина не заканчиваются.  
" Металлург " выиграл финал Кубка Гагарина, победив в четырех матчах 
"Локомотив". В решающей встрече, которая прошла в среду в Ярославле, 
магнитогорцы обыграли соперников со счетом 2:1. Самым ценным игроком плей-
офф был признан голкипер уральцев Илья Набоков. 
Андрей Разин как главный тренер завоевал свой первый Кубок Гагарина. По три 
таких трофея в истории КХЛ брали Зинэтула Билялетдинов и Олег Знарок. 
 - Какой момент в плей-офф был самым тяжелым?  
 - Наверное, это вторая игра финала, когда "Локомотив" хорошо играл в концовке. 
Но мы выстояли. И конечно, очень тяжело было в решающем, четвертом матче. 
 - Вы смогли пройти этот сезон без штрафов за критику судей. Как это удалось?  
 - Но еще сезон не закончился. Может, я на итоговой пресс-конференции что-
нибудь скажу? 
 - Правда, что когда вы год назад пришли в "Магнитку", то перед вами поставили 
условие, что нужно взять Кубок Гагарина за два года?  
 - Да, такое условие было. А теперь мы можем этот план перевыполнить. 
 - У вас уникальная команда. Вы ее с нуля собрали - и сразу чемпионами стали.  
 - Ну, почему с нуля? У нас есть хорошие ветераны, которые в самом соку. Есть 
хорошая перспективная молодежь. Да, действительно, команда обновилась 
процентов на 60. Но это не обнуление. 
 - Как вы решили делать ставку на Набокова, у которого вообще не было опыта 
в КХЛ? Но в итоге он стал MVP.  
 - Знаете, это не сразу получилось. Парень потихонечку шел, доказывал. Мы в 
него поверили, и самое главное, команда в него поверила. 
- Саратов обиделся после вашего спича на пресс-конференции, когда вы 
сказали, что оттуда как из задницы вылезли.  
 - Я не про город сказал! А именно про сам клуб и про те условия, которые были 
там созданы. Сам город Саратов замечательный. Очень красивый, стоит на 
берегу Волги. 
 - Команда ваша может распасться. Тот же Никита Гребенкин уезжает в НХЛ.  
 - Это жизнь. Кто-то уедет, кто-то останется. Как говорится, незаменимых нет. У 
каждого есть свой выбор. Мы сейчас сделали большое дело. А дальше ребята 
сами решат, по какому пути им идти. 
 - Это же пик вашей тренерской карьеры?  
 - У меня большие амбиции, честно. Есть желание двигаться дальше, вперед. 
 - А куда выше? Сборная?  
 - Ну согласитесь, есть куда стремиться. Хочется еще один Кубок Гагарина 
выиграть. У нас в КХЛ есть тренеры, которые взяли сразу несколько кубков. Есть 
стимул их догнать. 
 - Молодым будете и дальше доверять?  
 - У меня нет такого, что я иду только с молодыми. Мой принцип: кто на данный 
момент сильнее, тот и играет. 
 - Вы сейчас как в сказке себя чувствуете?  
 - Я к этому долго шел, и мне кажется, что так и должно быть. Все по ступенькам. 
Все закономерно. 
 - Что у вас не получилось в этом сезоне?  
 - А что могло не получиться? Мы победили 4-0 в финале. Разве можно было 
лучше? Даже мой любимый "Автомобилист" победили в третьем раунде. Я 
прекрасно помню свой первый разговор с руководителем "Автомобилиста" 
Максимом Рябковым, когда он сказал, что мы с баскетбольной командой шли 



 

 

шесть лет к чемпионству. А первое, что они сделали - уволили меня. Спустя 
восемь лет я выиграл Кубок Гагарина. А вот "Автомобилист" пока еще нет. Я не 
то что этому рад. Но счастлив тому, что доказал, что именно я могу это сделать. 
- Вот вы про тренерские амбиции говорили. Если вас в НХЛ позовут, сможете там 
работать?  
 - Я плохо знаю английский язык. Надо выучить. 
 - Вы дали "Магнитке" упражнение с баллонами перед серией со "Спартаком". А 
в НХЛ такое не прокатит!  
 - Я сразу в контракт впишу баллоны. Без баллонов никуда. 
 - Перегрузите команду!  
 - У меня своеобразные баллоны. Это название одинаковое, но сама нагрузка 
очень сильно отличается от других. 
 - Это не крикуновские баллоны?  
 - Вообще нет. Спросите у любого хоккеиста, и среди них нет недовольных. 
 - Вы все время говорили, что раньше работали корреспондентом. Когда это 
было?  
 - Я же прекрасно помню, как с Ромой Скворцовым трудился комментатором. Я 
приезжал как на работу, исполняя роль телевизионного эксперта. Можно сказать, 
я стоял у истоков этой профессии. 
 - То есть впервые тренер-корреспондент выиграл Кубок Гагарина!  
 - Вот вы сказали, так сказали! Но журналистов, значит, можно поздравить тоже. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047905_Andrej_Razin_Jesli_ja_pojedu_r
abotat_trenerom_v_NKhL_to_vpishu_v_kontrakt_chto_igroki_budut_begat_s_ballon
ami 

К заголовкам сообщений 

Разин отметил, что в "Металлурге" нет хоккеистов с завышенными 
финансовыми требованиями (ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Хоккеисты "Металлурга" не требуют завышенных зарплат. Об этом в интервью 
ТАСС рассказал главный тренер магнитогорского клуба Андрей Разин.  
В интервью "Спорт-экспрессу" в 2021 году Разин, возглавлявший тогда 
"Северсталь", рассказал, что некоторые игроки на переговорах просили 
увеличить им зарплаты, что повлияло на их карьеры.  
"Я думаю, что таких в нашей команде нет и не будет. Это чемпионский коллектив. 
Здесь все ребята понимают, где они находятся, понимают цели и задачи, 
которые ставятся в этом клубе, - сказал Разин. - Все ребята шли к чемпионству, 
в это верили. Сегодня мы на вершине".  
В среду "Металлург" в третий раз выиграл Кубок Гагарина.  

https://tass.ru/sport/20646829 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" Разин после победы в Кубке Гагарина рассказал о 
других своих целях (ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Одной из целей главного тренера магнитогорского "Металлурга" Андрея Разина 
является попадание в список лучших отечественных хоккейных специалистов. 
Об этом он рассказал в интервью ТАСС.  
50-летний Разин в среду вместе с "Металлургом" выиграл Кубок Гагарина.  
"Я всегда ставлю перед собой самые высокие задачи. И Кубок Гагарина - не 
последняя цель, которую я хотел бы достичь", - сказал Разин.  
Лучшими тренерами по количеству побед в матчах плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги являются Зинэтула Билялетдинов (90 игр), Олег Знарок (79) и 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047905_Andrej_Razin_Jesli_ja_pojedu_rabotat_trenerom_v_NKhL_to_vpishu_v_kontrakt_chto_igroki_budut_begat_s_ballonami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047905_Andrej_Razin_Jesli_ja_pojedu_rabotat_trenerom_v_NKhL_to_vpishu_v_kontrakt_chto_igroki_budut_begat_s_ballonami
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047905_Andrej_Razin_Jesli_ja_pojedu_rabotat_trenerom_v_NKhL_to_vpishu_v_kontrakt_chto_igroki_budut_begat_s_ballonami
https://tass.ru/sport/20646829


 

 

Игорь Никитин (71). "Конечно, такая мотивация (приблизиться к лучшей тройке - 
прим. ТАСС) есть. Я все сделаю для того, чтобы доказать, что такой успех был 
не зря, что он не был случайностью", - отметил Разин.  

https://tass.ru/sport/20646745 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин рассказал о своих тренерских амбициях (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Андрей Разин рассказал о своих тренерских амбициях  
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин рассказал "Матч ТВ", что хочет 
выиграть еще один Кубок Гагарина. 
Магнитогорский "Металлург" в среду победил ярославский "Локомотив" (2:1) в 
четвертом матче финальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ и выиграл 
Кубок Гагарина. Серия завершилась со счетом 4-0. Разин возглавил "Металлург" 
в апреле 2023 года. Он выиграл с командой Кубок Гагарина в первом же сезоне. 
До этого специалист работал в "Северстали". 
 - Это же пик вашей тренерской карьеры?  
 - У меня большие амбиции, честно. Есть желание двигаться дальше, вперед. 
 - А куда выше? Сборная?  
 - Ну согласитесь, есть куда стремиться. Хочется еще один Кубок Гагарина 
выиграть. У нас в КХЛ есть тренеры, которые взяли сразу несколько кубков. Есть 
стимул их догнать. 
 - Вы сейчас как в сказке себя чувствуете?  
 - Я к этому долго шел, и мне кажется, что так и должно быть. Все по ступенькам. 
Все закономерно. 
 - Вот вы про тренерские амбиции говорили. Если вас в НХЛ позовут, сможете 
там работать?  
 - Я плохо знаю английский язык. Надо выучить, - сказал Разин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047932_Andrej_Razin_rasskazal_o_svoi
h_trenerskih_ambicijah 

К заголовкам сообщений 

Жена Разина трогательно поздравила супруга с победой в Кубке Гагарина 
(Sport24.ru, Москва, 26 апреля 2024) 
Татьяна Разина, жена главного тренера "Металлурга" Андрея Разина, 
поздравила супруга с победой в Кубке Гагарина.  
В финальной серии "Металлург" обыграл "Локомотив" (4-0). Магнитогорцы 
завоевали Кубок Гагарина третий раз в истории.  
"Ну вот и твой первый Кубок. До этого был долгий тренерский путь: детский 
тренер, с его сумасшедшими родителями... и бабушками (спасибо одной 
бабушке, а то может так и сидел бы); молодежь в Словакии (уезжали в 
призрачные несбывшиеся перспективы); Саратов... Балаково! И, к счастью, 
Ижсталь.  
Путь в КХЛ не менее тернистый... Все не перечислишь, иногда опускались руки 
от несправедливости, от оценок людей "посторонних" в хоккее...  
И, к счастью, Северсталь. Было сложно, нервно, волнительно, но очень 
продуктивно.  
Наконец-то Металлург! Да, нелегко! Да, многие не верили... А я была уверена, 
что час настал!  
Вспомни наши шутки про награждение и платье с открытой спиной еще с Ижевска 
- 10 лет... Но я рада, что именно сейчас! Ты дорос до топ-клуба, дорос до Кубка! 

https://tass.ru/sport/20646745
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047932_Andrej_Razin_rasskazal_o_svoih_trenerskih_ambicijah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047932_Andrej_Razin_rasskazal_o_svoih_trenerskih_ambicijah


 

 

Ты всегда был талантливым тренером, но сейчас стал еще и опытным, мудрым. 
Поздравляю!  
Не останавливаемся! Наши планы по завоеванию хоккейного мира все еще в 
силе", - написала Татьяна в соцсетях.  

https://sport24.ru/hockey/news-641800-zhena-razina-trogatelno-pozdravila-supruga-
s-pobedoy-v-kubke-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Сергей Гомоляко: "Путь тернистый. Было много разговоров. Но я знал 
Разина" (Спорт-экспресс, Москва, 26 апреля 2024) 
Интервью спортивного директора "Металлурга" - о победе, прогрессе молодых 
хоккеистов, новом контракте вратаря Ильи Набокова и планах на будущее 
- Вы в хоккее повидали почти все. Был ли на вашей памяти финал, который 
закончился победой 4-0 от команды, на которую никто не ставил? 
- Не ставили все, кроме нас. Мы ставили на победу. Конечно, не на 4-0, но мы 
ставили на победу и добились ее. 
- Назначение Андрея Разина перед сезоном полностью оправдалось? 
- Странный вопрос, вы же все видите. 
- Год назад это было сложное решение? 
- Я знал Андрея. Он зарекомендовал себя как игрок, как тренер. Ему предложили 
определенные условия. Ставка сработала. Мы знали, что Андрей Владимирович 
- хороший тренер. Он это доказал. А сейчас доказал, что может выигрывать в 
таких клубах, как "Металлург". 
- Опишите путь, пройденный "Металлургом" за год. В основной состав поднялось 
много молодых игроков. 
- Путь тернистый. Много было разговоров. Когда договаривались с Андреем 
Владимировичем, мы понимали, что наша молодежь будет играть. Мы не брали 
ветеранов. Надеялись на опытных ребят, которые были в команде. Ввели 
молодежь. Плюс пришли игроки из других клубов. Они поддержали всех, Андрей 
Владимирович с ними сработался - поэтому такой результат. 
- Много игроков перешли из "Северстали" вслед за Разиным. В этом тоже был 
скепсис. Они вышли на новый уровень вместе с тренером? 
- Согласен. В "Северстали" они тоже показывали хорошую игру. Возможно, не 
было правильных партнеров. Из ребят, которые пришли в команду и которые у 
нас были и проиграли в финале в 2022 году, получился сплав, благодаря 
которому команда победила. 
- Чем объясните прогресс Ильи Набокова? 
- Прогресс в том, что у нас два хороших тренера вратарей: Клемен Мохорич и 
Александр Судницин, который перешел на тренерскую работу. Плюс был 
секретный ингредиент, который я пока разглашать не хочу. Он Илье сильно 
помог. 
 - Это Василий Кошечкин? 
 - Нет. Василий тоже приходил, общался с ним, но я говорю о другом. 
- "Металлург" сильно изменится в межсезонье? После выигрыша Кубка Гагарина 
у вас добавится или уменьшится работы? 
- Мы попытаемся сохранить всех, кто играл в финале и у кого еще нет контрактов. 
У многих они есть. И попытаемся взять еще игроков, чтобы в следующем сезоне 
повторить этот результат. 
- Реально сохранить эту команду? Денег под потолком ограниченное количество, 
а многие игроки попросят повышения. 

https://sport24.ru/hockey/news-641800-zhena-razina-trogatelno-pozdravila-supruga-s-pobedoy-v-kubke-gagarina
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- Практически все игроки у нас подписаны, кроме нескольких ребят. Деньги под 
потолком еще есть. 
- Люк Джонсон входит в число тех, кому предложите новый контракт? - Да, Люк и 
Робин Пресс входят. - У Ильи Набокова, MVP плей-офф, очень скромная 
зарплата по контракту... 
- Мы уже думали об этом. Сегодня как раз встречались с агентом Ильи. 
Попробуем увеличить его зарплату и договориться о контракте на несколько лет 
вперед. 
- Вы заинтересованы в долгосрочном сотрудничестве? 
- Конечно. 
- Будете искать еще одного вратаря? В плей-офф Набоков играл почти без 
замен. 
- Поиска не будет. У нас есть вратари. Думаю, Подскребалин на следующий 
сезон придет в лучшей физической форме. И Саня Смолин - хороший вратарь. 
Он поработает летом и будет составлять конкуренцию Илье. 
- После назначения Андрея Разина ходили разговоры о недопонимании с Егором 
Яковлевым. Красивая история: сейчас они стояли рядом на лавке и выиграли 
Кубок. Расскажите, как складывались их отношения. 
- Никаких трений Яковлева с Разиным никогда не было. И быть не могло. Это 
рабочие моменты капитана и тренера. Не зря после получения травмы Егор 
оказался на лавке. Он сильно помог как капитан. 
- Будете обсуждать продление Яковлева или, пока есть действующий контракт, 
не думаете об этом? 
- Мы общались с агентом. Сначала надо подписать хоккеистов без контрактов, 
потом будем думать. 
- В селекции "Металлурга" были спорные моменты. Подписание Жан-Себастьяна 
Ди, обмен Николая Голдобина на Данилу Квартальнова. Сейчас по итогу пазл 
все равно сошелся? 
- Я вам уже рассказывал про Голдобина и Квартальнова, вы знаете про это. 
Больше говорить не буду. Подписание Ди можно назвать неудачным. Но вы 
видели, как он играет? Про Джонсона сначала говорили то же самое, а теперь 
мы в нем души не чаем. Мы не дали Ди раскрыться, не захотели ждать. Потому 
что нам были нужны определенные игроки, которых мы и взяли. Никто не знает, 
как бы Ди выглядел в конце сезона. 
 - Какие позиции хотите усилить? 
 - Центрального нападающего с уклоном крайнего. Как и все форварды в команде 
сейчас, кроме Джонсона и Зернова. Все остальные могут играть как в центре, так 
и с краю. 
- Денис Зернов раскрылся в плейофф как снайпер. На него продление контракта 
подействовало положительно. Рады, что сохранили Зерно ва заранее? 
- Я сразу говорил, что не сомневаюсь в Денисе. 
- Возможно ли сокращение суммы контракта Максима Карпова? В плей-офф он 
играл мало. 
 - Все может быть. 
 - Как это должно произойти? Есть предпосылки к этому? 
- Сейчас я не могу сказать, как это должно выглядеть. Макс провел не лучший 
плей-офф. Видно, что в конце он отдавался игре, бился за команду. Может быть, 
капитанство на него так повлияло. Будем с ним разговаривать. Может быть, 
никуда двигаться не будем. 
- Контракт с Разиным может быть продлен по горячим следам? 
 - Пока не могу ничего сказать. - Клуб заинтересовал в длинном сотрудничестве, 
чтобы у тренера была еще большая уверенность? 



 

 

- У него и так есть уверенность. Есть еще год контракта. Он станет 
показательным для всех - не только для него, но и для команды. Второй год 
всегда тяжелый. 
- Как избежать синдрома второго сезона после чемпионства? 
- Не знаю, сейчас будем думать. Выпьем чутка, потом будем думать, как 
избежать этого. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-obladatel-kubka-gagarina-
2024-intervyu-sportivnogo-direktora-sergeya-gomolyako-o-chempionstve-i-razine-
2204868/ 

К заголовкам сообщений 

Илья Набоков: "Если меня не выберут на драфте НХЛ, это тоже здорово" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Голкипер " Металлурга " Илья Набоков заявил "Матч ТВ", что не сильно 
расстроится, если не будет выбран на драфте Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). 
"Металлург" в финальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ обыграл 

ярославский "Локомотив" - 4-0. 21‑летний Набоков был признан самым ценным 
игроком плей‑офф. 
 - Вы читали интервью Евгения Набокова на сайте "Матч ТВ", где он говорит о 
вас?  
 - Нет, честно, не видел. Я во время серии старался вообще не читать прессу, 
что он нас пишут. Но после финала посмотрю обязательно. А что Евгений обо 
мне сказал? 
 - Что у вас самые быстрые ноги, которые он видел в таком возрасте.  
 - Очень круто, что российские легенды хоккея так обо мне говорят. Это очень 
радует! 
 - До этого сезона вы провели лишь 4,31 минуты в КХЛ и вас меняли даже в той 
игре с Василием Кошечкиным.  
 - У меня сломалась защелка на шлеме, и судья сказал: "Иди меняться, чтобы 
починить". 
 - Вы входили в сезон как вратарь из "Стальных Лис". Какую цель перед собой 
ставили?  
 - Просто дебютировать в КХЛ, сыграть полноценный матч, как можно чаще 
выходить на лед. Конечно, в сентябре нереально было мне даже мечтать о Кубке 
Гагарина и о титуле MVP. Но сейчас я понимаю, что в жизни возможно все. 
 - У вас рискованный стиль - вы не боитесь терять клюшку, пытались забросить 
шайбу. Это откуда у вас?  
 - Самое главное - верить в себя и быть уверенным. А не самоуверенным. И 
конечно же, отрабатывать какие‑то элементы на тренировках. Конечно, было 
тяжело справляться с эмоциями. Правильно настроиться, подготовиться к игре. 
Спасибо большое родным, близким, команде и всем, кто мне помогал. 
 - В какой момент сезона вы почувствовали, что уверенность к вам пришла?  
 - Возможно, это было в регулярке. Но когда именно - не скажу. Все матчи были 
тяжелыми, по‑своему интересными. 
 - Вам интересен драфт НХЛ, где вас могут выбрать?  
 - Выберут - будет здорово. Не выберут - тоже здорово. 
 - А второе почему?  
 - Да не знаю! От меня все равно ничего не зависит. Поэтому о драфте даже 
говорить нет смысла. 
 - Говорят, что вратарю с вашим ростом будет трудно играть в НХЛ. При 184 см...  
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 - Уже 185 см. Я еще расту! Не все голкиперы под два метра ростом. Посмотрите 
на Данилу Исаева из "Локомотива" - он тоже не самый высокий, но хорошо 
двигается. Я не считаю, что это главный фактор. 
 - Андрей Разин как‑то касается вратарской темы в "Металлурге"? Или вы только 
с тренером по голкиперам работаете?  
 - Андрей Владимирович мне особо ничего не говорит. Мы работаем с тренером 
по вратарям, - сказал Набоков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047901_Ilja_Nabokov_Jesli_mena_ne_v
yberut_na_drafte_NKhL_eto_tozhe_zdorovo 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер вратарей "Магнитки" сравнил Илью Набокова с Василевским и 
Шестеркиным (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Тренер вратарей "Металлурга" Клемен Мохорич в интервью "СЭ" высказался о 
самом ценном хоккеисте плей-офф КХЛ - голкипере "Магнитки" Илье Набокове. 
 - Ваш подопечный Илья Набоков блистательно играл весь сезон. Вы с ним 
работаете не первый год. Как он вырос в такого первоклассного вратаря?  
 - Прежде всего благодаря работе. Он делал очень много. Даже вне арены он 
жил хоккейной жизнью. Сейчас столько чувств, я так им горжусь! Потому что я не 
знаю, кто делал такое раньше. Это большой шаг вперед. Если он будет также 
продолжать, мы долго здесь (в КХЛ) его не увидим.  
 - Его уже сравнивают с Василевским, Шестеркиным, хотя Василевский не 
выигрывал Кубок Гагарина в 20 лет и MVP плей-офф тоже не становился в этом 
возрасте.  
 - Он лучший! 
 - Вы считаете, что по потенциалу он лучше?  
 - Не знаю. Василевский, конечно, хороший вратарь, который многого достиг. 
Сравнивать с Шестеркиным, Сорокиным и где они были в 21 год. Набоков сыграл 
66 матчей на взрослом уровне. Это тоже немало. Он большой молодец. 
 - Согласны, что перед сезоном был риск - ставить на молодого парня? А он 
выиграл конкуренцию по ходу чемпионата у Загидулина и теперь лучший в плей-
офф.  
 - Конечно, был большой риск. Но он в предсезонке сыграл пару матчей, 
прибавлял с каждой игрой и тренировкой. Он постепенно показал, что он может 
играть на уровне.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-vratarey-magnitki-sravnil-ilyu-
nabokova-s-vasilevskim-i-shesterkinym-2204597/ 

К заголовкам сообщений 

Робин Пресс: каждый из нас сыграл в свой лучший хоккей. Это было 
круто! (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Защитник "Металлурга" Робин Пресс в разговоре с корреспондентом 
AllHockey.Ru поделился эмоциями от победы своей команды в финале Кубка 
Гагарина над "Локомотивом".  
"Металлург" - обладатель Кубка Гагарина! "Магнитка" забрала и четвертый матч 
серии с "Локомотивом" 
- Робин, поздравляю с победой! Что ты чувствуешь? 
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- Спасибо! Я просто счастлив! Это просто нереальное удовольствие - быть здесь, 
вместе с этими ребятами! Это то, ради чего мы играли весь этот сезон. Просто 
что-то невероятное! 
- "Металлург" выиграл у "Локомотива" со счетом 4-0. Давай честно: до начала 
серии ты мог предположить подобный исход? 
- Конечно же, нет. Каждая игра в этом противостоянии была крайне тяжелой. 
Обратите внимание: все матчи завершились с разницей всего лишь в одну 
шайбу. Что нам помогло, так это удачные отскоки и то, что мы находились в 
правильных местах. Черт возьми, я невероятно устал! Мы, как команда, провели 
невероятную работу! 
- Что скажешь о вашем сопернике, о "Локомотиве"? 
- Слушайте, я могу сказать, что это отличная команда, против которой очень 
тяжело играть. Вообще, это можно сказать про каждого из соперников, с 
которыми мы встречались в этом сезоне. Как по мне, счет 4-0 в этой серии не по 
игре. Но у нас не было никаких сомнений в том, что мы победим. 
- Показалось, что в первой половине матча "Локомотив" выглядел сильнее вас. 
В чем причина? 
- Даже не знаю... Возможно, сказалось то, что наш соперник пребывал в 
отчаянии. Ему нужно было побеждать, поэтому он продемонстрировал 
достаточно активное начало. У нас же поначалу игра немного не шла, но мы это 
преодолели. 
- Да, в последние пять минут второго периода "Металлург" играл намного лучше 
"Локомотива". Что поменяли в игре? 
- Да, в общем-то, ничего. Просто пробудились и начали играть активнее, потому 
что понимали, что нам нужен этот чертов гол. У нас получилось наложить смены 
друг на друга, и это сработало. 
- Илья Набоков был признан самым ценным игроком плей-офф...  
- Да, он заслужил титул MVP, это не должно подвергаться вообще никаким 
сомнениям. 
- Говорят, что вратарь - это 50% команды. Но мне кажется, что у Набокова этот 
показатель выше. Согласен? 
- Если честно, Набоков - это больше, чем 90% нашей команды. 
- А как опишешь впечатления от своей игры в этом плей-офф? 
- Ой, да я думаю, что каждый из нас сыграл в свой лучший хоккей. Это было 
настолько круто, что никто не смог нас обыграть!  
- Первый твой сезон в Магнитогорске завершился победой в Кубке Гагарина. 
- Да, он получился просто лучше некуда. Мы могли выиграть, и мы это сделали! 

https://allhockey.ru/article/show/515777-
Robin_Press_kazhdyj_iz_nas_sygral_v_svoj_luchshij_hokkej_Eto_bylo_kruto 

К заголовкам сообщений 

Петунин: "С 7 до 15 лет играл параллельно в хоккей с мячом, с шайбой и 
хоккей на траве" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 
2024) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин в интервью "СЭ" высказался о 
победе в финале плей-офф КХЛ над "Локомотивом" (4-0) и умении играть на 
пятаке. 
 - 4-0 в финальной серии. Как так сложилось?  
 - Наверное, все звезды совпали. Даже не знаю, что сказать. 
 - Думаю, ключевое - ваш гол в третьем матче. Расскажите, про тот момент.  
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 - Робин Пресс хорошо меня запустил. Никита Михайлис забежал в зону. Я хотел 
бросить ему на отскок. Вратарь неудачно сыграл, отбил, и шайба залетела в 
ворота. 
 - Как относились к шуткам, что "Металлург" назвали "Севаллург"? Или 
"Металлург" Череповец?  
 - Думаю, это нормально. Потому что понятно, что есть костяк ребят, которые 
пришли из Череповца. Но ребята, которые составляли костяк здесь, нас приняли. 
Не было разделения в команде. Все вместе, единым кулаком. Так и взяли кубок. 
 - Огромный прогресс у Ильи Набоков. Были вратари на вашей памяти, которые 
играли так классно?  
 - Честно, не вспомню. Из последних, наверное, Илья Сорокин. Но ЦСКА тоже до 
этого без него выигрывал. 
 - У Андрея Разина спрашивали на пресс-конференции про вашу классную игру 
на пятаке. Он рассказывал, что вы пришли из хоккея с мячом. Это действительно 
навык из этой игры?  
 - Сложно сказать. Я пришел не совсем из хоккея с мячом. Я начал заниматься 
хоккеем с шайбой. Но у меня вся семья играла в хоккей с мячом: два дяди, папа 
- чемпион России, мастер спорта международного класса, чемпион среди 
молодежи. И я с 7 до 15 лет играл параллельно в хоккей с мячом, хоккей с шайбой 
и хоккей на траве летом. Наверное, есть какой-то определенный навык. 
 - Вас называют королем пятака.  
 - Мне кажется, полно ребят в лиге, которые хорошо играют на пятаке. 
"Металлург" в финале Кубке Гагарина победил "Локомотив" (4-0). Магнитогорцы 
завоевали трофей в третий раз в истории, ранее "Металлург" побеждал в 2014 и 
2016 годах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petunin-kommentariy-o-pobede-
metallurga-v-finale-pley-off-khl-nad-lokomotivom-2204765/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Петунин: "Разин - мой тренер? Наверное, это так" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Александр Петунин в интервью "СЭ" рассказал о 
переходе в клуб и победе в Кубке Гагарина.  
 - Полное опустошение после такого напряженного сезона и плей-офф?  
 - Конечно. Что тут говорить. В нас не верили, но у нас единый кулак и единый 
коллектив. Думаю, в этом наш секрет, что хорошая команда и все играли друг за 
друга. Илья Набоков нас, конечно, очень много выручал.  
 - Обращали внимание на то, что не верили?  
 - Мы верили, а посторонние не верили и говорили, что мы "Локомотиву" 
проиграем, что ярославцы - фавориты. Но мы всем все доказали.  
 - Перед сезоном никто не ставил на "Магнитку". Новая команда, новый 
тренерский штаб, много молодежи. Как этот успех сложился?  
 - Не знаю. Сложно сказать. Наверное, звезды так совпали и все так получилось.  
 - Ваш переход полностью оправдался?  
 - Если выиграли, то, наверное, да.  
 - Как он случился?  
 - В мае должны были делать оффершит. Наверное, это не секрет. Не 
подписывал контракт с "Северсталью". Но там что-то не сложилось. Потом в 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petunin-kommentariy-o-pobede-metallurga-v-finale-pley-off-khl-nad-lokomotivom-2204765/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petunin-kommentariy-o-pobede-metallurga-v-finale-pley-off-khl-nad-lokomotivom-2204765/
https://allhockey.ru/news/show/515829-Petunin_s_7_do_15_let_igral_v_hokkej_s_myachom_s_shajboj_i_hokkej_na_trave


 

 

сентябре особо не играл. Никита Коростелев запросил обмен и случился обмен. 
Так удачно сложились звезды.  
 - Можно ли сказать, что Разин - ваш тренер?  
 - Наверное, это так.  
 - В чем его секрет?  
 - Сложно сказать. Он делает команду. В первую очередь - коллектив. У нас 
здоровое общение, здоровые отношения. 
"Металлург" в финале Кубке Гагарина победил "Локомотив" (4-0). Магнитогорцы 
завоевали трофей в третий раз в истории, ранее "Металлург" побеждал в 2014 и 
2016 годах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petunin-rasskazal-o-perehode-v-
metallurg-i-pobede-v-kubke-gagarina-2204760/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Еще не пришло осознание того, что я стал чемпионом" - форвард 
"Металлурга" Гераськин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Игорь Гераськин заявил, что пока до 
конца не осознал, что стал обладателем Кубка Гагарина. 
"Магнитка" в среду победила ярославский "Локомотив" (2:1) в четвертом матче 
финальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ и выиграл Кубок Гагарина. 
Итоговый счет серии - 4-0 в пользу "Металлурга". 
 - Опустошение, радость... Трудно, очень тяжело эмоционально. Еще не пришло 
осознание того, что я стал чемпионом. Я верил в то, что нам по силам выиграть. 
Хорошо, что так получилось. Думаю, что решающим моментом в серии стал 
третий матч, когда Петунин забил. Ну и ошибка Исаева, само собой. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048012_Jeshhe_ne_prishlo_osoznanije_
togo_chto_ja_stal_chempionom__forvard_Metallurga_Geraskin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Неколенко признался, что находится в шоке от победы "Металлурга" в 
Кубке Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Архип Неколенко поделился эмоциями от победы 
команды в Кубке Гагарина.  
"Я просто в шоке. Смотрю на всех и у меня нет слов. Кто не был в нашей команде, 
тот не понимает, какие преграды мы преодолели. Эта победа в три-четыре раза 
ценнее. Работа такая огромная была проделана не зря, всем спасибо!  
Про "Локомотив" все говорили, что он является безоговорочным фаворитом. 
Может быть, это повлияло. Мы наладили игру, победа в седьмом матче с 
"Автомобилистом" вдохновила нас. "Лок омотив" - молодцы, но мы были чуть 
быстрее и сильнее".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nekolenko-priznalsya-chto-nahoditsya-
v-shoke-ot-pobedy-metallurga-v-kubke-gagarina-2204847/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petunin-rasskazal-o-perehode-v-metallurg-i-pobede-v-kubke-gagarina-2204760/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/petunin-rasskazal-o-perehode-v-metallurg-i-pobede-v-kubke-gagarina-2204760/
https://allhockey.ru/news/show/515806-Petunin_navernoe_Razin_moj_trener
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048012_Jeshhe_ne_prishlo_osoznanije_togo_chto_ja_stal_chempionom__forvard_Metallurga_Geraskin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048012_Jeshhe_ne_prishlo_osoznanije_togo_chto_ja_stal_chempionom__forvard_Metallurga_Geraskin
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2048012_Jeshhe_ne_prishlo_osoznanije_togo_chto_ja_stal_chempionom__forvard_Metallurga_Geraskin
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nekolenko-priznalsya-chto-nahoditsya-v-shoke-ot-pobedy-metallurga-v-kubke-gagarina-2204847/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nekolenko-priznalsya-chto-nahoditsya-v-shoke-ot-pobedy-metallurga-v-kubke-gagarina-2204847/


 

 

"Не было дня, чтобы не вспоминал поражение в финале от ЦСКА" 
(Известия (iz.ru), Москва, 26 апреля 2024) 
Автор: Фомин Алексей 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев - о победе в Кубке Гагарина, работе 
тренером, молодых игроках команды и нынешнем уровне КХЛ 
Магнитогорский "Металлург" накануне в третий раз в истории выиграл Кубок 
Гагарина. Одним из главных героев этого сезона стал капитан команды Егор 
Яковлев. На фоне молодого состава "Магнитки" 32-летний защитник был самым 
опытным и титулованным хоккеистом - он уже выигрывал Кубок Гагарина в 2017 
году в составе петербургского СКА, а со сборной России брал золото чемпионата 
мира-2014 и Олимпиады-2018. 
Яковлев - уроженец Магнитогорска и воспитанник "Металлурга", но в 2008 году 
после окончания местной школы в 17 лет оказался в казанском "Ак Барсе". В 
дальнейшем играл за ярославский "Локомотив", питерский СКА, "Нью-Джерси 
Дэвилз" и лишь в 2019 году вернулся в родной клуб, спустя пять лет приведя его 
к победе в Кубке Гагарина. 
Финальную серию плей-офф КХЛ против ярославского "Локомотива" (4:0) 
Яковлев пропустил из-за травмы. Решением главного тренера команды Андрея 
Разина надел цивильный костюм и оказался на скамейке "Магнитки" в качестве 
временного ассистента тренера. В интервью "Известиям" Егор поделился 
впечатлениями от новой роли, рассказал, планирует ли становиться тренером 
после окончания карьеры, оценил уровень нынешней КХЛ и объяснил, почему 
столь молодой состав "Металлурга" добился такого успеха. 
"Наши молодые ребята были как моторчики заведенные" 
 - Каково вам было в роли ассистента главного тренера во время финальной 
серии?  
 - Нормально. Спасибо тренерскому штабу, что пошли на это и дали мне 
возможность максимально быть с командой. 
 - У вас были какие-то конкретные обязанности в этих матчах?  
 - Нет, просто мне сказали быть с ребятами, с командой. Поддерживать всех. Вот 
и все. 
 - Сумели за это время взглянуть тренерскими глазами на хоккей?  
 - Да нет, конечно. Я считаю, что это долгая работа - тренировать. И за четыре 
матча ничего не увидишь, чтобы ее понять - это длительный трудоемкий процесс. 
 - Многие игроки еще до завершения карьеры готовятся к тренерской работе, 
записывают за своими наставниками все нюансы по части тренировочного 
процесса, тактики, общения с хоккеистами.  
 - Нет, я ничего не записываю. Ничего не делаю в этом направлении, не 
подмечаю какие-то нюансы в работе тренеров. Я не собираюсь уходить на 
тренерскую работу - планирую еще играть как можно больше. Сколько мне 
позволит здоровье, столько и буду играть. Не готовлю себя к тренерской работе. 
 - Но вы ведь все равно рано или поздно закончите играть. Уже думаете, чем 
будете заниматься, и возможно ли начало тренерской карьеры?  
 - Не думаю. Конечно, никогда не говори "никогда". Поэтому я, разумеется, хочу 
остаться в хоккее. И заниматься всем, что связано с хоккеем. 
 - Вы выиграли свой второй Кубок Гагарина. Он особенный на фоне того, что 
брали в 2017 году в составе СКА? Все-таки теперь вы это сделали в родном 
клубе.  
 - Тот Кубок Гагарина в составе СКА тоже особенный, потому что первый в моей 
карьере. Но в "Магнитке" у меня была цель и мечта: выиграть с родной командой. 
Я об этом в последние годы много говорил. Когда достигаешь цели, и тем более 
когда сбывается мечта - это особые чувства. 



 

 

 - Как получилось, что у вас в этом сезоне была очень молодая команда, главный 
тренер проводил первый сезон в "Магнитке", и вы сходу взяли трофей?  
 - Не знаю, не знаю. Сплав молодости и опыта сыграл. Наши молодые ребята 
были как моторчики заведенные. Можно отдельно отметить, как сыграл наш 
вратарь Илья Набоков. Много факторов сыграло. Плей-офф - это всегда новые 
имена, новые фамилии, новые герои. Этим и прекрасен плей-офф. 
"В НХЛ однозначно нужно ехать, но вопрос - когда" 
 - Когда повели в серии с "Локомотивом" 3:0 - не было мысли, что может 
повториться история позапрошлого финала Кубка Гагарина, когда вы 
выигрывали 3:1 у ЦСКА, но в итоге отдали им титул?  
 - Да, в голове была эта мысль. Я и ребятам об этом говорил. Не было ни дня, 
чтобы я не вспоминал то досадное поражение, ту серию. Это очень обидно. И 
говорил ребятам, что нет мелочей - во всем нужно быть собранными на 100%. И 
пацаны - красавцы. Они правильно на все это отреагировали. Многие вообще не 
по годам сыграли. Очень круто, это большой опыт. 
 - Еще по ходу сезона руководство "Металлурга" продлило контракты с рядом 
игроков, в частности с молодым нападающим Данилой Юровым, про которого 
ходили слухи, что его уже хочет видеть в НХЛ "Миннесота". Вам как капитану 
приходилось участвовать в переговорах, уговаривать его остаться?  
 - Нет. В этом не принимал участия. Пацаны взрослые - они сами решают свою 
судьбу, свою карьеру. И они молодцы, что решают остаться и поиграть еще 
здесь, окрепнуть. 
 - При этом с Никитой Гребенкиным продлить контракт пока не удалось, и он 
собирается уезжать в "Торонто". Будете его пытаться переубедить?  
 - Тут сложная история. Мальчик взрослый - будет принимать решение. Я не 
знаю, что ему там за океаном говорят и обещают, что предлагают здесь в 
"Магнитке". Ему надо будет очень хорошо подумать и принять решение. 
 - Если учесть ваш сезон в "Нью-Джерси", каких ошибок Гребенкин и другие 
молодые ребята должны избежать, если поедут в НХЛ?  
 - Это совсем разные истории - моя и его. Он драфтованный, его ждут в НХЛ. 
Никита очень молод. Ему только на днях исполнится 21 год, а я поехал за океан 
в 26. Поэтому тут тяжело нас сравнивать. Туда однозначно нужно ехать, но 
вопрос - когда. 
 - Вам всего 32 года, большинству остальных игроков "Металлурга" по 20- 25. 
Можно сказать, что эта команда надолго обосновалась на вершине КХЛ? И в 
ближайшие несколько сезонов точно будет постоянно бороться за Кубок 
Гагарина?  
 - Магнитогорск - всегда претендент на Кубок. Это топ-клуб. И задача всегда 
одна. Даже в этом году ставили задачу выйти в финал. Клуб у нас с огромной 
историей. Считаю, что это правильно, когда мы стремимся к вершине. 
Менталитет победителей надо прививать с самого начала. 
"Сели в самолет, полетели, поспали, вышли на лед, поиграли. Еще раз поспали 
и поиграли" 
 - Можно сказать, что вы с интервалом в семь лет побеждали в абсолютно разных 
лигах? В 2017 году играли за мегазвездный СКА, превосходивший всех по 
составу, когда в КХЛ не пахло никаким потолком зарплат, а теперь выиграли с 
молодой "Магниткой" в битве с равными вам по возможностям командами?  
 - Конечно, это разные чемпионства, разные кубки. В СКА я был молод. Играл в 
одной команде с большими звездами - Ковальчуком, Дацюком и многими 
другими. Это был мой своеобразный опыт. Сейчас все немного по-другому. 
Повторю: рад выиграть с родной командой. Это была моя цель на действующий 
контракт. 



 

 

 - В этом плей-офф рано вылетели считавшиеся фаворитами ЦСКА и "Ак Барс" - 
прошлогодние финалисты Кубка Гагарина, а также СКА - прошлогодний 
победитель регулярного чемпионата. Можно сказать, что потолок зарплат в КХЛ 
окончательно заработал спустя четыре года после его введения?  
 - Я больше бы говорил про перекрестный плей-офф, который с этого сезона 
ввела КХЛ. Когда команды Западной и Восточной конференции играют друг с 
другом со второго раунда, а не только в финале, как раньше. Этот формат сыграл 
свою роль. И я считаю правильным, что теперь он есть. В лиге молодцы, что 
развиваются и пытаются сделать более интересный чемпионат, особенно в 
плей-офф. Мы движемся в правильном направлении. Думаю, в плане 
зрелищности все кайфанули от этого. 
 - Большой резонанс вызвал ваш очный матч за первое место на Востоке в конце 
регулярного чемпионата против омского "Авангарда", когда вы выиграли 3:1, хотя 
в случае поражения могли избежать встречи в первом раунде с "Амуром". Не 
жалели об этом, когда пришлось дважды полетать в Хабаровск и обратно?  
 - Ничего страшного. Вы посмотрите, как "Металлург" начинал плей-офф, когда в 
первый раз выигрывал свой Кубок Гагарина. В 2014 году в первом раунде играли 
с владивостокским "Адмиралом". Теперь через 10 лет начинали с "Амуром". 
Держали в голове эту историю. И поэтому в конце регулярки не выбирали, не 
подгадывали себе соперников. Не рассуждали об удобном календаре, о том, 
куда надо лететь, куда не надо. Это всегда очень чревато проблемами и плохо 
заканчивается. Отнеслись спокойно к тому, что придется лететь в Хабаровск. 
Сели в самолет, полетели, поспали, вышли на лед, поиграли. Еще раз поспали 
и поиграли. Это была непростая серия. Очень непростая. Спасибо "Амуру", что 
включил нас в режим плей-офф. 
 - Скучаете по сборной России, в которой пока не можете играть, поскольку в 
условиях бана туда предпочитают брать менее опытных игроков?  
 - Скучаю, конечно. Очень скучаю. И очень переживаю за молодых ребят. Потому 
что они без молодежного и без взрослого чемпионата мира. Это большая потеря. 
Подобные турниры - это круто и интересно. Пока мы без них. Ситуация такая, но 
скоро все наладится. И все будет хорошо. 
 - Нравится новый календарь на следующий сезон, в котором плей-офф 
продлится до конца мая, а не конца апреля, как сейчас?  
 - Да не знаю. Еще не обращал на это внимание. Как-то не до этого было. Сезон 
будет длиннее, но главное, чтобы жары такой не было. И арены были готовы к 
этому. Не хочется видеть летнего льда, потому что игры плей-офф будут очень 
важные и ответственные. Для этого нужно, чтобы качество льда 
соответствовало. 
 - Сталкивались с такими проблемами, когда играли в мае на чемпионатах мира?  
 - Там вроде не было такого. Было, когда в составе "Локомотива" в апреле играл 
в плей-офф с пражским "Львом" в финале Западной конференции в 2014 году. В 
Праге на "О2 Арене" было очень жарко и плохой лед. Жара была на улице, и 
качество льда из-за этого страдало.  

https://iz.ru/1687914/aleksei-fomin/ne-bylo-dnia-chtoby-ne-vspominal-porazhenie-v-
finale-ot-tcska 

К заголовкам сообщений 

Петр Воробьев: "Металлург" сделал все, чтобы выиграть Кубок Гагарина. 
Его по праву можно назвать лучшим клубом России" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 апреля 2024) 

https://iz.ru/1687914/aleksei-fomin/ne-bylo-dnia-chtoby-ne-vspominal-porazhenie-v-finale-ot-tcska
https://iz.ru/1687914/aleksei-fomin/ne-bylo-dnia-chtoby-ne-vspominal-porazhenie-v-finale-ot-tcska


 

 

Бывший главный тренер " Локомотива " Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что 
магнитогорский "Металлург" по праву можно назвать лучшим хоккейным клубом 
России. 
"Металлург" в среду победил ярославский "Локомотив" (2:1) в четвертом матче 
финальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ и выиграл Кубок Гагарина. 
Серия завершилась разгромным счетом 4-0. 
 - Если клуб выигрывает Кубок Гагарина, значит он лучший в стране. Посмотрите 
на Илью Набокова. Ему всего 21 год, но как он играет в рамке! Тренеры 
приложили много усилий, чтобы воспитать в нем профессионала. Руководство 
клуба сделало точечные усиления, тренерский штаб дал шанс молодежи. Все 
было организовано серьезно и сильно. "Металлург" сделал все, чтобы выиграть 
Кубок Гагарина и его по праву можно назвать лучшим клубом России, - сказал 
Воробьев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048037_Petr_Vorobjev_Metallurg_sdelal
_vse_chtoby_vyigrat_Kubok_Gagarina_Jego_po_pravu_mozhno_nazvat_luchshim_
klubom_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард клубов КХЛ: финал Кубка Гагарина был не очень 
интересным (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Бывший хоккеист клубов КХЛ Максим Рыбин поделился впечатлениями от итогов 
Кубка Гагарина - 2024, в котором "Металлург" одержал победу над 
"Локомотивом" (4-0). 
"Локомотив" мог сильнее сыграть в атаке. Ярославцы забили очень мало голов в 
финале, их не хватало для победы. Да и вообще финал был не очень 
интересным. Хотя сезон, конечно, получился необычным". 

https://www.championat.com/hockey/news-5527086-eks-forvard-klubov-khl-final-
kubka-gagarina-byl-ne-ochen-interesnym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Генеральный менеджер "Торпедо" назвал "Металлург" примером и 
ориентиром (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Генеральный менеджер " Торпедо " Максим Гафуров в комментарии для " СЭ " 
высоко оценил стратегию менеджмента "Металлурга". 
В среду, 24 апреля, магнитогорский клуб стал обладателем Кубка Гагарина, 
победив "Локомотив " в финальной серии со счетом 4-0.  
" С большим удовольствием и вниманием следили за " Металлургом ", его 
системным подходом. Для нас это пример и ориентир. Хорошее подтверждение, 
что наши планы на молодежь реалистичны ", - сказал Гафуров " СЭ ".  
"Металлург" стал победителем Кубка Гагарина в третий раз своей истории. 
Ранее клуб завоевывал трофей в 2014 и 2016 годах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/generalnyy-menedzher-torpedo-
nazval-metallurg-primerom-i-orientirom-2204894/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048037_Petr_Vorobjev_Metallurg_sdelal_vse_chtoby_vyigrat_Kubok_Gagarina_Jego_po_pravu_mozhno_nazvat_luchshim_klubom_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048037_Petr_Vorobjev_Metallurg_sdelal_vse_chtoby_vyigrat_Kubok_Gagarina_Jego_po_pravu_mozhno_nazvat_luchshim_klubom_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048037_Petr_Vorobjev_Metallurg_sdelal_vse_chtoby_vyigrat_Kubok_Gagarina_Jego_po_pravu_mozhno_nazvat_luchshim_klubom_Rossii
https://www.championat.com/hockey/news-5527086-eks-forvard-klubov-khl-final-kubka-gagarina-byl-ne-ochen-interesnym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527086-eks-forvard-klubov-khl-final-kubka-gagarina-byl-ne-ochen-interesnym.html
https://allhockey.ru/news/show/515832-Rybin_final_Kubka_Gagarina_byl_ne_ochen_interesnym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/generalnyy-menedzher-torpedo-nazval-metallurg-primerom-i-orientirom-2204894/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/generalnyy-menedzher-torpedo-nazval-metallurg-primerom-i-orientirom-2204894/
https://allhockey.ru/news/show/515853-Genmenedzher_Torpedo_Metallurg_primer_i_orientir_dlya_nas


 

 

"Один человек выпал - и все рухнуло". Кожевников - о поражении 
"Локомотива" в финале КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что потеря 
одного из лидеров атаки Максима Шалунова стала для "Локомотива" решающей 
в финале Кубка Гагарина с "Металлургом". 
 - Когда было 2-0, было ясно, что "Металлург" выиграет. 
 - "Локомотив" ничего не смог противопоставить "Магнитке"?  
 - Предпосылки были. Но один человек выпал - и все рухнуло у них. Бомбардира 
не стало - и все. Забивать некому. Исаев, наверное, психологически не выдержал 
все-таки. Хотя сезон очень здорово провел. Что здесь смотреть-то? Смотреть 
нечего было. 
 - Насколько сильно повлиял именно фактор Андрея Разина на победу?  
 - Очень сильно, если они победили, - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526802-odin-chelovek-vypal-i-vsyo-
ruhnulo-kozhevnikov-o-porazhenii-lokomotiva-v-finale-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"По углам возили шайбу". Сушинский - о слабой игре "Локомотива" в 
финале Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский заявил, что не ожидал счета 0-4 в финальной серии Кубка Гагарина, 
и раскритиковал "Локомотив" за слабую игру в атаке. За все четыре матча серии 
ярославцы смогли забросить всего три шайбы. Это худший результат в истории 
финалов Кубка Гагарина. 
"Не ожидал счета 4-0, это все-таки финал. "Магнитка" выиграла по делу, 
прилично смотрелась, заряженно, не отвечала на грубость, держала себя в 
руках. Очень хорошая команда, есть движение, ребята держат удар, не боятся 
силовой борьбы, хотя сами первыми в нее не идут. Важно, что не проигрывают 
ее, а "Локомотив" много сил тратил на силовую борьбу, отвлекался на нее. В 
атаке "Локомотив" почти не играл, по углам возили шайбу", - сказал Сушинский в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526776-po-uglam-vozili-shajbu-
sushinskij-o-slaboj-igre-lokomotiva-v-finale-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Финал подпортили не судьи, а "Локомотив". 
Интересно, если бы в матче №7 победил "Авангард"? (Russia-hockey.ru, 
Москва, 26 апреля 2024) 
Об итогах финальной серии розыгрыша Кубка Гагарина "Металлург" - 
"Локомотив" (4-0) - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для 
Russia-Hockey.ru  
ЧТО-ТО ПРОИЗОШЛО С "ЛОКОМОТИВОМ" В 10-ДНЕВНОЙ ПАУЗЕ  
- Что скажете о финальной серии?  
- Как-то быстро все завершилось. "Магнитка" выдержала свой уровень, а вот 
"Локомотив" неприятно удивил. Команда оказалась не готова к финалу - ни 
функционально, ни тактически.  
- Ваша версия - что произошло с "Локомотивом"?  

https://www.championat.com/hockey/news-5526802-odin-chelovek-vypal-i-vsyo-ruhnulo-kozhevnikov-o-porazhenii-lokomotiva-v-finale-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526802-odin-chelovek-vypal-i-vsyo-ruhnulo-kozhevnikov-o-porazhenii-lokomotiva-v-finale-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/515800-Kozhevnikov_odin_chelovek_u_Lokomotiva_vypal_i_vse_ruhnulo
https://www.championat.com/hockey/news-5526776-po-uglam-vozili-shajbu-sushinskij-o-slaboj-igre-lokomotiva-v-finale-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526776-po-uglam-vozili-shajbu-sushinskij-o-slaboj-igre-lokomotiva-v-finale-kubka-gagarina.html


 

 

- Загадка.  
Первый вариант - команда не правильно провела 10-дневную паузу перед 
финалом, ее функциональное состояние обрушилось, она не бежала. 
Удивительно!  
Второй вариант - тактические ошибки. Все четыре матча Ярославль бился лбом 
в стену, не было найдено никаких новых ходов.  
Третий момент - вратарский. Голкипер "Магнитки" Набоков сыграл очень 
экономно и спокойно, а вот друго молодой талант - Исаев из "Локомотива" - 
дистанции не выдержал, начал делать лишние движения, немного подсел.  
В любом случае на выходе - 0-4. Неготовность "Локомотива" подпортила финал.  
НУЖНО БЫЛО СОЙТИ С РЕЛЬСОВ И СЫГРАТЬ НЕ ПО ШАБЛОНУ  
- Каких ходов вы ожидали от "Локомотива"?  
- В ключевых моментах серии нужно было сойти с рельсов, сыграть не по 
шаблону. Этого мы не увидели. Но именно это - отличительное качество 
мастеров.  
Закралась мысль, что если бы раньше в плей-офф в седьмом матче победил бы 
не "Локомотив", а "Авангард", то нас ждал бы более интригующий финал.  
- Почему?  
- У Омска в атаке есть мастера - например, Ткачев и Буше, которые способны 
уйти от шаблонов и сыграть тонко. Это мы увидели еще по ходу их серии с 
"Локомотивом", когда Омск при 0-2 перестроился и был близок к выходу в финал 
конференции.  
В принципе и "Автомобилист" в этом плей-офф предлагал интересные решения, 
не случайно "Магнитка" с ним мучалась до седьмой игры. Думаю, что Омск с его 
игровым потенциалом доставил бы чемпиону не меньше проблем. Как, кстати, и 
"Салават Юлаев", который в регулярном чемпионате запомнился яркой атакой. 
А вот Ярославль никаких игровых откровений именно в финале, к сожалению, не 
преподнес.  
СУДЕЙСТВО - БОЛЬНАЯ ТЕМА НАШЕГО ХОККЕЯ  
- По ходу серии болельщики "Локомотива" жаловались на судейство. По делу?  
- На мой взгляд, судьи в финале действительно допустили несколько 
результативных ошибок, особенно на магнитогорском отрезке. Не хочу детально 
их обсуждать, поезд и в прямом, и в переносном смысле уже ушел.  
Вообще судейство - больная тема нашего хоккея. Но в финале она не стала 
решающей, "Локомотив" сам себе все подпортил.  
- Вопросы - к тренерскому штабу?  
- Не только. У нашего хоккея сегодня очень скромный уровень, мало мастеров. 
Лидеры "Магнитки" Зернов, Канцеров, Силантьев удивили, сыграли эффектно, 
но являются ли они звездами международной арены - большой вопрос. И тема 
для отдельного разговора.  
Но проблема в том, что у "Локомотива" даже таких игроков не нашлось. Отсюда 
и беспросветные 0-4.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_final_podportili_ne_sudii_lokomotiv_esli_by_ava
ngard_/ 

К заголовкам сообщений 

Быков: большая радость пришла на уральскую землю. Браво, 
"Металлург"! (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_final_podportili_ne_sudii_lokomotiv_esli_by_avangard_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_final_podportili_ne_sudii_lokomotiv_esli_by_avangard_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_final_podportili_ne_sudii_lokomotiv_esli_by_avangard_/


 

 

Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков поздравил "Металлург" 
с завоеванием Кубка Гагарина. В финальной серии с "Локомотивом" 
магнитогорский клуб оказался сильнее в четырех матчах. 
"Наилучшие поздравления команде "Металлург" - обладателю Кубка Гагарина 
этого сезона!!! Большая радость пришла на уральскую землю - в Магнитогорск! 
Приятных празднований всем, кто причастен к победе - кто руководил, создавал 
на льду, переживал, поддерживал на стадионах и у экранов телевизоров на этом 
победном пути! Браво, "Металлург"!" - сказал Быков в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Еленой Кузнецовой. 
"Металлург" повторил рекорд КХЛ по количеству побед в Кубке Гагарина. 
"Металлург" стал третьим клубом в истории КХЛ, трижды выигрывавшим Кубок 
Гагарина (2014, 2016, 2024).  

https://www.championat.com/hockey/news-5526980-bykov-bolshaya-radost-prishla-
na-uralskuyu-zemlyu-bravo-metallurg.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Величкин: было время, говорили, "Металлург" - это временно. Но 
"Магнитка" - это навсегда! (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
оценил победу в Кубке Гагарина. 
"Прошло восемь лет после последнего Кубка, и сейчас родилась новая команда 
- молодая, красивая, быстрая, современная. И произошло рождение нового 
главного тренера. Хорошего, качественного главного тренера.  
Было время, когда мне говорили, что в "Металлурге" это все временно. Что у вас 
много труб, много денег, это все временно, вы не хоккейный город. Но сегодня 
еще раз подтвердили, что "Металлург" - это навсегда. Если в Магнитогорске 
берутся за какое-то дело, то это дело идет только первым номером. 
И Набоков, и Канцеров, и Силантьев - мальчишка, в которого поверили, 
вытащили из Высшей лиги, и Коробкин, наш воспитанник, энерджайзер. Этот 
человек, может, не больше всех забил или отдал, но он - мотор команды, который 
дает энергию и молодым, и взрослым игрокам. Все получилось, все хорошо, и 
это еще одно подтверждение аксиомы "Магнитка" - это навсегда", - сказал 
Величкин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Еленой Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526678-velichkin-bylo-vremya-govorili-
metallurg-eto-vremenno-no-magnitka-eto-navsegda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Зарипов отметил возраст хоккеистов "Металлурга", выигравших Кубок 
Гагарина (ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Магнитогорский хоккейный клуб "Металлург" является очень молодой по составу 
командой, поэтому его победа в Кубке Гагарина приятно удивила. Такое мнение 
ТАСС высказал трехкратный чемпион мира и пятикратный обладатель Кубка 
Гагарина Данис Зарипов.  
"Металлург" в среду на выезде победил ярославский "Локомотива" (2:1) и стал 
обладателем Кубка Гагарина, выиграв финальную серию со счетом 4-0. Средний 

https://www.championat.com/hockey/news-5526980-bykov-bolshaya-radost-prishla-na-uralskuyu-zemlyu-bravo-metallurg.html
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возраст магнитогорской команды составляет 24,7 года, более молодой состав в 
лиге только у подмосковного "Витязя".  
"Если посмотреть по возрасту, очень молодая команда, и для меня немного было 
удивительным, как она смогла добиться таких успехов, - сказал Зарипов. - Но 
хочу выделить работу тренерского штаба, который очень грамотно и 
профессионально подготовил команду тактически. Не скажу, что победа была 
одержана легко, но все же со счетом 4-0 разобрать такой системный "Локомотив" 
дорогого стоит".  
Зарипов в составе "Металлурга" дважды выигрывал Кубок Гагарина (2014, 2016). 
Еще три раза он побеждал в плей-офф в составе "Ак Барса" (2009, 2010, 2018).  

https://tass.ru/sport/20650929 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: "Все идет к тому, что Набокова вскоре в России уже не будет" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал лауреатов финала Кубка Гагарина в четырех номинациях: 
лучший новичок, лучший вратарь, лучший защитник, лучший нападающий. 
"Набоков на 100 процентов заслужил звание лучшего вратаря финала, без 
вопросов. С победой Пресса в номинации "лучший защитник" я тоже соглашусь. 
Да, у него были проблемы в обороне, но как атакующий защитник он очень 
хорошо выглядел. Но к Петунину, как к лучшему нападающему, у меня есть 
вопросы. Вообще в финале какого-то нападающего как лучшего выделить 
сложно", - сказал Сушинский "СЭ". 
Также Сушинский отреагировал на присвоение 21-летнему голкиперу 
"Металлурга" Илье Набокову, звания MVP плей-офф КХЛ. 
"О его будущей карьере сейчас разговаривать бесполезно. Но пока все идет к 
тому, что вскоре его в России уже не будет. Данный сезон он здорово провел, 
спокойно играл. Абсолютно заслуженно и достойно получил звание лучшего 
игрока плей-офф", - добавил Сушинский. 
24 апреля "Металлург" в гостях обыграл "Локомотив" (2:1, 4-0) в четвертом матче 
финальной серии и выиграл Кубок Гагарина. Магнитогорцы завоевали трофей 
третий раз в истории, ранее команда побеждала в 2014 и 2016 годах. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinski-schitaet-chto-vratar-
ilya-nabokov-vskore-uedet-iz-rossii-2204799/ 

К заголовкам сообщений 

Сушинский - о победе "Металлурга" в Кубке Гагарина: "Один из самых 
нерезультативных финалов" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
25 апреля 2024) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал победу "Металлурга" в Кубке Гагарина. 
"По мне, один из самых нерезультативных финалов Кубка Гагарина. Может быть, 
даже и самый нерезультативный. Но "Металлург" с победой", - сказал Сушинский 
"СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-kommentariy-o-
pobede-metallurga-v-kubke-gagarina-2204792/ 

https://tass.ru/sport/20650929
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К заголовкам сообщений 

Сушинский оценил игру вратаря "Металлурга" Набокова, ставшего MVP 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский оценил игру вратаря "Металлурга" Ильи Набокова ставшего MVP 
плей-офф КХЛ. 
"Илья Набоков очень хороший вратарь, показал отличную игру, для его возраста 
это не по годам зрелый хоккей. Парень выглядел надежно, не боялся играть 
клюшкой, принимал хорошие решения, иногда даже пасы на партнеров под 
синюю линию проходили. Набоков рисковал, но он был уверен в своих силах", - 
сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
В текущем плей-офф 21-летний вратарь все матчи магнитогорцев начинал в 
стартовом составе и лишь один раз был заменен по ходу встречи. Набоков 
показал процент отраженных бросков 94,2 с коэффициентом надежности 1.82.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526794-sushinskij-ocenil-igru-vratarya-
metallurga-nabokova-stavshego-mvp-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "Локомотив" проиграл Кубок Гагарина, потому что 
"заржавел" (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 25 
апреля 2024) 
В пресс-центре "МК" 25 апреля состоится прямой эфир с российским хоккеистом 
и тренером, экс-наставником омского "Авангарда" и подмосковного "Витязя" 
Дмитрием Рябыкиным. На котором обсуждался итог финала Кубка Гагарина. 
Отвечая на вопрос, ожидал ли он такой быстрой победы Магнитогорска в финаде 
плей-офф КХЛ, Рябыкин сказал, что он не слышал ни одного мнения ни от одного 
человека, что "Магнитка" станет чемпионом. Все специалисты в один голос 
отдавали Кубок Ярославлю. И никто не думал, что в финальной серии счет по 
матчам будет 4:0 в пользу "Металлурга". 
По мнению Рябыкина, победу "Металлурга" можно объяснить тем, что это очень 
быстрая команда, и она была "на ходу". 
"У Ярославля был перерыв после их полууфинала. Все увидели по первому 
матчу, что "Локомотив" немного "заржавел". Может быть, только в третьем матче 
у "Локо" было преимущество". А в целом "Магнитка" была сильнее", - сказал 
Рябыкин в эфире "МК". 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/25/dmitriy-ryabykin-lokomotiv-proigral-kubok-
gagarina-potomu-chto-zarzhavel.html 

К заголовкам сообщений 

Уральский полпред Якушев поздравил "Металлург", "Трактор" и 
"Автомобилист" (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 25 апреля 2024) 
Полпред президента в УрФО Владимир Якушев 25 апреля поздравил 
магнитогорский хоккейный клуб "Металлург" (Челябинская область) с победой в 
финальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, а челябинский 
"Трактор" и екатеринбургский "Автомобилист" - с бронзовыми медалями. 
Поздравление Якушева опубликовано в telegram-канале полпредства. 
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"Магнитогорский клуб в течение всего сезона показывал не только выдающуюся 
игру, но и уральский характер, силу воли, стремление к победе. Особенно мы 
увидели это в финальной серии, в которой магнитогорский клуб не оставил 
шансов сопернику. Поздравляю всех игроков, тренерский штаб во главе с 
Андреем Разиным. Он сумел вдохновить команду на победу и привезти главный 
трофей на челябинскую землю", - говорится в поздравлении. 
Отдельно полпред поблагодарил болельщиков, которые стали мощной опорой 
для хоккеистов. Он отметил как никогда широкое представительство уральских 
клубов на пьедестале. 
"Нынешний сезон мы запомним и тем, что на пьедестале сразу три уральских 
клуба. Поздравляю "Трактор" и "Автомобилист" с бронзовыми медалями. Урал 
гордится вами!" - добавил Владимир Якушев. 
Магнитогорский "Металлург" выиграл Кубок Гагарина 24 апреля, обыграв в 
четырех встречах ярославский "Локомотив". Губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер поздравил команду с победой.  

https://ura.news/news/1052760863 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "Ключевой аспект финала - игра Ильи Набокова" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
разобрал четвертый матч финальной серии. 
В общем и целом все шло к тому, что "Магнитка" победит в финале. Это более-
менее было понятно уже после второго матча, когда магнитогорцы повели в 
серии 2-0 и создали себе серьезное преимущество. Но "Локомотив" не сдавался. 
Ярославль вышел на четвертую игру так, как он и должен был выходить - именно 
такой "Локомотив" многие ожидали увидеть в каждой игре финала. В первом 
периоде "Локомотив" был действительно намного, намного опаснее, но, видимо, 
это был какой-то такой эмоциональный заряд на фоне предыдущих неудач. Эту 
опасность "Локомотив" конвертировал в гол.  
Шайбу забросил Ярослав Лихачев, и это здорово - Ярославу тяжело дался плей-
офф, да и в целом сезон получился для него непростым. Но свое в финале он 
забил и забил абсолютно по делу - "Локомотив" стал чаще доводить шайбу до 
пятака и бросать оттуда. Это и позволило Ярославлю открыть счет.  
Но уже во втором периоде мы увидели, что "Металлург" добавил. Дальше 
"Магнитка" действовала, скажем так, в своей стандартной, хорошей и быстрой 
манере. "Металлург" ничего вообще не менял, ни в составе, ни в игре. Просто не 
может 60 минут в финале, тем более, в решающем матче, получаться все так же, 
как было и до этого. Поэтому в первом периоде чуть не получилось, во втором 
"Металлург" смог чуть-чуть прибавить, а дальше уже пошло.  
Я уже об этом говорил, но отмечу еще раз - можно сказать, что в финале 
"Металлург" не удалялся. То есть, команда Андрея Разина в принципе лишила 
"Локомотив" такой опции, как большинство. Это стало важным нюансом финала, 
победного для "Локомотива".  
Но ключевой аспект - игра Ильи Набокова . Просто ключевой. Он и должен был 
получить титул самого ценного игрока плей-офф. Та уверенность, с которой он 
играл - это просто что-то невероятное.  
"Металлург" забил в конце второго периода. "Локомотив" хорошо проводит 
вторые периоды, но "Металлург" лишил соперника этого оружия в финале. 
Уральцы забросили в концовке второго и вот здесь, на мой взгляд, был слабый 
запрос от "Локомотива", который в итоге ничего хорошего ярославцам не принес.  

https://ura.news/news/1052760863


 

 

Ну а в третьем периоде, опять же, сильно дело не поменялось. "Локомотив" 
бился, старался, но не смог. А "Металлург" забросил еще одну, причем, что 
интересно, сделал это в большинстве. Посмотрите, там Даниил Вовченко, 
Александр Петунин, Игорь Гераськин - те люди, который Андрей Разин привел 
из "Северстали", пришли и забили победный гол "Металлурга" в финале. 
Фантастика, просто фантастика.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531397.html 

К заголовкам сообщений 

Артюхин о финале: "К "Локомотиву" много вопросов. Играли 
прямолинейно и не хватило креатива - весь сезон по одной модели. 
"Металлург" прошел без боя" (Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Евгений Артюхин высказался о слабостях "Локомотива" в финале плей-офф.  
Ярославцы уступили "Металлургу" в решающей серии Кубка Гагарина со счетом 
0-4 в серии.  
В первой игре финала травму получил нападающий "Локомотива" Максим 
Шалунов. Он не участвовал в оставшихся матчах. 
- Конечно, меня удивило, как и всех, что серия была из четырех матчей. 
Наверное, получилось, что Магнитогорск прошел без боя. Хотя по игре им 
тяжеловато было. Вся суть не выливается в 4-0. Победителей не судят, как 
говорится. Но, к сожалению для "Локомотива", с одной шайбой ни матч, ни Кубок 
Гагарина не выиграешь. 
Ярославль весь сезон играл в одну модель, и не было ничего нового. Была 
прямолинейность, и не хватило креатива в атаке. Есть много вопросов к 
"Локомотиву". 
- Кого можно назвать лучшим в составе железнодорожников?  
- Мне кажется, Шалунов. Его не хватило в финале. Все-таки когда выпадает 
бомбардир, на команду это сильно влияет. В целом многих ребят можно 
выделить, но Максим - важный игрок системы, - сказал бывший нападающий 
"Локомотива" Евгений Артюхин.  

https://www.sports.ru/hockey/1116022560-artyuxin-o-finale-k-lokomotivu-mnogo-
voprosov-igrali-pryamolinejno-i-n.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Выводы делайте сами". Жена форварда "Металлурга" эмоционально 
подвела итоги сезона (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Жена нападающего "Металлурга" Даниила Вовченко эмоционально подвела 
итоги сезона, в котором ее муж стал обладателем Кубка Гагарина, забив 
победный гол в четвертом матче серии с "Локомотивом" (2:1). Вовченко начинал 
сезон в "Северстали", где не всегда попадал в состав и порой имел малое 
игровое время. По ходу сезона состоялся его обмен в магнитогорский клуб. 
"Этот сезон начался со слов: "Если ты не перестанешь выделываться (в 
оригинале использовалось нецензурное слово) поедешь на Дальний Восток 
доигрывать". А закончился победной шайбой Вовченко. Золотая шайба, Кубок 
Гагарина, мастер спорта... свобода и новые контракты. Выводы делайте сами. 
Мы свои уже сделали", - написала Яна Вовченко в своей соцсети. 

https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531397.html
https://www.sports.ru/hockey/1116022560-artyuxin-o-finale-k-lokomotivu-mnogo-voprosov-igrali-pryamolinejno-i-n.html
https://www.sports.ru/hockey/1116022560-artyuxin-o-finale-k-lokomotivu-mnogo-voprosov-igrali-pryamolinejno-i-n.html
https://allhockey.ru/news/show/515842-Artjuhin_o_finale_k_Lokomotivu_mnogo_voprosov_igrali_pryamolinejno
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3237565.html


 

 

За "Северсталь" Вовченко в прошедшем сезоне сыграл 10 матчей и набрал 2 
(0+2) очка. За "Металлург" на счету нападающего 11 (7+4) очков в 28 матчах 
регулярки и 7 (3+4) очков в 23 матчах плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526550-vyvody-delajte-sami-zhena-
forvarda-metallurga-emocionalno-podvela-itogi-sezona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Классно, что столько болельщиков приехали в такой холод". Фанаты в 
аэропорту встретили игроков "Металлурга", вернувшихся с Кубком 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Нападающий " Металлурга " Никита Гребенкин в эфире "Матч ТВ" поблагодарил 
болельщиков, которые встретили команду в аэропорту после завоевания Кубка 
Гагарина. 
"Металлург" в финальной серии плей‑офф КХЛ обыграл ярославский 
"Локомотив" - 4-0. Четвертый матч серии прошел в среду в Ярославле, гости 
одержали победу со счетом 2:1. Игроки "Металлурга" вернулись в Магнитогорск 
с трофеем. 
 - Классно, что приехали столько болельщиков в такой холод, в дождь. Очень 
рады, что сделали такой подарок. 
 - Как долетели?  
 - Уверенно, нагло, агрессивно, позитивно, - сказал Гребенкин в эфире "Матч ТВ". 
Ранее "Металлург" становился обладателем главного трофея КХЛ в 2014 и 2016 
годах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047894_Klassno_chto_stolko_bolelshhik
ov_prijehali_v_takoj_kholod_Fanaty_v_aeroportu_vstretili_igrokov_Metallurga_vernu
vshihsa_s_Kubkom_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Серебряный "Локомотив". Команда впервые за 15 лет сыграла в финале 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 25 апреля 2024) 
Ярославский "Локомотив" не смог завоевать Кубок Гагарина, проиграв в 
решающей серии магнитогорскому "Металлургу" со счетом 0:4. 
Несмотря на такой исход, все игры финала были равными и завершились с 
разницей в одну шайбу. В последнем матче в Ярославле хозяева вели в счете 
благодаря голу Ярослава Лихачева, но гости в конце второго периода забросили 
ответную шайбу - отличился Денис Зернов, а в третьей двадцатиминутке Даниил 
Вовченко в большинстве забил золотой гол - 2:1. Подробнее об итогах сезона - в 
материале yar.aif.ru.  
"С чувством опустошения"  
Сезон для "Локомотива" можно считать успешным, несмотря на поражение в 
финале. Команда впервые за 15 лет играла в решающей стадии, а по пути смогла 
наконец-то выбить действующего чемпиона - московский ЦСКА, которому 
проигрывала в плей-офф на протяжении трех лет подряд. При этом главный 
тренер таким исходом остался недоволен. 
"Трудно описать чувства. Внутри - опустошение, чувство неудовлетворенности, 
спортивная злость. То, что заслужили, то и получили. Как иначе к этому 
относиться? Наверное, нужно правильно разобрать ошибки, которые были 
допущены. Например, в подготовке к финальной серии. Если посчитаете в 

https://www.championat.com/hockey/news-5526550-vyvody-delajte-sami-zhena-forvarda-metallurga-emocionalno-podvela-itogi-sezona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526550-vyvody-delajte-sami-zhena-forvarda-metallurga-emocionalno-podvela-itogi-sezona.html
https://allhockey.ru/news/show/515774-Zhena_Daniila_Vovchenko_emocional_no_podvela_itogi_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047894_Klassno_chto_stolko_bolelshhikov_prijehali_v_takoj_kholod_Fanaty_v_aeroportu_vstretili_igrokov_Metallurga_vernuvshihsa_s_Kubkom_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047894_Klassno_chto_stolko_bolelshhikov_prijehali_v_takoj_kholod_Fanaty_v_aeroportu_vstretili_igrokov_Metallurga_vernuvshihsa_s_Kubkom_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047894_Klassno_chto_stolko_bolelshhikov_prijehali_v_takoj_kholod_Fanaty_v_aeroportu_vstretili_igrokov_Metallurga_vernuvshihsa_s_Kubkom_Gagarina


 

 

среднем количество шайб за игру до финала, то мы, наверное, будем первой 
командой по этому показателю. Конечно, нам не хватило голов в финале. Мы это 
понимаем. Это наши проблемы и в сезоне, которые обострились именно в 
финале", - подвел итоги серии главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин. 
Одной из причин поражения в финале специалисты называют травму 
центрального нападающего первого звена Максима Шалунова, которую он 
получил в первом матче в Магнитогорске. По словам Никитина, шансов на то, что 
он мог сыграть в других играх, не было. Из-за отсутствия Шалунова тренеру 
пришлось разбивать остальные звенья, которые приносили результат в 
предыдущих раундах. 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов также считает, что 
финал завершился слишком рано. 
"Никто не мог предсказать такой результат. Но тем интереснее. Хоккей стал 
непредсказуемым, никто не может угадать результат и счет в серии. К этому мы 
и стремимся. Хорошая финальная серия, хороший плей-офф. Мы получили 
много откликов по поводу перекрестного плей-офф - благодаря дополнительной 
интриге он понравится публике, экспертам, журналистам. Конечно, всегда 
хочется больше хоккея! Хотелось такой хоккей и такие команды видеть в 
семиматчевой серии, но одна команда заслуженно победила и получила Кубок 
Гагарина", - сказал Морозов. 
"Оказались сильнее"  
"Металлург" выиграл Кубок Гагарина в третий раз в истории. Отметим, что в 
тренерском штабе команды работает уроженец Ярославля и воспитанник 
ярославского хоккея Сергей Мозякин. Ранее он выигрывал Кубок Гагарина как 
игрок, а теперь стал обладателем трофея уже в качестве тренера. 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин впервые выиграл Кубок Гагарина в 
свой первый сезон работы с "Металлургом". 
"Сейчас просто опустошение. Плей-офф, можно сказать, на одном дыхании 
провели, и, я считаю, заслуженно выиграли. Были моменты сегодня, из-за 
которых нервы сдавали, но не в тот момент, когда пропустили - было видно, что 
ребята заряжены. Немножечко мы были сегодня сильнее", - сказал тренер после 
победы. 
Самым ценным игроком плей-офф был признан 21-летний вратарь Илья 
Набоков, которому "Локомотив" смог забить лишь три гола в четырех матчах. 
Еще в прошлом сезоне этот голкипер играл в МХЛ 
"Очень приятно стать самым ценным игроком плей-офф, но без команды и 
партнеров я бы не смог получить эту награду. Это общая командная работа. 
Легких матчей в финале не было. Всегда был тяжело. О таком дебютном сезоне 
в КХЛ нельзя было и мечтать, не думал, что такое может быть возможно", - 
сказал вратарь. 
Что касается "Локомотива", то ярославцы сделали шаг вперед по сравнению с 
прошлым годом. За счет прогресса молодых игроков команда стала сильнее. 
Насколько "железнодорожники" станут сильнее в следующем сезоне, Никитин 
четкого ответа дать не готов. 
"Здесь нужно быть реалистом и отталкиваться от рынка. Кто-то из молодых ребят 
вышел на лидирующие позиции, а кто-то пробуксовал этот год - в этом есть 
резерв... Открыто ли у команды чемпионское окно зависит от того, как у ребят 
состояние в раздевалке сейчас. Если они удовлетворены, что были 
финалистами - это проблема. Если под ложечкой сосет или сердце потряхивает, 
то нет", - отметил Игорь Никитин.  

https://yar.aif.ru/sport/details/serebryanyy-lokomotiv-komanda-vpervye-za-15-let-
sygrala-v-finale 

https://yar.aif.ru/sport/details/serebryanyy-lokomotiv-komanda-vpervye-za-15-let-sygrala-v-finale
https://yar.aif.ru/sport/details/serebryanyy-lokomotiv-komanda-vpervye-za-15-let-sygrala-v-finale


 

 

К заголовкам сообщений 

"Локомотиву" не стоит переживать. Чемпионское окно только открылось 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Ярославлю нужны точечные изменения в составе и большая степень открытости 
для медиа. 
Поражение в финале со счетом 0-4, безусловно, стало для "Локомотива" 
невероятно болезненным ударом. А как может быть иначе, когда до начала 
противостояния все возносят тебя до небес, а реальность оказывается 
совершенно иной? Правильно после четвертой игры сказал Игорь Никитин: "Я не 
думаю, что ребята расслабились из-за того, что пресса пела нам дифирамбы. Но 
они немножко успокоились". 
В этом ли причина поражения "Локомотива"? Безусловно, нет. "Нужно разобрать 
ошибки, допущенные в подготовке к финалу", - весь смысл зарыт в этой 
никитинской фразе. У "Локомотива" была слишком длинная пауза, которой 
команда, по всей видимости, неправильно воспользовалась. И это нужно 
осознать всем, кто работает в клубе. Но сейчас не об этом. 
Важно понять, что этот выход в финал может стать первым из череды подобных 
успехов "Локомотива". Чемпионское окно у команды Игоря Никитина открылось 
и оно будет пребывать в таком состоянии еще пару лет. У нее есть все для того, 
чтобы завоевать титул: невероятно опытные люди вроде Сергея Андронова, 
мощная средняя прослойка в лице Рафикова, Каюмова, Иванова, Елесина, 
Красковского и Полунина, а также перспективная молодежь (Лихачев, Березкин, 
Бут, Симашев, Тесанов и другие ребята). Соотношение поколений в составе 
"Локомотива", на мой взгляд, близкое к идеальному. Среднее поколение уже 
сейчас, в свои 25-27 лет, готово взять на себя функции дядек-наставников. 
Посмотрите на Георгия Иванова. Невероятно духовитый парень, это будущий 
капитан "Локомотива". В этом составе есть преемственность поколений, и это 
поможет ему сыграть в долгую. 
Но это не отменяет того, что руководству клуба над ним нужно как следует 
поработать. Понятно, что у Игоря Никитина есть концепция, согласно которой в 
команде не должно быть одного-двух ярко выраженных снайперов. Но я бы 
поискал на рынке людей, которые могут сделать результат. Учитывая то, что со 
следующего сезона лимит на легионеров составит пять человек, есть смысл 
обратить внимание на североамериканский рынок. Обязательно нужно 
продлевать контракт с Мартином Гернатом и уговорить Максима Шалунова 
остаться на более скромных условиях. На 90 миллионов в год воспитанник 
челябинского хоккея явно не наигрывает, но если он хочет выигрывать Кубки, 
ему нужно остаться в составе потенциального контендера, немного поумерив 
свои финансовые аппетиты.  
Само собой, все эти шаги имеют смысл только в том случае, если в команде 
останется ее главный тренер и архитектор Игорь Никитин. К счастью, как 
сообщают коллеги, изменений на тренерском мостике в "Локомотиве" не 
планируют. Больших перемен в составе также не должно произойти. И это 
правильно. Эволюция - единственный путь, по которому должен идти нынешний 
"Локомотив". И тогда победы к нему обязательно придут. Главное - сделать 
правильные выводы из того, что произошло. Клубу нужно становиться более 
современным и открытым. Это отчетливо показывает история со съемками 
документального фильма о финале Кубка Гагарина. В то время как "Магнитка" 
открыла раздевалку, а Андрей Разин спокойно раздавал интервью перед серией, 
в "Локомотиве" предпочли закрыться на все застежки. Результат мы видим. У 
ярославцев есть вещи, за счет которых их можно медийно раскачать и вывести 



 

 

на новый уровень. Если руководство клуба поймет, что время не стоит на месте, 
это пойдет на пользу всем, в том числе команде и ее преданным болельщикам. 

https://allhockey.ru/article/show/515864-
Lokomotivu_ne_stoit_perezhivat_Chempionskoe_okno_tol_ko_otkrylos 

К заголовкам сообщений 

Три Кубка чемпионов. История побед "Металлурга" в плей-офф КХЛ 
(Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 25 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Металлург" стал обладателем главного трофея 
Континентальной хоккейной лиги, одержав сухую победу в финальной серии над 
ярославским "Локомотивом". Для магнитогорской команды этот Кубок Гагарина 
стал третьим в истории клуба - 2014, 2016 и 2024 гг.! 
Поздравляем чемпионов и вспоминаем их победы: 
2014 год  
"Металлург" (Магнитогорск) - "Лев" (Прага, Чехия) - 0:3, 4:1, 2:3, 5:3, 2:1, 4:5 (ОТ), 
7:4. Счет в серии 4:3. 
2016  
"Металлург" (Магнитогорск) - ЦСКА (Москва) - 1:5, 2:1, 2:3 ОТ, 1:0, 2:1 ОТ, 2:3 ОТ, 
3:1. Счет в серии 4:3. 
2024  
"Металлург" (Магнитогорск) - "Локомотив" (Ярославль) - Счет в серии 4:0!!! 
"Металлург" (Магнитогорск) - "Лев" (Прага, Чехия). Бились до конца, подарили 
всем ценителям и просто сторонним наблюдателям супер-хоккей.  
Одиннадцать шайб в главном матче сезона! Соперники вышли на седьмую игру 
как на последний бой. И сражение удалось!  
27 килограммов - масса Кубка Гагарина, который 30 апреля 2014 года по очереди 
поднимали игроки и сотрудники "Металлурга". Кубок Гагарина вмещает 12 
литров шампанского.  
"Металлург" (Магнитогорск) - ЦСКА (Москва). Никогда еще в финальной серии, 
"дожившей" до седьмого матча, не встречались такие противоположности.  
По две победы команды одержали в чужих стенах - и это тоже стало "фишкой" 
потрясающего финала, который повторить невозможно.  
Кубок Гагарина вручается победителю финальной серии плей-офф КХЛ и 
является переходящим. На церемонии закрытия чемпионата трофей передается 
капитану победившей команды.  
Кубок Гагарина 2024 стал самым посещаемым за всю историю Лиги - суммарно 
матчи плей-офф посетили 751 703 зрителя. Предыдущий рекорд (729 876) был 
установлен в сезоне 2022/2023.  
Каждая тренировка, каждая игра - все ради этого момента.  
"Металлург" (Магнитогорск) - "Лев" (Прага, Чехия). Бились до конца, подарили 
всем ценителям и просто сторонним наблюдателям супер-хоккей.  
Одиннадцать шайб в главном матче сезона! Соперники вышли на седьмую игру 
как на последний бой. И сражение удалось!  
27 килограммов - масса Кубка Гагарина, который 30 апреля 2014 года по очереди 
поднимали игроки и сотрудники "Металлурга". Кубок Гагарина вмещает 12 
литров шампанского.  
"Металлург" (Магнитогорск) - ЦСКА (Москва). Никогда еще в финальной серии, 
"дожившей" до седьмого матча, не встречались такие противоположности.  
По две победы команды одержали в чужих стенах - и это тоже стало "фишкой" 
потрясающего финала, который повторить невозможно.  

https://allhockey.ru/article/show/515864-Lokomotivu_ne_stoit_perezhivat_Chempionskoe_okno_tol_ko_otkrylos
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Кубок Гагарина вручается победителю финальной серии плей-офф КХЛ и 
является переходящим. На церемонии закрытия чемпионата трофей передается 
капитану победившей команды.  
Кубок Гагарина 2024 стал самым посещаемым за всю историю Лиги - суммарно 
матчи плей-офф посетили 751 703 зрителя. Предыдущий рекорд (729 876) был 
установлен в сезоне 2022/2023.  
Каждая тренировка, каждая игра - все ради этого момента.  

https://chel.aif.ru/sport/hockey/tri-kubka-chempionov-istoriya-pobed-metallurga-v-
pley-off-khl 

К заголовкам сообщений 

Чемпионы КХЛ: болельщики тепло встретили "Металлург" в аэропорту 
Магнитогорска (Мир24 (mir24.tv), Москва, 25 апреля 2024) 
ХК "Металлург" привез домой Кубок Гагарина - главный приз российского хоккея. 
Насколько прогнозируема была победа магнитогорской команды рассказал 
спортивный обозреватель "МИР 24" Гиви Твалтвадзе.  
В итоговый успех верило большинство экспертов, но шансы на победу именно в 
четырех матчах оценивались в менее чем 1,5%. Спустя восемь лет главный 
трофей Континентальной хоккейной лиги возвращается в Магнитогорск. Чтобы 
достойно встретить команду и сам Кубок Гагарина, болельщики махнули рукой 
на сон и отправились в аэропорт. 
Эксперты и букмекеры не верили в такой исход. "Локомотив" слишком уверено 
обыгрывал своих соперников в плей-офф, и от закрытого хоккея Игоря Никитина 
из регулярки не осталось и следа. Однако в финале команда Разина заставила 
их играть по-старому, а сама стараниями молодежи добивалась побед. Все 
четыре матча закончились с минимальным преимуществом в одну шайбу. 
"Я доказал самому себе, что я могу работать, а доброжелателей всегда много. 
Что касается мотивации, то удержаться на вершине всегда сложнее, нужно еще 
один кубок выиграть", - рассказал главный тренер ХК "Металлург" Андрей Разин. 
Магнитогорский клуб был основан в 1955 году и большую часть свой истории 
провел в низших лигах чемпионата СССР. Расцвет пришелся уже на российский 
период. В 1999 году "Металлург" впервые в своей истории выиграл золотые 
медали чемпионата страны. Спустя два года команда повторила успех. В том 
финале Разин и Никитин, будучи еще игроками, также были по разные стороны 
баррикад. Тогда, как и сегодня, победа осталась за магнитогорскими 
хоккеистами. Всего же команда трижды выигрывала чемпионат России, а после 
столько же раз брала Кубок Гагарина. 
Металлург сравнялся по количеству побед в финале плей-оффа КХЛ с "ЦСКА" и 
"Ак Барсом". После общего празднования чемпионства каждый хоккеист получит 
возможность провести с кубком один день. 
Трофей сделан из серебра 925-й пробы, снаружи покрыт позолотой. На лицевой 
стороне выгравировано изображение Юрия Гагарина и летящей кометы, с другой 
стороны изображен хоккеист. Принято считать, что это Всеволод Бобров. По 
кругу кубок украшен маленькими шайбами, на которых гравируются имена 
команд-победителей. Весит этот священный хоккейный грааль 26,8 кг. А еще 
матчи плей-офф КХЛ в этом году собрали рекордное количество болельщиков - 
750 тысяч.  

https://mir24.tv/news/16588231/chempiony-khl-bolelshchiki-teplo-vstretili-metallurg-v-
aeroportu-magnitogorska 

К заголовкам сообщений 
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"Металлург" привез Кубок Гагарина в Магнитогорск (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 апреля 2024) 
"Металлург" привез Кубок Гагарина в Магнитогорск  
" Металлург " после решающего матча с "Локомотивом" в финальной серии 
плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ вернулся из Ярославля в Магнитогорск с 

Кубком Гагарина, сообщает пресс‑служба уральцев. 
"Металлург" в финальной серии плей‑офф КХЛ обыграл ярославский 
"Локомотив" - 4-0. Четвертый матч серии прошел в среду в Ярославле, гости 
одержали победу со счетом 2:1. Самым ценным игроком плей‑офф был признан 
голкипер уральцев Илья Набоков. 
Болельщики встретили команду в аэропорту. 
Ранее "Металлург" становился обладателем главного трофея КХЛ в 2014 и 2016 
годах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047888_Metallurg_privez_Kubok_Gagari
na_v_Magnitogorsk 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ теперь три трехкратных чемпиона. Все достижения клубов за 16 лет 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
ЦСКА - лидер по финалам, "Локомотив" - главный неудачник. 
"Металлург" обыграл "Локомотив" в четырех матчах и в третий раз в истории стал 
обладателем Кубка Гагарина.  
По числу титулов "Магнитка" сравнялась с "Ак Барсом" и ЦСКА, по две победы - 
у московского "Динамо" и СКА, по одной - у "Авангарда" и "Салавата Юлаева".  
"Локомотив" уступил в финальной серии во второй раз, столько же неудач у 
казанцев, магнитогорцев и омичей, больше - только у московских армейцев.  
Андрей Разин выиграл финал Кубка Гагарина с первой же попытки и сравнялся 
по числу титулов с Майком Кинэном, Бобом Хартли, Ильей Воробьевым и Игорем 
Никитиным. 
Оппонент Разина установил антирекорд КХЛ. Никитин потерпел уже третье 
поражение в финалах, уступив всем грандам "Востока" - "Ак Барсу" и "Авангарду" 
с ЦСКА и "Магнитке" с "Локомотивом". 
Команды Разина и Никитина выдали самую скучную с точки зрения 
результативности финальную серию. В четырех матчах команды общими 
усилиями забили всего лишь 10 голов (в среднем 2,50 за матч).  
Предыдущий антирекорд (3,20) состоялся шесть лет назад в противостоянии "Ак 
Барса" Зинэтулы Билялетдинова и ЦСКА Игоря Никитина.  
Самая веселая серия (6,29 гола за матч) прошла десять назад, когда "Металлург" 
и пражский "Лев" забросили друг другу 44 шайбы.  
Оборонительная финальная серия пошла на руку форварду "Автомобилиста" 
Анатолию Голышеву, который с 18 (9+9) очками впервые в карьере стал лучшим 
бомбардиром Кубка Гагарина. По два раза бомбардирскую гонку выигрывали 
Александр Радулов, Сергей Мозякин и Михаил Григоренко.  
А вот результат лучшего снайпера "Магнитки" Дениса Зернова попал в десятку 
лучших в истории КХЛ. Больше 28-летнего форварда за один плей-офф 
забрасывали Данис Зарипов, Евгений Дадонов, Михаил Анисин, Михаил 
Григоренко, Сергей Мозякин и Джастин Азеведо.  
Кстати, Зернов, уже выигрывавший Кубок Гагарина с "Авангардом", оказался 
одним из трех хоккеистов, взявших с "Металлургом" второй трофей в карьере. В 
2017 году чемпионами в составе СКА становились Егор Яковлев и Архип 
Неколенко.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047888_Metallurg_privez_Kubok_Gagarina_v_Magnitogorsk
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-v-tretiy-raz-stal-
obladatelem-kubka-gagarina-lidery-po-finalam-statistika-khl-2204786/ 

К заголовкам сообщений 

Крах Никитина. Разгром Ярославля в финале Кубка Гагарина удивил, но 
предпосылки были (Советский спорт, Москва, 25 апреля 2024) 
"Локомотив" остановился в шаге от трофея.  
Уже немного поутихли эмоции от финала Кубка Гагарина, в котором "Магнитка" 
разгромила ярославский "Локомотив". Счет в серии удивил, но он является, 
скорее, стечением обстоятельств. А вот в самом успехе "Металлурга", в 
принципе, ничего из ряда вон выходящего нет. И как минимум половина причин 
кроется не только в собственной заслуге подопечных Андрея Разина, но и игре 
железнодорожников и тренерского кредо их главного тренера Игоря Никитина.  
 "Давай с вами по 150". Разин и Никитин выдали огненную прессуху  
Во-первых, рассмотрим тренерскую биографию последнего. Она насчитывает 4 
финала и лишь одну победу, когда ЦСКА под его руководством катком проехался 
по "Авангарду". Однако символично, что за сезон до триумфа армейцы уступили 
в битве за трофей "Ак Барсу", а год спустя после успеха "Авангард" во главе с 
Ильей Ковальчуком взял убедительный реванш.  
В принципе, с ЦСКА все понятно, там отменно поработал Дмитрий Квартальнов. 
Никитин в целом ехал на его багаже. А вот когда ему предоставляется шанс 
проявить себя с нуля, в последний момент чего-то не хватает. Приняв 
ярославцев в 2021 году, он поступательно двигался вверх, скрупулезно проводя 
точечную селекцию и шлифуя игру. После того, как из плей-офф повылетали все 
главные (по именам) фавориты Кубка Гагарина, казалось, дорога к трофею 
открыта. Но на деле вышло по-другому.  
Во-первых (и тут Никитин совершенно не при чем), "Локомотиву" дико не везло. 
Просто фантастически. Команда большую часть времени буквально висела на 
воротах соперника, бросая откуда только можно и доводя комбинации до 
последнего штриха, когда шайбе уже деваться было некуда, кроме как в ворота. 
Но она туда все равно не попадала. И наоборот: взять хотя бы решающую шайбу 
в третьем матче серии. Да, Даниил Исаев ошибся, но таких моментов один на 
миллион - отскок от борта в конек вратарю, а от него - в ворота. Из таких эпизодов 
и сложилась эта серия.  
Есть, разумеется, и другие причины. "Локомотив" академичен. Он привык, что 
сзади стоит внушительных размеров автобус, а впереди команда всегда найдет 
свой шанс и реализует его. Но с первого матча "Металлург" поставил ярославцев 
в положение вечно отыгрывающихся, а команды Никитина так играть не то чтобы 
не умеют, но не любят. И получается это у них значительно хуже. Далее - свою 
роль сыграло наличие в составе соперника такого джокера, как Владимир 
Силантьев. Чудом попавший в основу форвард буквально в одиночку остановил 
ярославский поезд.  
Наконец, последний немаловажный фактор - сравнение наставников. Да, можно 
по-разному относиться к Андрею Разину и считать его выскочкой. Но у него есть 
одно неоспоримое преимущество перед Никитиным - харизма. У таких тренеров 
всегда команды "с яйцами", потому что игроки берут пример со специалистов. В 
футболе это, например, Юрген Клопп и Диего Симеоне. Одного взгляда и 
внешнего вида достаточно, чтобы почувствовать их превосходство и 
уверенность, готовность драться. Интеллигентность Никитина во многом находка 
для журналистов - все интервью проходят красиво, чинно и благородно, но 
скучно. Для побед должен гореть огонь.  
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Ярославль жалко. Наверное, было бы жалко и "Магнитку", но на нее всерьез 
никто не ставил. 0-4, конечно, "Локомотив" не заслужил, но так бывает. Никитину 
не привыкать брать трофей после поражения в финале, он умеет терпеть. 
Осталось доказать это делом.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krah-nikitina-razgrom-yaroslavlya-v-finale-
kubka-gagarina-udivil-no-predposylki-byli 

К заголовкам сообщений 

Уникальный титул "Металлурга" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 25 апреля 2024) 
KHL.ru рассказывает о "Металлурге", ставшем трехкратным обладателем Кубка 
Гагарина.В среду, 24 апреля, в Ярославле в четвертом матче финальной серии 
против "Локомотива" уральцы добились победы со счетом 2:1 и выиграли 
финальную серию.  
Молодость состава  
Если разберем все чемпионские составы команд, то выйдет, что "Металлург"-
2024 - самая молодая команда, выигравывшая главный трофей КХЛ. Средний 
возраст команды во время плей-офф составил 26 лет и 34 дня. Прежнее лучшее 
достижение было установлено ЦСКА в 2019 года, когда команда Игоря Никитина 
добилась победы со счетом 4-0 в серии - 26 лет и 236 дней.  
Фактом становится то, что победу со счетом 4-0 в финале одерживали команды, 
которые били рекорды молодости чемпионского состава и одна или другая 
команда связана с Игорем Никитиным, который в 2024 году проиграл свой финал 
0-4.  
Если рассматривать амплуа игроков, то выходит, что вратарская бригада 
"Металлурга" Илья Набоков - Александр Смолин стала самой молодой 
чемпионской в истории КХЛ - 20 лет и 273 дня. Прежний рекорд был установлен 
СКА в 2017 году - 24 года и 323 дня, а вратарский тандем составляли Микко 
Коскинен и Игорь Шестеркин . Тогда в финале армейцы обыграли "Металлург".  
Самая молодая линия обороны была у "Ак Барса" в первый чемпионский сезон - 
24 года и 256 дня, а линия атаки у ЦСКА в прошлом сезоне - 26 лет и 117 дней. 
Второй результат по нападению принадлежит ЦСКА-2019 - 26 лет и 123 дня, а 
третий "Металлургу"-2024 - 26 лет и 134 дня.  
Яковлев и Неколенко побеждают вместе  
В составе "Металлурга" только три игрока выигрывали Кубок Гагарина до этого 
финала. Защитник Егор Яковлев и нападающий Архип Неколенко побеждали 
вместе в 2017 году, и тогда Неколенко, как и сейчас, не играл в финальной серии, 
а в этом году в финале не играл еще сам Яковлев, который на время встал 
тренерскую скамейку. И в 2017 году СКА победил в финале "Магнитку".  
Другой игрок нападающий Денис Зернов выигрывал Кубок Гагарина совсем 
недавно поднимал Кубок Гагарина над головой - в 2021 году в составе 
"Авангарда".  
Любопытные пересечения наблюдаются в тренерских штабах. До вчерашнего 
дня единственным человеком, выигравшим Кубок Гагарина, как тренер и игрок, 
был Виктор Козлов, побеждавший как игрок с "Салаватом Юлаевым", а как 
тренер уже с "Металлургом" в 2016 году в штабе Ильи Воробьева .  
В 2024 году к нему присоединились Ярослав Хабаров и Сергей Мозякин, 
выигравшие два Кубка Гагарина в 2014 и 2016 годах, а теперь взявшие титул как 
тренеры в штабе Андрея Разина.  
Путь к Кубку Гагарина 
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Вратарь "Металлурга" Илья Набоков стал самым молодым MVP плей-офф в 
истории КХЛ, на момент победы в Кубке его возраст - 21 год и 32 дня. 
Предыдущий рекорд принадлежал Илье Сорокину из ЦСКА (сезон 2018/2019, 23 
года и 128 дней).  
Самый длинный путь до своего первого Кубка Гагарина из игроков "Металлурга" 
проделал Максим Карпов, выигравший свой третий финал - по разу он уступал с 
"Трактором" в 2013 и "Металлургом" в 2022, а всего в Лиге он провел 752 (!) игры.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531407.html 

К заголовкам сообщений 

"Миннесота" поздравила нападающего "Металлурга" Юрова с победой в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
"Миннесота Уайлд" поздравила нападающего "Металлурга" Данилу Юрова с 
победой в Кубке Гагарина. 
"Высшая награда. Поздравляем Данилу с замечательным сезоном" - написала 
пресс-служба "Миннесоты" в соцсети Х (ранее Twitter). 
Напомним, в 2022 году Юров был выбран на драфте НХЛ клубом "Миннесота 
Уайлд" в первом раунде под общим 24-м номером. 
В прошедшей регулярке Юров принял участие в 62 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ в составе "Металлурга", в которых отметился 49 (21+28) 
результативными действиями. В плей-офф 20-летний нападающий провел 24 
матча, в которых забросил шесть шайб и отдал три результативные передачи. 
24 апреля магнитогорцы обыграли на выезде ярославский "Локомотив" (2:1) в 
четвертом матче серии и в третий раз в своей истории стали обладателями Кубка 
Гагарина. На пути к финалу уральцы выбили из розыгрыша хабаровский "Амур", 
московский "Спартак" и екатеринбургский "Автомобилист".  

https://www.championat.com/hockey/news-5527378-minnesota-pozdravila-
napadayuschego-metallurga-yurova-s-pobedoj-v-kubke-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" сезона-2023/2024 стал самой молодой командой, 
выигрывавшей Кубок Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
"Металлург" сезона-2023/2024 стал самой молодой командой, выигрывавшей 
Кубок Гагарина, сообщает пресс-служба КХЛ. Средний возраст команды во 
время плей-офф составил 26 лет и 34 дня. Прежнее лучшее достижение было 
установлено ЦСКА в 2019 году, когда команда Игоря Никитина добилась победы 
со счетом 4-0 в серии - 26 лет и 236 дней. 
Отмечается, что победу со счетом 4-0 в финале одерживали команды, которые 
били рекорды молодости чемпионского состава. Кроме того, одна из команд 
каждый раз была связана с Игорем Никитиным, который в 2024 году проиграл 
свой финал 0-4. 
Напомним, 24 апреля магнитогорцы обыграли на выезде ярославский 
"Локомотив" (2:1) в четвертом матче серии и в третий раз в своей истории стали 
обладателями Кубка Гагарина. На пути к финалу уральцы выбили из розыгрыша 
хабаровский "Амур", московский "Спартак" и екатеринбургский "Автомобилист". 

https://www.championat.com/hockey/news-5527294-metallurg-sezona-2023-2024-
stal-samoj-molodoj-komandoj-vyigryvavshej-kubok-gagarina.html 

https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531407.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527378-minnesota-pozdravila-napadayuschego-metallurga-yurova-s-pobedoj-v-kubke-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527378-minnesota-pozdravila-napadayuschego-metallurga-yurova-s-pobedoj-v-kubke-gagarina.html
https://allhockey.ru/news/show/515854-Minnesota_pozdravila_Yurova_s_pobedoj_v_Kubke_Gagarina
https://www.championat.com/hockey/news-5527294-metallurg-sezona-2023-2024-stal-samoj-molodoj-komandoj-vyigryvavshej-kubok-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527294-metallurg-sezona-2023-2024-stal-samoj-molodoj-komandoj-vyigryvavshej-kubok-gagarina.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Пресс-конференция ХК "Автомобилист" 
 

Стало известно, сколько заработали хоккеисты "Автомобилиста" за 
выход в полуфинал КХЛ (ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 25 апреля 
2024) 
Стала известна сумма премий хоккеистов "Автомобилиста" за выход в 
полуфинал КХЛ. Цифру в ходе брифинга в Екатеринбурге назвал директор клуба 
Максим Рябков.  
"У нас регламентная норма, если вы регламент КХЛ откроете, то за проход во 
второй раунд команда получает льготу, которая не учитывается в потолке 
зарплат. Она составляет 73 млн на всю команду. Обыграв "Ак Барс" и СКА, 
команда получила 75 млн совокупно, не каждому", - сообщил Максим Рябков.  
Как бонусы будут распределены между игроками (их в составе клуба 37), он не 
раскрыл. 
"ФедералПресс" писал, что "Автомобилист" уступил магнитогорскому 
"Металлургу" в полуфинале "Кубка Гагарина" со счетом 3:2. "Автомобилист" 
впервые в своей истории вышел в полуфинал КХЛ. 

https://fedpress.ru/news/66/finance/3313531 

К заголовкам сообщений 

Николай Заварухин: "Спасибо Широкову за время, проведенное в 
"Автомобилисте" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
"Автомобилист" не планирует продлевать контракты с капитаном команды 
Сергеем Широковым, а также защитником Денисом Баранцевым и нападающим 
Алексеем Макеевым, заявил главный тренер екатеринбургского клуба Николай 
Заварухин. 
 - Понятно, что хотим омолодить команду. Хотели поблагодарить, у ребят 
заканчиваются контракты: Сергей Широков - спасибо ему за время, проведенное 
в "Автомобилисте", он был настоящим капитаном. Денис Баранцев и Алексей 
Макеев - также планируется, что у них заканчиваются контракты. Хотим мы 
свежей крови, адреналин добавить, нужна молодежь. В этом году уже 12 человек 
из "Горняка", из системы участвовали в матчах за основную команду, надеюсь, 
дальше буду прогрессировать. Посмотрим, мы рады работать с молодежью, они 
растут на глазах, - сказал Заварухин на итоговой пресс‑конференции клуба.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047952_Nikolaj_Zavaruhin_Spasibo_Shir
okovu_za_vrema_provedennoje_v_Avtomobiliste 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Автомобилиста" назвал основное направление в 
селекции клуба в этом году (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин назвал основное 
направлении в селекции клуба в этом году. 
"Хоккей становится быстрее, нам охота более быстрых нападающих взять, более 
мобильных. Посмотрим, что будет на российском рынке, возможно, в сторону 
легионеров", - заявил Заварухин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Родионом Власовым. 

https://allhockey.ru/news/show/515849-Metallurg_sezona_2023_2024_samaya_molodaya_komanda_vyigryvavshaya_plej_off_KHL
https://fedpress.ru/news/66/finance/3313531
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047952_Nikolaj_Zavaruhin_Spasibo_Shirokovu_za_vrema_provedennoje_v_Avtomobiliste
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047952_Nikolaj_Zavaruhin_Spasibo_Shirokovu_za_vrema_provedennoje_v_Avtomobiliste


 

 

"Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата России 
впервые в истории лиги. Это стало лучшим результатом команды из 
Екатеринбурга за историю выступления в КХЛ. 
Напомним, в первом раунде "Автомобилист" одолел казанский "Ак Барс" со 
счетом 4-1 в серии. В 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 подопечные Николая 
Заварухина одолели СКА в серии из пяти матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526972-glavnyj-trener-avtomobilista-
nazval-osnovnoe-napravlenii-v-selekcii-kluba-v-etom-godu.html 

К заголовкам сообщений 

В "Автомобилисте" рассказали о возможном омоложении состава на 
следующий сезон КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин рассказал о возможном 
омоложении состава на следующий сезон КХЛ и поблагодарил опытных игроков 
команды, у которых заканчиваются контракты с клубом. 
"Омоложение? Разговаривали на эту тему, мы хотели поблагодарить ребят, у 
которых заканчиваются контракты: Сергей Широков, Денис Баранцев, Алексей 
Макеев. У 12 игроков заканчиваются контракты. Мы рады работать с молодежью, 
они растут на глазах, тот же Артем Каштанов", - передает слова Заварухина 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 
"Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата России 
впервые в истории лиги. Это стало лучшим результатом команды из 
Екатеринбурга за историю выступления в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526734-v-avtomobiliste-rasskazali-o-
vozmozhnom-omolozhenii-sostava-na-sleduyuschij-sezon-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент "Автомобилиста": финал Кубка Гагарина был в полуфинале 
(Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Президент "Автомобилиста" Андрей Козицын считает, что главная серия сезона 
была проведена в полуфинале Кубка Гагарина между екатеринбургским клубом 
и "Металлургом". В полуфинальной серии победу в семи матчах одержали 
магнитогорские хоккеисты. 
"Финал смотреть - никаких нервов не хватит. Не хочу никого обидеть, но мое 
мнение: финал был в полуфинале", - передает слова Козицына корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5526714-prezident-avtomobilista-final-
kubka-gagarina-byl-v-polufinale.html 

К заголовкам сообщений 

Назван размер премиальных игрокам "Автомобилиста" за выход в 1/2 
финала Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков огласил размер премиальных игрокам 
екатеринбургского клуба за выход в полуфинал Кубка Гагарина и заявил, что это 
является стандартным бонусом за попадание в четверку лучших команд по 
итогам сезона КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5526972-glavnyj-trener-avtomobilista-nazval-osnovnoe-napravlenii-v-selekcii-kluba-v-etom-godu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526972-glavnyj-trener-avtomobilista-nazval-osnovnoe-napravlenii-v-selekcii-kluba-v-etom-godu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526734-v-avtomobiliste-rasskazali-o-vozmozhnom-omolozhenii-sostava-na-sleduyuschij-sezon-khl.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5526714-prezident-avtomobilista-final-kubka-gagarina-byl-v-polufinale.html


 

 

"Обыграв СКА и "Ак Барс", команда получила в качестве премиальных 75 
миллионов рублей на всех, это регламентная норма", - передает слова Рябкова 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 
"Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата России 
впервые в истории лиги. Это стало лучшим результатом команды из 
Екатеринбурга за историю выступления в КХЛ. 
Напомним, в первом раунде "Автомобилист" одолел казанский "Ак Барс" со 
счетом 4-1 в серии. В 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 подопечные Николая 
Заварухина были сильнее СКА в пяти матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526754-stal-izvesten-razmer-
premialnyh-igrokam-avtomobilista-za-vyhod-v-1-2-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Директор "Автомобилиста": большинство российских игроков тяготеют к 
Москве или Петербургу (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал, как в екатеринбургском 
клубе относятся к возвращению лимита в пять легионеров со следующего сезона 
КХЛ. 
"Норма в пять легионеров, которая существовала долгие годы, возвращается. 
Не секрет, что большинство российских игроков тяготеют к Москве или 
Петербургу, откровенно об этом говорят. Проще будет командам усиливаться из 
немосковского региона. Мы уже приступили к рассмотрению кандидатов, 
провели все утро за просмотром видео. Есть североамериканцы, европейцы 
тоже готовы ехать. В первую очередь это Словакия, они в подавляющем 
большинстве готовы ехать, есть примеры Герната, Юрчо. У других стран есть 
точечные исключения", - передает слова Рябкова корреспондент "Чемпионата" 
Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526740-direktor-avtomobilista-
bolshinstvo-rossijskih-igrokov-tyagoteyut-k-moskve-ili-peterburgu.html 

К заголовкам сообщений 

В "Автомобилисте" заявили, что довольны реакцией болельщиков на 
успехи клуба в сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков и главный тренер екатеринбургского 
клуба Николай Заварухин заявили, что довольны реакцией болельщиков на 
успех клуба в прошедшем сезоне КХЛ. 
"Очень удовлетворены тем, что удалось поднять интерес наших болельщиков к 
хоккею и к команде, порадовать людей", - передает слова Рябкова 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 
"Оценку дают наши болельщики, их стало больше, гулял весь город", - передает 
слова Заварухина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 
"Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата России 
впервые в истории лиги. Это стало лучшим результатом команды из 
Екатеринбурга за историю выступления в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526730-v-avtomobiliste-zayavili-chto-
dovolny-reakciej-bolelschikov-na-uspehi-kluba-v-sezone-khl.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5526754-stal-izvesten-razmer-premialnyh-igrokam-avtomobilista-za-vyhod-v-1-2-kubka-gagarina.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5526730-v-avtomobiliste-zayavili-chto-dovolny-reakciej-bolelschikov-na-uspehi-kluba-v-sezone-khl.html


 

 

Директор "Автомобилиста": переговоры с Мэйсеком ведем, он образец 
профессионализма (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков заявил, что екатеринбургский клуб 
ведет переговоры о новом контракте с нападающим Бруксом Мэйсеком. 
 - Есть ли у Мэйсека после пяти сезонов в России заинтересованность тут играть? 
Все-таки семья у него не в России.  
 - Переговоры ведутся, пусть семью везет, трое детей. Он очень порядочный 
парень, образец профессионализма во всех смыслах этого слова, как можно 
представить себе. Если он выходит на лед, он будет пахать, если не идет бросок, 
он будет играть на перехвате, на команду, приносить пользу другим образом. 
Отчасти он зависимый игрок, большое влияние на его игру оказывает 
самочувствие центра в его звене. В начале сезона были проблемы у Кертиса 
Волка, и по ходу плей-офф возникали, это накладывало отпечаток. В бригаде 
большинства то Эберта ждали, то да Коста выпадал, это накладывало отпечаток. 
Брукс - прирожденный снайпер, 23 шайбы за сезон забил, это его стандартный 
показатель за эти годы. Мы не чувствуем, что хоккей ему приелся и что он 
потерял это ощущение жажды гола", - заявил Рябков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Родионом Власовым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526986-direktor-avtomobilista-
peregovory-s-mejsekom-vedyom-on-obrazec-professionalizma.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ледовую арену УГМК планируют открыть в начале 2025 года 
(Коммерсантъ # Екатеринбург (Урал).ru, Екатеринбург, 26 апреля 2024) 
В Екатеринбурге ледовую арену УГМК на набережной Исети планируют сдать в 
эксплуатацию в январе 2025 года, сообщает ЕАН со ссылкой на генерального 
директора хоккейного клуба "Автомобилист" Максима Рябкова. 
По его словам, размер площадки будет соответствовать 26 на 56 м по канадским 
стандартам, объект сможет принять до 15 тыс. зрителей на соревнованиях по 12 
видам спорта. "Задача стоит такая же, она не снимается - 31 декабря 2024 года 
сдать в эксплуатацию. Пока мы планируем в следующем сезоне сыграть уже на 
официальном уровне. Будем очень рады, если это получится, прилагаем все 
усилия. Надеюсь, в ближайшую пару недель сможем создать какой-то контент с 
первой пробы льда на новой арене", - сказал Максим Рябков. 
Кроме того, УГМК-арена станет домашней площадкой для "Автомобилиста" - при 
переезде команда собирается применить ранее приобретенный опыт смены 
постоянного места. 
Напомним, благоустройство набережной Исети от ул. Куйбышева до ул. 
Декабристов собираются завершить в сентябре 2024 года, при этом сдать 
ледовую арену по контракту планировали в ноябре 2025 года.  

https://www.kommersant.ru/doc/6666431 

К заголовкам сообщений 

"Финал был в полуфинале": в "Автомобилисте" подвели итоги самого 
успешного сезона в истории (ИА УралИнформБюро, Екатеринбург, 25 
апреля 2024) 
"Чуть-чуть не хватило пройти "Магнитку".  

https://www.championat.com/hockey/news-5526986-direktor-avtomobilista-peregovory-s-mejsekom-vedyom-on-obrazec-professionalizma.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526986-direktor-avtomobilista-peregovory-s-mejsekom-vedyom-on-obrazec-professionalizma.html
https://allhockey.ru/news/show/515819-Direktor_Avtomobilista_peregovory_s_Mejsekom_vedem
https://www.kommersant.ru/doc/6666431


 

 

Некоторые из игроков екатеринбургского "Автомобилиста" играли в плей-офф 
КХЛ с травмами, но все равно бились за клуб. Об этом 25 апреля на пресс-
конференции по итогам сезона рассказал главный тренер команды Николай 
Заварухин. 
"Конкретные травмы я не имею права говорить. У многих были и переломы, 
ребята на обезболивающих играли. [...] Хотел всех этих ребят поблагодарить, 
которые с переломом челюсти, с надрывами связок, с травмой плеча, с 
приводящими мышцами, кто-то на уколах, кому нельзя было их делать - на 
таблетках играли", - рассказал специалист. 
Несмотря на это, подчеркнул он, игроки бились за клуб, за город, Свердловскую 
область. По мнению специалиста, команда была как одна большая хоккейная 
семья, передает "Уралинформбюро". 
Николай Заварухин  
Стоит напомнить, что "Автомобилист" в минувшем сезоне впервые в истории 
добрался до полуфинала Кубка Гагарина, в котором уступил будущему чемпиону 
- магнитогорскому "Металлургу" (3:4), став бронзовым призером. В плей-офф 
"шоферы" обыграли казанский "Ак Барс" (4:1) и петербургский СКА (4:1). 
Андрей Козицын  
"Так, как сыграли с "Ак Барсом"... Начиная с первой игры, я понял, что мы не 
остановимся. Когда вышли на СКА, то набрали такой ход, что чуть-чуть не 
хватило пройти "Магнитку", - поделился своими эмоциями от плей-офф 
президент клуба Андрей Козицын. 
По его мнению, "финал был в полуфинале", и команда в будущем будет 
рассчитывать на большее. 
Максим Рябков  
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков, отвечая на вопрос о премировании 
хоккеистов, рассказал, что за проход двух раундов плей-офф команда, согласно 
регламенту КХЛ, получает льготу в 75 миллионов рублей на всех, которая не 
учитывается в потолке зарплат. 
Кроме того, сейчас в "Автомобилисте", по его словам, уже смотрят 
потенциальных новичков команды. Тем более, что некоторые игроки покидают 
клуб (это Сергей Широков, Денис Баранцев, Алексей Макеев). 
"Мы сейчас приступили к рассмотрению кандидатов. Выбор, в принципе, есть. 
Это, в первую очередь, североамериканский рынок, европейцы тоже, несмотря 
на политические особенности, изъявляют готовность ехать. В первую очередь, 
словаки в подавляющем большинстве готовы рассматривать [предложения]", - 
сказал Максим Рябков. 
По словам Николая Заварухина, в "Автомобилисте" продолжат работать и с 
собственными молодыми игроками. 
"В этом году 12 человек из "Горняка" участвовали в матчах за первую команду. 
Благодаря этому были замены травмированных ребят, ротация. Надеюсь, что 
они дальше будут прогрессировать. Мы только рады работать с молодежью", - 
подчеркнул он. 
Новый сезон КХЛ начнется 3 сентября. По словам Максима Рябкова, клуб в 
преддверии турнира планирует провести встречу с фанатами. Кроме того, в 
"Автомобилисте" надеются наградить игроков бронзовыми медалями в 
присутствии болельщиков "шоферов".  

https://www.uralinform.ru/news/sport/368516-phinal-byl-v-poluphinale-v-
avtomobiliste-podveli-itogi-samogo-uspeshnogo-sezona-v-istorii/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.uralinform.ru/news/sport/368516-phinal-byl-v-poluphinale-v-avtomobiliste-podveli-itogi-samogo-uspeshnogo-sezona-v-istorii/
https://www.uralinform.ru/news/sport/368516-phinal-byl-v-poluphinale-v-avtomobiliste-podveli-itogi-samogo-uspeshnogo-sezona-v-istorii/


 

 

"Одно слово - ура!" "Автомобилист" подвел итоги исторического сезона 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
25 апреля в Екатеринбурге состоялась итоговая пресс-конференция 
"Автомобилиста". В этом сезоне уральская команда добилась лучшего 
результата в истории, впервые выиграв медали чемпионата страны.  
Своими комментариями поделились президент "Автомобилиста" Андрей 
Козицын, директор клуба Максим Рябков и главный тренер команды Николай 
Заварухин .  
Андрей Козицын: "Буду очень кратким, итоги можно подвести одним словом: ура! 
Смотрел ли я плей-офф? Слежу за хоккеем, смотреть финал никаких нервов не 
хватит, особенно такой плей-офф. Не хочу никого обидеть, но лично мое мнение: 
финал был в полуфинале. В этом сезоне, который был не такой как всегда, 
результат больше зависел от настроя на игру, а не от того, кто на каком месте 
находился в турнирной таблице. Самый яркий момент сезона? Первая игра с "Ак 
Барсом", я понял, что мы не остановимся, уровень соперников понятен. Когда 
вышли на СКА, набрали такой ход, что чуть не хватило пройти "Магнитку". 
Здорово, что плей-офф теперь перекрестный".  
О травмах игроков и физической форме в плей-офф  
Николай Заварухин: "Не имею права раскрывать конкретные, ребята играли с 
переломами, на обезболивающих. Были переломы челюсти, надрывы боковых 
связок, травма плеча, приводящих мышц, на уколах кто-то играл, кому было 
нельзя, те на таблетках. Плей-офф - те матчи, где только мертвый не играет, 
бьется за себя, за город, за клуб. В прошлом году в серии с "Магниткой" тоже 
были в хорошей форме. Планировали подвести команду в такой форме к плей-
офф, кому-то давали отдохнуть. Ребята не просто так были подобраны, каждый 
из них знал свою роль, это главное. Ребята бились, не хватало немного эмоций".  
О расставании с лидерами команды  
Максим Рябков: "Хотел бы поблагодарить парней. Сергей Широков реально стал 
для нас объединяющим началом в эти два сезона, помогал в создании 
коллектива, правильной атмосферы, уверенности в себе. Спасибо ему огромное, 
его супруга Юлия тоже играла большую роль в создании хорошей атмосферы 
внутри женского коллектива нашей команды, что тоже немаловажно. Алексею 
Макееву спасибо за все эти годы, в прошлом сезоне мы ему серьезно помогли, 
оперативно и очень качественно поставив его на ноги, провели хорошее лечение 
и реабилитацию, дождались его возвращения в строй. Денису Баранцеву тоже 
спасибо за эти два сезона, которые он провел, по-человечески могу только 
хорошее о них сказать. Дальше отталкиваемся от потребностей команды, 
тренерского видения, от требования потолка зарплат, что для нас немаловажно. 
Комплекс этих причин привел к тому, что говорим им "спасибо".  
О селекции в прошлом межсезонье и трансферных планах на эту весну  
Николай Заварухин: "Конечно, брали работяг, знали, что и Леша Бывальцев 
может сыграть и в большинстве, и в меньшинстве, он разноплановый игрок 
такой. Два опытных защитника, Воробьев и Осипов, сыграли свою роль - они 
лучшие по блокированию бросков, первый и второй номер в плей-офф. Были 
мастеровитые ребята, взяли на позицию Алексея Василевского игрока, который 
сыграл не хуже, Женю Аликина пригласили на позицию первого номера. Все 
было сделано точечно и правильно. Планы на лето? Хоккей становится быстрее, 
нам охота более быстрых нападающих взять, более мобильных. Посмотрим, что 
будет на российском рынке, возможно, в сторону легионеров. Охота сделать 
омоложение, хотим поблагодарить ребят, у которых закончились контракты, 
Сергей Широков был настоящим капитаном. Хотим дать больше адреналина, 
свежей крови".  



 

 

О вводе в эксплуатацию новой арены  
Максим Рябков: "Задача стоит такая же, она не снимается: 31 декабря 2024 года 
сдать арену в эксплуатацию. Сколько тестовых мероприятий нам потребуется, 
чтобы лига разрешила нам ввести арену, жизнь покажет. Хотелось бы уже в 
следующем году там что-то сыграть на официальном уровне, будем очень рады, 
если это получится. Надеюсь, уже в ближайшие пару недель сможем какой-то 
контент создать с первой пробы льда. Посмотрим, кому доверим первому выйти 
на лед. Ширина площадки будет 26 метров, "канадка".  

https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531403.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Морозов - о вылете "Ак Барса" и других топ-клубов из плей-офф: 
"Потолок и пол зарплат работаю" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 25 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о сенсациях розыгрыша Кубка 
Гагарина-2024. 
- ЦСКА и "Ак Барс" вылетели в первом раунде, СКА - во втором. Как вы объясните 
такое количество сенсаций в плей-офф? 
- Наши инструменты - потолок и пол зарплат - работают. Лига выравнивается. 
Стало больше переходов, трансферов. Команды с меньшим бюджетом 
усиливаются, показывают хороший хоккей. Поэтому так много интриг. Заранее 
никто не мог предсказать, что ЦСКА, "Ак Барс", команды с большим опытом, 
закончат сезон в первом раунде, - сказал Морозов  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293898 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов сообщил, что лига сохранит новый формат плей-офф 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 25 апреля 2024) 
Зрителей привлекла новая идея, и в лиге не видят причин от нее отказываться. 
 Очередной сезон КХЛ подошел к концу. Хоккеисты "Металлурга" обыграли со 
счетом 4-0 "Локомотив". Этот сезон запомнится по разным причинам, но 
особенно много разговоров вокруг перекрестного плей-офф. Как считает 
президент КХЛ и бывший форвард "Ак Барса" Алексей Морозов, новый формат 
себя полностью оправдал. Поэтому в следующем сезоне перекрестный плей-
офф будет также использован. 
"Конечно. Мы видим по посещаемости матчей, посещаемости соцсетей, 
просмотрам трансляций - аудитория растет. Значит, людям стало интереснее. 
На следующий сезон точно оставим этот формат", - цитирует президента лиги 
сайт КХЛ. 
Главная уникальность нового формата заключается в том, что со второго раунда 
начинают играть друг с другом команды из разных конференций. До этого 
команды Востока и Запада встречались лишь уже в финале. 
За клуб из Казани Морозов сыграл 587 матчей и набрал 620 (266+354) очков. 
Вместе с "Ак Барсом" он стал чемпионом России в 2006 году, а также дважды 
поднимал над головой Кубок Гагарина - в 2009-м и 2010-м.  

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/aleksey-morozov-soobshchil-chto-liga-
sohranit-novyy-format-pley-off 

https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531403.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/293898
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/aleksey-morozov-soobshchil-chto-liga-sohranit-novyy-format-pley-off
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/aleksey-morozov-soobshchil-chto-liga-sohranit-novyy-format-pley-off


 

 

К заголовкам сообщений 

Экс-главный тренер сборной РФ раскрыл главные проблемы российского 
хоккея (NEWS.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Уровень Континентальной хоккейной лиги за последние 15 лет стал слабее, 
заявил NEWS.ru экс-главный тренер сборной России по хоккею Владимир 
Плющев. По его словам, связано это с тем, что в ней "очень мало молодых 
игроков". Особенно тех, кто может играть в национальной лиге. 
Я общался со скаутами из Северной Америки, у них не очень большое желание 
приобретать наших игроков. О каком уровне нашего хоккея можно говорить? 
Какие мы лидеры мирового хоккея? Мы проиграли 12 чемпионатов мира подряд 
и шесть Олимпийских игр. Причем тут наша международная изоляция? - 
задается вопросом он. 
Накануне "Металлург" из Магнитогорска в заключительном матче плей-офф КХЛ 
обыграл ярославский "Локомотив" и завоевал Кубок Гагарина. Встреча 
завершилась со счетом 2:1 в пользу магнитогорской команды. 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников до этого 
заявил, что форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин является самым 
опасным игроком для нападающего "Вашингтон Кэпиталс" Александра Овечкина. 
По его словам, Панарин отличается тем, что принимает очень нестандартные 
решения во время матчей. Он подчеркнул, что Овечкин и Панарин абсолютно 
два разных игрока, которых трудно сравнивать. 

https://news.ru/hockey/eks-glavnyj-trener-sbornoj-raskryl-glavnye-problemy-
rossijskogo-hokkeya/ 

К заголовкам сообщений 

Разин рассказал о работе с Радуловым на Матче звезд КХЛ (ТАСС, Москва, 
25 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин не испытывал проблем в работе с 
Александром Радуловым во время Матча звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Об этом Разин рассказал в интервью ТАСС.  
"Он был у меня в команде на Матче звезд и слушался меня, - сказал Разин. - Я 
мог в любой момент посадить его на лавку или выпустить шестым полевым 
игроком".  
В ходе Кубка Гагарина Разин в одном из матчей четвертьфинала с 
"Автомобилистом" почти на всю игру посадил на скамейку запасных капитана 
команды Егора Яковлева. "Я понимаю значимость опытных игроков. Просто есть 
матчи, когда надо, скажем так, резать по живому, и не всегда тот или иной 
хоккеист готов к игре. Мы проводим порядка 90 игр за сезон, и не так часто 
опытный игрок способен держать нужный уровень. У всех бывают спады и 
взлеты", - сказал Разин.  

https://tass.ru/sport/20647163 

К заголовкам сообщений 

Седрик Пакетт в ближайшее межсезонье может получить спортивное 
гражданство России (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий московского "Динамо" Седрик 
Пакетт в ближайшее межсезонье может получить спортивное гражданство 
России. 
Сам канадский форвард, не заигранный за свою национальную команду, уже 
изъявил желание пройти путем, которым раньше проследовал его нынешний 

https://news.ru/hockey/eks-glavnyj-trener-sbornoj-raskryl-glavnye-problemy-rossijskogo-hokkeya/
https://news.ru/hockey/eks-glavnyj-trener-sbornoj-raskryl-glavnye-problemy-rossijskogo-hokkeya/
https://tass.ru/sport/20647163


 

 

одноклубник американец Бреннан Менелл. В таком случае бело-голубые могут 
получить дополнительную легионерскую вакансию. 
Пакетт провел в КХЛ два сезона. Канадец дебютировал в лиге в 2022 году в 
составе минского "Динамо". Сезон-2023/2024 Пакетт провел в составе 
московского "Динамо". Всего в КХЛ на счету 30-летнего нападающего 127 
матчей, в которых канадец набрал 71 (42+29) очко. Пакетт является 
обладателем Кубка Стэнли 2020 года в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг".  

https://www.championat.com/hockey/news-5526666-sedrik-pakett-v-blizhajshee-
mezhsezone-mozhet-poluchit-sportivnoe-grazhdanstvo-rossii.html 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Скоренов: "КХЛ, конечно, выше Экстралиги по уровню 
мастерства" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 25 апреля 2024) 
Беларусский форвард "Северстали" Александр Скоренов сравнил уровень 
хоккея в Беларуси и России. 
- КХЛ, конечно, выше по уровню исполнительского мастерства: в передачах, в 
исполнении, в решающих моментах. Плюс скорость мысли выше гораздо. Это 
такие детали, которые решают.  
И здесь есть игроки, которые быстро бегают, и там, но вот скорость мысли и 
исполнение отличаются прилично.  
Наверное, это такие два различия, которые не дают шанс многим ребятам на 
данный момент заиграть в КХЛ. Это потенциал многих, но надо расти и можно 
тогда зайти в КХЛ, - сказал Скоренов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112998874-aleksandr-skorenov-kxl-konechno-vyshe-
ekstraligi-po-urovnyu/ 

К заголовкам сообщений 

Александр ЯКУШЕВ: Легионеры нужны КХЛ, а вот раздача российских 
паспортов - это уловка слабых (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 26 апреля 2024) 
Легендарный хоккеист - об итогах сезона Континентальной хоккейной лиги  
В Москве прошла церемония награждения премиями "Серебряная лань" лучших 
спортсменов России 2023 года, определенных по опросу, проведенному 
Федерацией спортивных журналистов России. В торжественной церемонии, 
прошедшей в одном из столичных театров, принял участие легендарный 
хоккеист, двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира 
Александр Якушев. С ним в ожидании начала мероприятия побеседовал 
корреспондент "Спорт уик-энда".  
- Какое впечатление осталось у вас от завершившегося плей-офф КХЛ?  
- Чемпион - "Магнитка". У меня в этом не было сомнений после двух побед хозяев 
в Магнитогорске. А уж после третьего матча в Ярославле шансы "Локомотива" 
расценивал как нулевые. Команда Андрея Разина и больше хотела победить в 
финале, и знала, как это сделать.  
 - Какую команду вы бы назвали открытием сезона?  

https://www.championat.com/hockey/news-5526666-sedrik-pakett-v-blizhajshee-mezhsezone-mozhet-poluchit-sportivnoe-grazhdanstvo-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526666-sedrik-pakett-v-blizhajshee-mezhsezone-mozhet-poluchit-sportivnoe-grazhdanstvo-rossii.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/25/eks-forvard-minskogo-dinamo-mozhet-poluchit-rossijskoe-grazhdanstvo/
https://sport.business-gazeta.ru/article/293903
https://allhockey.ru/news/show/515784-Istochnik_Pakett_v_blizhajshee_mezhsezon_e_mozhet_poluchit_sportivnoe_grazhdanstvo_RF
https://by.tribuna.com/hockey/1112998874-aleksandr-skorenov-kxl-konechno-vyshe-ekstraligi-po-urovnyu/
https://by.tribuna.com/hockey/1112998874-aleksandr-skorenov-kxl-konechno-vyshe-ekstraligi-po-urovnyu/


 

 

- Пожалуй, "Автомобилист". Клуб из Екатеринбурга выбил из розыгрыша Кубка 
Гагарина таких грандов как "Ак Барс" и СКА, да и с "Магниткой" в полуфинале 
рубился все семь матчей.  
 - Уровень команд в лиге в последние сезоны выравнивается. На ваш взгляд, 
лидеры сдали, или аутсайдеры подтянулись?  
- То, что средний уровень команд подравнялся, на мой взгляд, плюс для лиги. 
Даже в регулярном чемпионате стало больше интересных игр. Команды 
показывали хороший хоккей. Председатель совета директоров лиги Геннадий 
Тимченко прилагает немало усилий именно для того, чтобы привести средний 
уровень команд к единому знаменателю. Приняты грамотные управленческие 
решения. Уверен, что и в следующем сезоне процесс будет продолжаться. 
Чемпионат станет интереснее.  
 - Отсутствие международных соревнований, от которых отстранены российские 
хоккеисты, сказывается на КХЛ?  
- То, что сейчас приходится вариться в собственном соку, плохо для российского 
хоккея. Для хоккеистов и моего поколения, и для тех, кого тренировал в сборной 
России, чемпионаты мира, не говоря уж про Олимпиады, всегда были главными 
соревнованиями сезона. Даже Кубок Гагарина не заменит золотых медалей 
чемпионата мира.  
 - Несмотря на отстранение россиян от международных соревнований, лига 
приняла решение по лимиту на легионеров в сторону увеличения. Понимаете, 
зачем это сделано?  
- Мне довелось однажды стать свидетелем встречи президента РФ Владимира 
Путина с тогдашним Президентом ФИФА Йозефом Блаттером. На ней как раз 
была затронута тема легионеров, и Блаттер убеждал руководителя нашей 
страны, что для того, чтобы была сильная сборная, нужно открыть границы 
страны для иностранных футболистов. В качестве примера он приводил Англию, 
где никакого лимита на легионеров не было. В командах АПЛ и тогда, да и сейчас 
было по 2-3 англичанина, но из 20 клубов можно было набрать футболистов на 
сильную сборную. Тренируясь с сильнейшими футболистами мира и играя 
против них в мачтах чемпионата, английские парни росли. Пять легионеров в 
КХЛ - нормальная цифра. Главное, чтобы к нам приезжали квалифицированные 
хоккеисты.  
 - А заметная в завершившемся сезоне тенденция, когда иностранцам, в которых 
сегодня сборная России совершенно не заинтересована, оформляют российские 
паспорта, вас не тревожит?  
- Это действительно уловки, с помощью которых отдельные клубы стараются 
усилить свой состав и превзойти конкурентов. Думаю, это не пойдет на пользу 
нашему хоккею. Да и нет никаких гарантий, что они останутся в том же клубе на 
следующий сезон, а в России - после завершения карьеры.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232811-
aleksandr-yakushev-legionery-nuzhny-kkhl-a-vot-razdacha-rossijskikh-pasportov-eto-
ulovka-slabykh 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Скоренов - о сезоне в КХЛ и вызове в сборную (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 25 апреля 2024) 
Форвард сборной Беларуси и "Северстали" Александр Скоренов подвел итоги 
сезона в КХЛ и порадовался вызову в национальную команду. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232811-aleksandr-yakushev-legionery-nuzhny-kkhl-a-vot-razdacha-rossijskikh-pasportov-eto-ulovka-slabykh
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232811-aleksandr-yakushev-legionery-nuzhny-kkhl-a-vot-razdacha-rossijskikh-pasportov-eto-ulovka-slabykh
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232811-aleksandr-yakushev-legionery-nuzhny-kkhl-a-vot-razdacha-rossijskikh-pasportov-eto-ulovka-slabykh


 

 

"В расположении сборной все нравится, отношение, тренировки - все на высшем 
уровне. Главное - продолжать работать, сейчас все заряжены, сыграть со 
сборной России перед отпуском - одно удовольствие. Это будет интересно. Пока 
готовимся в рабочем режиме. 
Как физическое состояние в конце сезона? Тяжелый сезон, плюс еще болезнь 
меня подкосила. В целом, накопилась усталость, нужно сейчас сыграть, а потом 
хорошо отдохнуть, уделить время восстановлению. Сезон был очень долгим, мы 
начали тренироваться в середине июля, и сейчас будут игры до середины мая. 
Очень много матчей, постоянно готовимся к ним. 
Как планирую провести перерыв после окончания сезона? Будет дней восемь 
отдыха, а потом нужно будет начинать тренироваться, держать себя в тонусе, 
чтобы не разваливаться. Можно и месяц отдыхать, и два, просто потом тяжело 
набирать форму. Когда сезон закончился, и нет игр сборной, не нужно сильно 
нагружать себя, просто спокойно ходить в зал и так далее. Если взять отпуск, там 
тоже нужно тренироваться, работать, иначе вернешься слишком раскладной. 
Нынешней регуляркой с большего доволен, концовку сезона мы провели очень 
круто. Был неплохой год, но иногда хромала реализация моментов. В плей-офф 
совсем недоволен собой, наше звено его просто провалило, это мое мнение. 
Будем работать дальше. 
Против нас играли персонально, знали, что мы будем делать, но и в таком хоккее 
нам нужно вылезать, помогать команде, забивать голы. 
В следующем сезоне команда должна показать прогресс, лучший хоккей с начала 
чемпионата, то, что пропагандирует наш тренер. Действовать так, как мы играли 
в концовке регулярки. 
Матчи с Казахстаном и Россией являются альтернативой чемпионату мира? По 
эмоциям, накалу борьбы - точно другое. На чемпионат мира ты едешь умирать 
за свою страну, все отдать, чтобы команда добилась хорошего результата. Здесь 
есть мысли о том, что нужно сыграть аккуратно. В любом случае, эти игры нужны. 
Вот в прошлом году было десять матчей - столько не надо, это очень много. 
Сейчас игр будет поменьше, этого достаточно. После сложного сезона это 
сказывалось на организме. Даже молодым ребятам, которым по 20-25 лет, было 
тяжело", - цитирует форварда sport5.by.  

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/04/25/aleksandr-skorenov---o-
sezone-v-khl-i-vyzove-v-sbornuju/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Лады" Чеботарев: "Браташ продолжит работу в клубе. У 
него еще год контракта" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Генеральный директор " Лады " Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что 
главный тренер команды Олег Браташ продолжит работу в тольяттинском клубе. 
Браташ стал главным тренером "Лады" в апреле 2023 года. По итогам 
регулярного чемпионата КХЛ "Лада" заняла седьмое место в турнирной таблице 
Восточной конференции. В первом раунде плей‑офф Кубка Гагарина "Лада" 
потерпела поражение от "Авангарда" (1-4). 
 - Конечно, Олег Владимирович продолжит работу в нашем клубе. У него еще 
есть год контракта. Не понимаю, чем Браташ не угодил людям, которые пускают 
слухи, что он покинет свой пост, - сказал Чеботарев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047915_Gendirektor_Lady_Chebotarev_
Bratash_prodolzhit_rabotu_v_klube_U_nego_jeshhe_god_kontrakta 

К заголовкам сообщений 

https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/04/25/aleksandr-skorenov---o-sezone-v-khl-i-vyzove-v-sbornuju/
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/04/25/aleksandr-skorenov---o-sezone-v-khl-i-vyzove-v-sbornuju/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047915_Gendirektor_Lady_Chebotarev_Bratash_prodolzhit_rabotu_v_klube_U_nego_jeshhe_god_kontrakta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047915_Gendirektor_Lady_Chebotarev_Bratash_prodolzhit_rabotu_v_klube_U_nego_jeshhe_god_kontrakta


 

 

Главный тренер "Лады" Браташ опроверг информацию об уходе из клуба 
(ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Олег Браташ не собирается уходить с поста главного тренера тольяттинского 
клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом он сообщил 
ТАСС.  
Ранее "Спорт-экспресс" сообщил, что специалист покинет "Ладу", а основным 
кандидатом на его место является Александр Савченков.  
"Я не в курсе этой информации. У меня действующий контракт с "Ладой", - сказал 
Браташ.  
58-летний Браташ возглавил "Ладу" в прошлом году, подписав двухлетний 
контракт. Под его руководством команда пробилась в плей-офф.  

https://tass.ru/sport/20649257 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Черкас: в штабе СКА собраны профессионалы, которых Ротенберг 
сплотил в семью (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР 1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас ответил на критику в адрес тренеров армейцев. 
- Сергей Михайлович, недавно Владимир Плющев дал серию резонансных 
интервью, в которых жестко раскритиковал СКА. В частности, обвинил 
тренерский штаб клуба в слабой работе. Есть чем ответить на такие заявления? 
- Конечно же есть. Я считаю, что в СКА в прошлом сезоне был собран 
мощнейший штаб. Судите сами: один из лучших защитников мира за всю 
историю хоккея Сергей Зубов - человек, с хорошим опытом самостоятельной 
тренерской работы, между прочим. Евгений Корешков и Константин Шафранов - 
люди, которые выигрывали Кубок Гагарина в качестве тренеров ЦСКА и 
"Авангарда". Причем в штабах тех команд они были на ведущих ролях, хотя и не 
являлись главными тренерами. Опытнейший Альберт Лещев, который много 
работал с молодежью, добивался успехов. Алексей Бабинцев и Евгений Кетов - 
две "свежие головы", очень хорошие молодые специалисты со своими идеями. 
Талантливые тренеры вратарей - Юрий Ключников и Андрей Комиссаров, очень 
профессиональные тренеры по физподготовке - Артем Нехороших, Александр 
Трошин и Кевин Чепмэн. Тут надо отметить, что все это люди с именем, с самым 
разнообразным опытом. Все они большие профессионалы и очень амбициозные 
специалисты. Роману Ротенбергу удалось объединить их всех одной идеей, 
сплотить в целую семью. В СКА и близко нет ситуации, когда кто-то из 
помощников спит и видит, как бы "подложить свинью" коллеге, подсидеть кого-то 
и выдвинуться за счет него. Вы сами знаете, что в других командах КХЛ такое - 
не редкость. Как шутят - "серпентарий единомышленников". Так вот, хотя 
Ротенберг, безусловно, руководит процессом, наивно предполагать, что все 
остальные тренеры слепо выполняют его указания. Сам Роман Борисович 
неоднократно говорил, что решения принимаются с учетом коллективного 
мнения. Да и просто здравый смысл это подтверждает. Ну неужели Зубов или 
Корешков - это люди, которые просто возьмут под козырек и пойдут выполнять 
любые указания без раздумий? Если надо чтобы все тренеры поддакивали 
главному, проще было бы собрать штаб из вчерашних игроков ВХЛ и спокойно 
рулить такими исполнителями. Но в СКА собраны самые лучшие тренеры, 
которые вместе работают на результат. 
- Почему же Плющев так яростно критикует СКА? 

https://tass.ru/sport/20649257
https://allhockey.ru/news/show/515827-Bratash_oproverg_informaciju_ob_uhode_iz_Lady


 

 

- Тут может быть много причин. Не секрет, что Владимир Анатольевич привык 
быть на первых полосах газет. Привык к тому, что о нем много говорят. Но так 
вышло, что он оказался на обочине профессии. Когда-то тренировал сборную 
России, пусть и без особых успехов, а теперь уже лет десять сидит без работы 
по профилю. Не считать же его профилем руководство судьями. Плющеву 
хочется снова быть в центре внимания и критика одной из самых популярных 
команд КХЛ - это хороший способ снова быть востребованным. Журналисты 
знают, что этот спикер обязательно выдаст что-то яркое, вот и звонят ему. А о 
том, что яркое и умное - это разные вещи, никто не думает. 
- Что помешало СКА с таким сильным штабом добиться успеха в этом сезоне? 
- Этот вопрос мы обсуждали уже много раз и пришли к выводу, что причин 
множество. Тут и переезд на новую арену действительно сказался, и элемент 
невезения, и проблемы с реализацией, ведь по игре СКА во всех матчах 
выглядел сильнее "Автомобилиста". На мой взгляд, ключевым фактором все-
таки стали травмы ведущих игроков. К старту серии против екатеринбуржцев 
СКА подошел без Никишина, Педана, Алистрова, Рендулича и Зинченко. Минус 
два ключевых защитника, два забивных форварда и самоотверженный 
универсал. Поверьте мне, это слишком большие потери. Возьмем другие серии 
- "Трактор" лишился из-за травмы вратаря Фукале и ничего не смог 
противопоставить "Локомотиву". Ярославцы, в свою очередь, прямо по ходу 
финала оказались без Шалунова и тоже без шансов уступили "Магнитке". А вот 
"Металлург" обошелся малой кровью - да, выбыл из-за травмы Яковлев, но это 
все-таки один защитник, которому удалось найти замену. 
А что было бы, если бы к Яковлеву в лазарете присоединились условные Пресс, 
Петунин, Вовченко и Гребенкин? Думаю, при таких вводных никакой "Магнитки" 
в финале бы не было, - сказал Черкас. 

https://allhockey.ru/news/show/515841-
Cherkas_v_shtabe_SKA_sobrany_professionaly_kotoryh_Rotenberg_splotil_v_sem_
ju 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Зубову поступило предложение возглавить "Сочи", хотим 
усилить позиции вратарей и оборону" (Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о возможном усилении состава 
команды и перестановках в тренерском штабе.  
"Мы всегда ищем лучших игроков, ведем селекцию по вратарям. Вратарь - 90% 
успеха, что показал плей-офф КХЛ. Мы внесли корректировки в тренерском 
штабе, вернули в штаб Максима Соколова. Он будет заниматься вратарями и 
ОФП. Подумаем, кого еще включить в штаб. Все станет известно после совета 
директоров СКА, который состоится в мае после игр сборной.  
Не буду подтверждать, что Зубов уходит, но ему предложили возглавить "Сочи". 
Это хороший шанс для него проявить себя главным тренером. Хотим усилить 
позиции по вратарям и защитникам. За три года мы забросили 604 шайбы, что 
является рекордом, так что к нападению вопросов нет!", - передает слова 
Ротенберга корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-641713-rotenberg-zubovu-postupilo-predlozheniye-
vozglavit-sochi-khotim-usilit-pozitsii-vratarey-i-oboronu 

К заголовкам сообщений 
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Счастливые билеты в "Ак Барс": кого подпишет Валиуллин после победы 
"Нефтяника" в Кубке Петрова (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 25 апреля 2024) 
"Нефтяник" впервые за 8 лет выиграл Кубок Петрова. Свой вклад в победу, 
конечно, внесли игроки "Ак Барса", присоединившиеся к команде. Генменеджер 
"барсов" Марат Валиуллин пообещал дать многим из них возможность показать 
себя в составе казанского клуба. "ТИ-Спорт" делится своим топ-5 игроков, 
которые, на наш взгляд, могут получить шанс.  
 "У многих будут шансы" 
После победы "Нефтяника" в Кубке Петрова ВХЛ генеральный менеджер 
казанского "Ак Барса" Марат Валиуллин заявил, что многим молодым 
талантливым игрокам, которые были отправлены в Альметьевск из Казани в ходе 
этого сезона, настала пора вернуться в основную команду системы и показать на 
что они способны. 
"Это долгожданная победа, мы все шли к ней не один год и добились успеха 
совместными усилиями всей вертикали. Это большая работа всей структуры - от 
школ Академии до первой команды. Мы благодарны руководству "Нефтяника" за 
то, что пошли на контакт, наша тесная работа позволила и развить хоккеистов, и 
добиться чемпионства. Победа в Кубке - очень важный этап в карьере нашей 
перспективной молодежи. Сколько игроков получат шанс в главной команде? У 
многих будут шансы, не хочется выделять пофамильно, чтобы никого не 
обидеть, но очень многим дадим возможность, они это заслужили",- цитирует 
Валиуллина пресс-служба "Ак Барса". 
В беседе с корреспондентом "ТИ-Спорт" он также признался, что очень доволен 
"ссылкой" игроков в "Нефтяник". Молодые хоккеисты, по мнению генменеджера, 
получили незаменимую практику, которая поможет им попасть и закрепиться в 
основе "барсов" в будущем. 
Напомним, альметьевский клуб в финале турнира обыграл АКМ на своем родном 
льду со счетом 3:2. Получить заветный трофей команде удалось впервые за 8 
лет. Несмотря на то, что имена счастливчиков, которые получат место в 
казанском клубе еще не названы, болельщики в сети уже высказывают свои 
предположения. Мы тоже решили не оставаться в стороне и составили свой топ-
5 претендентов. 
Весь прошлый сезон провел в стане противника 
Первый - в нашем списке Ислам Хасанов. Он, в отличии от "арендованных" 
игроков "Ак Барса", покинул систему казанского клуба еще в 2014 году, хотя и 
является уроженцем Казани. Зато позже стал одним из лучших снайперов 
"Нефтяника". 
Также выступал в командах: "Реактор" (Нижнекамск), ЦСК ВВС (Самара). В 2019 
году играл за "Ирбис", а в сезоне 2020/21 - в составе "Барса". Что интересно, 
Хасанов весь прошлый сезон провел в команде главных соперников "Нефтяника" 
в этом году - в тульском АКМ. Сыграл 49 матчей и набрал 33 (15+18) очка с 
показателем полезности "+10". 
"Думаю, если бы вышел против АКМ в регулярке, то какая-то принципиальность 
была. Но в финале плей-офф совершенно другой настрой, здесь не до таких 
нюансов", - приводила слова хоккеиста пресс-служба "Ак Барса" после первого 
матча (4:3) финальной серии Кубка Петрова. 
В нынешнем сезоне плей-офф ВХЛ 2023/24 Хасанов сыграл в 21 матче, забросил 
3 шайбы. В его активе 9 очков. Коэффицент полезности игрока - "+6". Очевидно, 
что Хасанов получит шанс проявить себя в "Ак Барсе". 
"Я сам альметьевский!" 



 

 

А вот четверо остальных хоккеистов в нашем топе принадлежат "Ак Барсу". В 
Алметьевск они были отправлены "в аренду" на подмогу товарищам и, очевидно, 
внесли не малый вклад в победу "Нефтяника". Защитник Никита Евсеев при 
Олеге Знарке попал аж в первую пару защитников и стал активно привлекаться 
к играм. Молодой хоккеист хорошо проявил себя на льду. Он хорошо справлялся 
с оборонительными функциями и эффективно подключался к атаке, забив ряд 
запоминающихся голов. Но ситуация изменилась после того, как Знарок 
провалися с "Ак Барсом" и был в середине сезоне уволен. 
Евсеев при Билялетдинове потерял место в ведущих парах защитников и 
завершал сезон в четвертом звене. А на старте завершившегося накануне 
сезона допустил ряд результативных ошибок и потерял место в составе "Ак 
Барса" В итоге Евсеева отправили сначала в "Барс", а потом "сослали" в 
"Нефтяник". 
В Альметьевске он сыграл в 21 матче, набрал 7 очков. Евсеев наконец смог 
побороть свои неудачи и выйти на плюсовой коэффицент полезности (+1). Как 
мы видим, спортмен пришел в себя и теперь вполне может претендовать на то, 
чтобы в будущем вернуться в казанский клуб в качестве защитника и продолжить 
строить успешную карьеру в КХЛ. 
"Всегда приятно помочь там, где нужен. Я сам альметьевский, приятно помочь 
городу, клубу!", - рассказал Евсеев пресс-службе "Нефтяника" после финального 
матча Кубка Петрова. По его словам, АКМ - хороший клуб, но в этот раз их 
команда оказалась сильнее. 
Играл еще при Квартальнове, но в основу "Ак Барс" не попал 
Еще один игрок системы "Ак Барса", "командированный" в Альметьевск, Артур 
Бровкин отметился тем, что в финальном матче с АКМ забил решающую шайбу, 
которая принесла "Нефтянику" заветный трофей. 
Выступал за казанский клуб еще при Дмитрии Квартальнове. При этом 
регулярным игроком основного состава 22-летний хоккеист никогда не был, 
получая в дальнейшем шансы, как у Знарке, так и при Билялетдинове. 
Шайба Бровкина принесла "Нефтянику" победу в Кубке Петрова 
"Будущее покажет. Мне очень помогают партнеры, они - молодцы. Весь сезон мы 
играем вместе, общаемся, это упрощает взаимодействие на льду", - заявил он 
перед решающим матчем за Кубок Петрова. 
В этом сезоне в "Нефтянике" Бровкин показал впечатляющий результат. В 21 
матче забил 12 шайб, включая победную в Кубке Петрова, набрал 15 очков. 
Коэффицент полезности игрока - "+4". Вполне возможно, что руководство "Ак 
Барса" после его успешного выступления в Альметьевске даст нападающему 
шанс проявить себя в основе казанского клуба. 
Надежный тыл "Нефтяника" и лучший вратарь ВХЛ в этом сезоне 
Воспитанник "Ак Барса", вратарь Артур Актямов провел в команде много сезонов, 
но "первым номером" тоже никогда не был. В основном, он заменял своих 
партнеров по вратарской бригаде - Тимура Билялова и Амира Мивтахова, когда 
те получали травмы. 
А вот в "Нефтянике" он стал самым ценным игроком Кубка Петрова и лучшим 
вратарем ВХЛ в этом сезоне. Голкипер в течении всего плей-офф вносил 
огромный вклад в победы команды, надежно защищая ворота. 
В этом сезоне он отразил 640 шайб за 21 матч. Коэффицент надежности 
Ахтямова составил 2,15. С такими результатами молодой вратарь с высокой 
долей вероятности будет возвращен в столицу Татарстана и, конечно, в КХЛ. 
В погоне за опытом отыграл в МХЛ за "Ирбис" более 130 матчей 
И последний, на наш взгляд, претендент на место в основе "Ак Барса" в нашем 
списке - еще один воспитанник казанской команды защитник Всеволод 



 

 

Альметкин. Игрок очень много выступал за "Ирбис" (в общей сложности более 
130 встреч) и даже стал бронзовым чемпионом в молодежной хоккейной лиге в 
2021 году. 
В прошлом сезоне играл в составе "Барса", а уже в этом при Билялетдинове 
успел провести 11 матчей за "Ак Барс". Результативными действиями за 
казанскую команду он не отметился. И в январе этого года был отправлен в 
Альметьевск вместе с нападающими Максимом Быковым и Артуром Бровкиным. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/scastlivye-bilety-v-ak-bars-kogo-podpiset-valiullin-
posle-pobedy-neftyanika-v-kubke-petrova-5890129 

К заголовкам сообщений 

Агент Дица: "Совместно с ЦСКА работаем по вопросу Даррена. Он 
рассчитывал полностью отработать долгосрочный контракт" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Агент Дмитрий Заикин, представляющий интересы защитника ЦСКА Даррена 
Дица, заявил "Матч ТВ", что 30‑летний хоккеист рассчитывал полностью 
отработать долгосрочный контракт с московским клубом. 
Ранее президент ЦСКА Игорь Есмантович на итоговой пресс‑конференции 
сообщил, что Диц покинет команду вместе с Андреем Светлаковым, Михаилом 
Григоренко, Сергеем Плотниковым и Антоном Слепышевым. Контракт Дица с 
ЦСКА действует до конца сезона‑2024/25. 
 - ЦСКА уведомил нас о своих определенных шагах. Сейчас мы совместно с 
клубом работаем по вопросу Даррена. Перейдя в команду, с которой он выиграл 
два Кубка Гагарина, имея долгосрочный контракт, он рассчитывал отработать 
его полностью, - сказал Заикин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048006_Agent_Dica_Sovmestno_s_CSK
A_rabotajem_po_voprosu_Darrena_On_rasschityval_polnostju_otrabotat_dolgosroc
hnyj_kontrakt 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Фазель считает, что работа судей в плей-офф КХЛ не вызывала никаких 
вопросов (ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Работа судей по ходу плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
была отличной и не вызывала вопросов. Такое мнение ТАСС высказал бывший 
президент Международной федерации хоккея, глава судейского экспертного 
комитета КХЛ Рене Фазель.  
В среду "Металлург" стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина, выиграв 
финальную серию у ярославского "Локомотива" со счетом 4-0.  
"Судейство было отличным - и в плей-офф, и в финальной серии. Никаких 
вопросов к работе судей быть не может, - сказал Фазель. - Вообще, считаю, что 
это хороший промоушн КХЛ".  

https://tass.ru/sport/20645499 

К заголовкам сообщений 

Главный арбитр КХЛ Анисимов высоко оценил судейство в плей-офф 
(ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 

https://sport.tatar-inform.ru/news/scastlivye-bilety-v-ak-bars-kogo-podpiset-valiullin-posle-pobedy-neftyanika-v-kubke-petrova-5890129
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Уровень судейства в плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
был очень хорошим. Такое мнение ТАСС высказал главный арбитр КХЛ Алексей 
Анисимов.  
В финальной серии Кубка Гагарина магнитогорский "Металлург" обыграл 
ярославский "Локомотив" со счетом 4-0.  
"Очень хорошо оценю работу судейства, арбитры сделали все, что мы от них 
просили, и держали линию, - сказал Анисимов. - В плане методической работы, 
уровня удалений, сейчас, когда уже сезон закончился, отмечу, что это была 
достойная работа".  
"Сложные моменты в работе судей были, очень многие вещи были с точки зрения 
психологии, ведения игры, особенно в решающие моменты", - добавил он.  
Анисимов отметил, что не планирует покидать должность. "Я никуда не 
собираюсь, это моя любимая работа, я работаю в режиме "24 на 7". Работал, 
работаю и буду работать", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/20644445 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ приняла участие в международной выставке SportB2B Expo&Forum 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
 В Москве 23-24 апреля в рамках ежегодной международной выставки SportB2B 
Expo&Forum прошла объединенная специализированная сессия, посвященная 
вопросам проведения матчей Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Участие в сессии приняли представители клубов КХЛ, ВХЛ и МХЛ, а также 
специалисты и эксперты в области хоккейных технологий. На протяжении двух 
дней они обсуждали обновление требований Технического регламента КХЛ и 
работу системы "Видеогол", взаимодействие с комнатой видеопросмотров ФХР, 
на практике обучались использованию современного технического 
оборудования. 23 апреля участников семинара приветствовал Главный арбитр 
КХЛ Алексей Анисимов.  
Алексей Анисимов, Главный арбитр КХЛ:  
 - Мы ежегодно собираемся на площадке B2B, обсуждаем то, в каком 
направлении будем двигаться дальше, выслушиваем пожелания и потребности 
клубов, а также делимся с ними опытом. Обсуждаем, как нам улучшить 
видепросмотры, в том числе, по работе с техниками, показываем нюансы 
просмотров. Это работа, которую мы не будем останавливать, это очень 
полезный формат живого общения, он очень важен. Технические специалисты 
клубов подсказывают новые идеи, мы обсуждаем их, понимаем возможности 
клубов. Благодаря такому общению клубы знают, что мы будем от них требовать, 
и дают нам фидбек, что они предлагают с технической точки зрения, что хотели 
бы улучшить и какие сервисы ждут от нас. Все клубы - молодцы, выполняют 
технический регламент, кто-то даже пытается идти на шаг впереди. За это им 
отдельное спасибо.  
В первый день сессии о проблемных вопросах проведения матчей Фонбет 
Чемпионата КХЛ сезона 2023/2024 и обновлении требований Технического 

https://tass.ru/sport/20644445
https://www.sovsport.ru/hockey/news/glavnyj-arbitr-khl-aleksej-anisimov-ostalsya-dovolen-sudejstvom-v-kubke-gagarina-2024
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https://allhockey.ru/news/show/515776-Glavnyj_arbitr_KHL_o_plej_off_ochen_horosho_ocenju_rabotu_sudejstva
https://www.sports.ru/hockey/1116021375-glavnyj-arbitr-kxl-o-plej-off-ochen-xorosho-oczenyu-rabotu-sudejstva-a.html


 

 

регламента Лиги рассказал руководитель отдела хоккейных технологий КХЛ 
Дмитрий Райхель.  
Второй день был посвящен системе "Видеогол", и спикером Лиги выступил 
главный специалист информационно-аналитического департамента КХЛ 
Дмитрий Клочков. Он рассказал о нововведениях в системе "Видеогол" в сезоне 
2024/2025 и способах их исполнения, а также вместе с участниками сессии 
обсудил проблемные вопросы работы системы в сезоне 2023/2024.  
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Трансферы клубов 
 

Топ продлений контрактов. Финалисты сохранили Каюмова и Зернова на 
три года (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Начиная с января и вплоть до окончания плей-офф клубы КХЛ активно работали 
над продлением контрактов со своими игроками. KHL.ru представляет дайджест 
самых знаковых соглашений.  
Артур Каюмов ("Локомотив")  
О том, что Артур Каюмов остается в Ярославле еще на три года, стало известно 
в разгар плей-офф. Однако свою подпись под контрактом форвард поставил еще 
до старта розыгрыша Кубка Гагарина. Из года в год одного из самых талантливых 
воспитанников "Локомотива" зазывали в "Чикаго". Клуб, который задрафтовал 
Каюмова еще в далеком 2016 году, не оставлял надежд увидеть его в НХЛ. 
Однако Артур сделал выбор в пользу КХЛ, объяснив это тем, что хочет играть в 
России и выиграть чемпионство с родным клубом. В плей-офф он проявил себя 
настоящим лидером "железнодорожников", финишировав вторым по 
результативности, но до Кубка Гагарина с одноклубниками не дотянулся.  
Денис Зернов ("Металлург")  
Этот центральный нападающий приходил в "Магнитку" в обмен на Николая 
Прохоркина, уже будучи обладателем Кубка Гагарина. Однако лидером 
"Магнитки" он стал не сразу. Зернов прибавлял от сезона к сезону, а этой весной 
с 12 голами стал лучшим снайпером всего плей-офф КХЛ. Его тройка с Дмитрием 
Силантьевым и Романом Канцеровым внесла наибольший вклад в чемпионство 
"Магнитки". В Магнитогорске поступили мудро и сыграли на опережение, еще в 
январе дав Зернову новый контракт на три года. Менеджмент "сталеваров" что-
то знал о его будущих голевых подвигах?  
Максим Карпов ("Металлург")  
Первый месяц 2024 года ознаменовался подписанием нового контракта не 
только с Денисом Зерновым, но и с Максимом Карповым - его напарником по 
звену. Несмотря на то, что решающие стадии плей-офф они провели порознь, 
болельщики "Металлурга" воспринимали их как одно целое. Зернов и Карпов - 
редкие игроки, оставшиеся от прошлой версии "Магнитки" под авторством Ильи 
Воробьева . Карпов и вовсе один из самых опытных хоккеистов команды. 
Неслучайно, когда Егор Яковлев получил травму и встал на лавку, его в роли 
капитана подменял Максим. В "Металлурге" он проведет еще два года.  
Энди Андреофф ("Сибирь")  
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский после 14 лет работы в клубе 
покинул Новосибирск. Однако перед тем, как официально сложить полномочия, 
опытный менеджер серьезно облегчил жизнь своим преемникам. Фастовский 
договорился о новом однолетнем контракте с Энди Андреоффом . Приезжал он 
в Россию в статусе лучшего снайпера АХЛ, но одновременно с этим был темной 
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лошадкой. Возраст и отсутствие опыта игры за пределами Северной Америки 
смущали. И первые месяцы на новом месте канадец провалил. Зато во второй 
половине чемпионата прибавил так, что наколотил 27 шайб и стал лучшим 
снайпером "Сибири". Какой бы тренер ни возглавил новосибирцев, он будет 
благодарен такому наследству.  
Алекс Броадхерст ("Амур")  
Своего легионера сохранила не только "Сибирь", но и "Амур". Американец 
Броадхерст, как и канадец Андреофф - центрфорвард, а представители этого 
амплуа традиционно ценны на рынке. Разумно озаботиться их сохранением 
заранее. После первого сезона в Хабаровске Броадхерста продлили еще на два. 
Однако если рассматривать минувший чемпионат как своего рода просмотр, то 
Алекс не особо убедил. И хотя в плей-офф на его счету 4 очка в 3 играх, большую 
часть регулярки американец пропустил. Да, по уважительным причинам: сначала 
травма плеча и операция, а потом пневмония. Однако ответ на вопрос, можно ли 
положиться на Броадхерста как на лидера, он пока не дал. Все впереди?  
Джордан Уил ("Динамо" Москва)  
Качественных легионеров в последнее время менеджерам клубов КХЛ найти все 
сложнее и сложнее. По сути, выбор сводится к канадцам и американцам, но везти 
их непосредственно из-за океана - очевидный риск, связанный с адаптацией. 
Отсюда логичным выглядит желание сохранить тех иностранцев, что есть под 
рукой и дают результат. Именно таким для "Динамо" представляется Джордан 
Уил, который остается в столице еще на два года. Весь сезон он был верным 
напарником Никиты Гусева и помог ему стать лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата. Несмотря на вылет бело-голубых во втором раунде, к канадцу вряд 
ли могут быть претензии. По словам спортивного директора москвичей Алексея 
Сопина, "Динамо" отбило предложения нескольких клубов КХЛ.  
Эрик О'Делл ("Динамо" Москва)  
На ближайшие два года в "Динамо" остается не только Уил, но и другой канадец 
- Эрик О'Делл. Его уже по праву можно назвать ветераном КХЛ. Начинал карьеру 
в нашей лиге О'Делл в 2016 году с "Сочи", где вскоре дослужился до капитанской 
нашивки. Эрика ценили не только за хоккейные навыки, но и за характер. Вот 
только в Новосибирске и Магнитогорске его преследовали травмы, из-за чего 
менеджеры стали со скепсисом смотреть на кандидатуру этого легионера. В 
"Динамо" не побоялись и сделали на него ставку. За три года в столице О'Делл 
стал своим. Каждый чемпионат он проводит ровно, совмещая бойцовские 
качества с важной ролью в большинстве.  
Александр Дарьин ("Витязь")  
Несмотря на то, что Дмитрий Рябыкин уже покинул "Витязь", а с именем нового 
главного тренера в Подмосковье пока не определились, менеджмент клуба 
работает над продлением хоккеистов. Одним из ключевых подписаний стал 
новый двухлетний контракт Александра Дарьина . Он попал в "Витязь" по ходу 
прошлого сезона, когда дела у команды откровенно не шли, а сам Дарьин не 
подошел Игорю Ларионову . В свое время он стал частью большой сделки по 
переезду Ивана Чеховича из Нижнего Новгорода в Ярославль, и считался крайне 
перспективным форвардом. Вот только в планы Профессора он не входил. 
Отдав Кирилла Кирсанова, "Витязь" получил игрока, который сходу взял на себя 
роль лидера и нашел взаимопонимание с легионерами.  
Роман Старченко ("Барыс")  
Как и в Балашихе, в Астане пока не определились с кандидатурой главного 
тренера. Однако это не помешало договориться со своим капитаном. Однажды 
руководство "Барыса" уже зашло в переговорах с Романом Старченко в тупик и 
упустило своего лидера. На один год он отлучался в "Спартак". Теперь 



 

 

менеджмент астанчан не стал наступать на свои же грабли и продлил отношения 
с Романом еще на один сезон. Он станет для ветерана 16-м за "Барыс". А в 
минувшем чемпионате Старченко установил рекорд КХЛ по количеству матчей в 
составе одной команды и стал десятым игроком Лиги, миновавшим рубеж в 800 
игр.  
Даниил Гутик ("Адмирал")  
Карьера Даниила Гутика - настоящие американские горки. Он считался крайне 
перспективным на детском уровне, но попав в МХЛ, сильно задержался в 
молодежном хоккее. Мимо Даниила прошли как в "Локомотиве", чьим 
воспитанником он является, так и в основе "Динамо", с чьей молодежкой он 
выигрывал Кубок Харламова. В КХЛ Гутик пробился окольными путями и вопреки 
отзывам специалистов, что с такой скоростью на высшем уровне он играть не 
будет. Однако делая ставку не на ноги, а на голову, 22-летний форвард не просто 
закрепился в лиге, а стал лучшим бомбардиром "Адмирала" в минувшем сезоне. 
Более того, он единственный из "моряков", кто провел все 68 матчей в 
регулярном чемпионате. Так Гутик и заслужил новый двухлетний контракт.  
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Шипачев и Войнов покинут "Ак Барс", а Браташ - "Ладу". Инсайды "СЭ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Еженедельный сборник внутренней информации от отдела хоккея. 
Браташ 
Громкая новость пришла из Тольятти. По нашей информации, главный тренер 
"Лады" Олег Браташ в ближайшее время может покинуть свой пост. При этом 
ранее тренерский штаб "автозаводцев" лишился Павла Десяткова, который 
совсем скоро должен официально возглавить "Витязь" - именно местный 49-
летний специалист отвечал за тактику и игровой рисунок команды, выполняя 
большой пласт работы. 
Пока генеральный директор "Лады" Александр Чеботарев опровергает эту 
информацию. Однако тут важно вспомнить, что один из центров принятия 
решений в клубе находятся далеко за пределами Тольятти. Собственно, именно 
там и было принято решении о прекращении сотрудничества с тренером, 
который дал более чем достойный результат в первый сезон после возвращения 
первого немосковского чемпиона страны в элиту. 
Заменить Браташа в скором времени может Александр Савченков, который 
последние три сезона работал помощником Алексея Кудашова в "Динамо". 
Изначально он должен был заменить Десяткова в должности ассистента. Однако 
сейчас ситуация изменилась. 
СКА ищет иностранного вратаря 
Трансферная политика СКА в предстоящее межсезонье будет принципиально 
новой. Из-за ужесточения некоторых пунктов регламента КХЛ впервые за долгое 
время армейская команда больше потеряет игроков, чем приобретет. В клубе 
тем не мене, считают, что вратарская позиция требует усиления. Никита 
Серебряков играл в целом неплохо, хотя до своего прошлогоднего уровня в 
"Адмирале", когда стал лучшим в своем амплуа во всей лиге, не дотянул. 
О целесообразности поиска ему конкурента можно спорить. Однако СКА в 
настоящий момент рассматривает приглашение иностранного вратаря, изучая 
все доступные на рынке варианты. 
Хоккеисты СКА. 
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В идеале таким кандидатом мог бы стать канадец Картер Харт, который замешан 
в деле о неподобающем поведении по отношению к одной даме. Ситуация 
осложняется тем, что ему и его товарищам по несчастью придется в течение 
сезона пару раз явиться в Канаду в суд. Понимания, к чему это приведет, нет, и 
в данной связи пока никто рисковать не будет. 
Текущие вопросы важны, но надо думать и о будущем. СКА ведет активные 
переговоры с "Югрой" о приобретении 18-летнего Егора Заврагина - одного из 
самых талантливых вратарей мира в своей возрастной категории. Стороны 
достигли принципиального согласия о переходе и в настоящее время обсуждают 
условия компенсации. 
Заврагин - очень интересный голкипер с большим будущим, который в течение 
сезона закрепился в ВХЛ, играя на равных с опытным Владимиром Сохатским. 
По предварительному плану в случае перехода в СКА он должен отправиться на 
год в аренду в "Сочи", чтобы сразу получить возможность попробовать свои силы 
в КХЛ. 
Дела казанские 
"Ак Барс" делает все, чтобы расстаться с защитником Вячеславом Войновым и 
нападающим Вадимом Шипачевым. Ранее опровержение от агента Станислава 
Романова уже было. Возможно, и новое тоже скоро появится. По информации 
"СЭ", ничего не изменилось - ветеранов ждет выкуп или перевод в список 
отказов, откуда их заберут клубы, не имеющие проблем с деньгами и потолком 
зарплат. У "Ак Барса" масштабные селекционные планы и надо освободить 
место в платежке, чтобы подписать новичков, а также продлить контракт с 
Кириллом Семеновым. 
Тимур Билялов. 
В четверг вечером агентство Winners, представляющее интересы Тимура 
Билялова, сообщило, что вратарь подпишет с "Ак Барсом" новый контракт 
сроком на два года. История получилась долгой, а развязка - предсказуемой. По 
информации "СЭ", вратарь будет зарабатывать 55 миллионов рублей за сезон. 
Больше оклад в лиге из представителей его амплуа только у Эдди Паскуале из 
"Барыса". 
Переговоры были не самыми простыми. В некоторые моменты казалось, что 
мосты уже догорают. Сведения об интересе "Ак Барса" к опальному канадцу 
Картеру Харту, а также появление Билялова на радарах "Авангарда" и 
московского "Динамо" выглядели как мощные элементы взаимного давления. 
Контакты с другими клубами у представителей Билялова были. Но о степени их 
серьезности сейчас рассуждать уже бессмысленно. Нынешний вариант кажется 
идеальным и для Билялова, и для "Ак Барса". От добра добра искать не надо, 
когда дело идет об одном из лучших вратарей КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-
shipachev-i-voynov-pokinut-ak-bars-bratash-uydet-iz-lady-ska-ischet-inostrannogo-
vratarya-bilyalov-ostaetsya-v-ak-barse-insaydy-se-2204975/ 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" продлил контракт с капитаном Романом Старченко 
(Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Барыс" официально сообщил о продлении контракта с 
нападающим Романом Старченко. Как сообщает пресс-служба казахстанского 
клуба, одностороннее соглашение рассчитано на один сезон, до 30 апреля 2025 
года. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-shipachev-i-voynov-pokinut-ak-bars-bratash-uydet-iz-lady-ska-ischet-inostrannogo-vratarya-bilyalov-ostaetsya-v-ak-barse-insaydy-se-2204975/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-shipachev-i-voynov-pokinut-ak-bars-bratash-uydet-iz-lady-ska-ischet-inostrannogo-vratarya-bilyalov-ostaetsya-v-ak-barse-insaydy-se-2204975/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-shipachev-i-voynov-pokinut-ak-bars-bratash-uydet-iz-lady-ska-ischet-inostrannogo-vratarya-bilyalov-ostaetsya-v-ak-barse-insaydy-se-2204975/


 

 

Это будет 16-й год легенды казахстанского хоккея в составе "Барыса". В 
минувшем сезоне 37-летний Старченко установил рекорд КХЛ по количеству 
матчей в составе одной команды (783 игры за "Барыс") и стал 10-м игроком КХЛ, 
миновавшим рубеж в 800 игр. В прошедшем регулярном чемпионате капитан 
заработал 19 (4+15) очков в 43 матчах. Роман является вторым снайпером в 
истории клуба (207 заброшенных шайб). 
Старченко лишь один сезон в карьере КХЛ провел не за "Барыс". В прошлом 
сезоне-2022/2023 нападающий выступал за "Спартак".  

https://www.championat.com/hockey/news-5526748-barys-prodlil-kontrakt-s-
kapitanom-romanom-starchenko.html 

Похожие сообщения (16): 

• Vesti.kz, Алматы, 25 апреля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 25 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Vesti.kz, Алматы, 25 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Sputnik (ru.sputnik.kz), Астана, 25 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 25 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 апреля 2024 

• Bestnews.kz, Астана, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Шевченко продлил контракт с "Адмиралом" на год (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Нападающий Шевченко продлил контракт с "Адмиралом" на год  
Владивостокский " Адмирал " подписал новый контракт с нападающим 
Александром Шевченко, сообщает пресс‑служба хоккейного клуба. 
Новое соглашение с хоккеистом рассчитано на один год. 
31‑летний Шевченко в минувшем сезоне провел 67 матчей в регулярном сезоне 
Фонбет чемпионата КХЛ, в которых набрал 19 (11+8) очков. 
"Адмирал" занял предпоследнее, 11‑е место в турнирной таблице Восточной 
конференции и не вышел в плей‑офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047923_Napadajushhij_Shevchenko_pro
dlil_kontrakt_s_Admiralom_na_god 

К заголовкам сообщений 

"Амур" подписал контракт с форвардом Кислициным (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
"Амур" заключил контракт с нападающий Артемом Кислициным, сообщает пресс-
служба команды. Стороны подписали двустороннее соглашение на один год.  
В минувшем сезоне Кислицин провел 40 матчей в составе "Амурских тигров", 
забросив 9 шайб и сделав 13 ассистов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-podpisal-kontrakt-s-forvardom-
kislicinym-2204663/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5526748-barys-prodlil-kontrakt-s-kapitanom-romanom-starchenko.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526748-barys-prodlil-kontrakt-s-kapitanom-romanom-starchenko.html
https://vesti.kz/khl/baryis-prinyal-reshenie-posle-informatsii-o-novom-trenere-344012/
https://www.sports.kz/news/baryis-obyyavil-oprodlenii-inostrannogo-hokkeista
https://www.sovsport.ru/hockey/news/news-9
https://vesti.kz/khl/baryis-reshil-buduschee-romana-starchenko-343996/
https://rsport.ria.ru/20240425/starchenko-1942252380.html
https://allhockey.ru/news/show/515794-Barys_prodlil_kontrakt_s_kapitanom_Romanom_Starchenko
https://sport24.ru/hockey/news-641556-barys-prodlil-kontrakt-s-rekordsmenom-kkhl-po-kolichestvu-matchey-za-odin-klub-starchenko
https://ru.sputnik.kz/20240425/khokkeynyy-barys-prodlil-kontrakt-s-legendoy-kluba-romanom-starchenko--43897514.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047951_Obladatel_rekorda_po_naibolshemu_chislu_matchej_za_odin_klub_v_istorii_KKhL_Starchenko_prodlil_kontrakt_s_Barysom
https://www.sports.kz/news/v-baryise-obyyasnili-podpisanie-kontrakta-s-rekordsmenom-khl
https://shaiba.kz/news/770653
https://bestnews.kz/sport/17672-20240425-142116
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047923_Napadajushhij_Shevchenko_prodlil_kontrakt_s_Admiralom_na_god
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047923_Napadajushhij_Shevchenko_prodlil_kontrakt_s_Admiralom_na_god
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-podpisal-kontrakt-s-forvardom-kislicinym-2204663/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/amur-podpisal-kontrakt-s-forvardom-kislicinym-2204663/


 

 

Вратарь Войтюк заключил двустороннее соглашение с "Амуром" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Голкипер Владимир Войтюк подписал двустороннее соглашение на один сезон с 
"Амуром", сообщает пресс-служба команды. 
В этом сезоне голкипер провел 10 матчей за "амурских тигров". Процент 
отраженных бросков составил 89,2 при коэффициенте надежности 3,79.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-voytyuk-zaklyuchil-
dvustoronnee-soglashenie-s-amurom-2204688/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" нацелился на форварда СКА Лайпсика (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", "Спартак" заинтересован в подписании нападающего 
СКА Брендэна Лайпсика.  
В минувшем сезоне 29-летний канадец отыграл 21 матч за армейский клуб, 
забросил 2 шайбы и отдал 2 результативные передачи.  
Ранее в своей карьере Лайпсик защищал цвета ЦСКА и магнитогорского 
"Металлурга". Всего в КХЛ он провел 225 встреч, в которых набрал 146 (56+90) 
очков. 
9 января 2024 года Лайпсик получил российское гражданство.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-nacelilsya-na-forvarda-ska-
laypsika-2204873/ 

Похожие сообщения (10): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 25 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Билялов продлит контракт с "Ак Барсом" на два года (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 25 апреля 2024) 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов продлит контракт с клубом. Об этом 
сообщает агентство Winners, которое представляет хоккеиста. 
Сообщается, что новое соглашение будет рассчитано на два года. Ранее также 
сообщалось, что клуб и вратарь не могли договориться о сроке нового контракта 
и зарплате. По информации "БИЗНЕС Online", Билялов по новому контракту 
заработает около 55 млн рублей за сезон. 
По нашим данным, у Билялов было предложение от "Амура" с зарплатой до 100 
млн рублей вместе с бонусами, но вратарь отказался от него. 
В минувшем сезоне 29-летний вратарь провел 53 матча, в которых восемь раз 
сыграл на ноль.  

https://www.business-gazeta.ru/news/631241 

Похожие сообщения (16): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 апреля 2024 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-voytyuk-zaklyuchil-dvustoronnee-soglashenie-s-amurom-2204688/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-voytyuk-zaklyuchil-dvustoronnee-soglashenie-s-amurom-2204688/
https://allhockey.ru/news/show/515808-Vratar_Vojtjuk_zakljuchil_dvustoronnee_soglashenie_s_Amurom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-nacelilsya-na-forvarda-ska-laypsika-2204873/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-nacelilsya-na-forvarda-ska-laypsika-2204873/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/moskovskij-spartak-sobiraetsya-podpisat-kontrakt-s-napadayushhim-ska-lajpsikom
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193029-laypsik-mozhet-pereyti-v-spartak
https://shaiba.kz/news/770666
https://sport.business-gazeta.ru/article/293912
https://allhockey.ru/news/show/515846-Spartak_hochet_podpisat_napadajuschego_SKA_Lajpsika
https://www.sports.ru/hockey/1116022593-spartak-xochet-podpisat-lajpsika-iz-ska-igrok-poluchil-rossijskoe-graz.html
https://www.business-gazeta.ru/news/631241
https://shaiba.kz/news/770667


 

 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 25 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 25 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 25 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Один кубок точно надо выиграть для Ярославля". Комментарии перед 
пятым матчем финальной серии Кубка Харламова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
После утренней раскатки главные тренеры и игроки "Локо" и "СКА-1946" 
поделились ожиданиями от пятой игры серии в Ярославле.  
"Взять Кубок при своих трибунах? Зачем откладывать на завтра то, что можно 
сделать сегодня?" 
Отлично потренировались, готовы к сегодняшнему матчу. Есть мысли о том, что 
сегодня можем взять кубок, но в первую очередь должны относиться к этой 
встрече как к рядовой. Должны выходить на лед и играть так, как в предыдущих 
трех матчах. Будем играть только на победу, не важно, где выигрывать - в гостях 
или дома, хотим сегодня завершить серию. Не важно, будет ли усиление у "Локо", 
будем отталкиваться только от своей игры.  
 Владислав Романов, нападающий "СКА-1946" 
Раскатились, потренировались, все парни готовы к матчу, вечером будем биться. 
Настроение хорошее, будем играть на победу. Думаем ли о том, что сегодня 
возьмем кубок? Нужно работать поэтапно: потренировались, вечером игра, а там 
уже посмотрим, каким будет результат. Нужно заканчивать сегодня в Ярославле, 
там, где все и началось. Вчера смотрели матч "Локомотива", если оттуда 
отправят игроков - ладно, если нет - тоже ладно, мы все равно играем в свой 
хоккей, без разницы, против кого его показывать.  
 Владимир Андреев, нападающий "СКА-1946" 
У команды отличное настроение, раскатились с утра, заряжены на сегодняшний 
матч. Конечно, задумываемся о том, что судьба кубка может решиться сегодня. 
До конца успокоить мысли все равно нельзя, но постараемся максимально 
хладнокровно подойти к игре. Ни в коем случае нельзя думать о том, что кубок 
лучше взять дома, лучше сделать все здесь и сейчас.  
 Алексей Егоров, защитник "СКА-1946" 
Настроение боевое, понимаем, что сегодня можем победить, поэтому все очень 
сконцентрированы. Будет сложный матч, но по тренировке и поведению ребят 
видим, что они сосредоточены. Стараюсь абстрагировать игроков от мыслей о 
кубке, это лишь одна из игр, но она ключевая, говорю ребятам об этом. В 
сегодняшнем матче должно быть больше концентрации, нужно больше 
выжимать из созданных моментов и играть на команду. Взять трофей при своих 
трибунах? Не надо откладывать на завтра то, что можно сделать сегодня. Если 
есть возможность выиграть в пятом матче, то почему бы и нет?  
 Герман Титов, главный тренер "СКА-1946" 
"Еще ни разу две команды из Ярославля не выходили в финал, надо взять хотя 
бы один кубок" 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-i-timur-bilyalov-dogovorilis-o-novom-dvuxletnem-kontrakte-5890156
https://metaratings.ru/news/vratar-timur-bilyalov-dogovorilsya-o-novom-kontrakte-s-ak-barsom-357047/
https://tass.ru/sport/20654001
https://allhockey.ru/news/show/515845-Bilyalov_dogovorilsya_o_novom_kontrakte_s_Ak_Barsom
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/timur-bilyalov-prodlil-kontrakt-s-ak-barsom
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/25/bilalov/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tatsport/3237602.html
https://sport24.ru/hockey/news-641651-ak-bars-dogovorilsya-o-prodlenii-kontrakta-s-vratarem-bilyalovym


 

 

Настроение хорошее, боевое, готовимся к игре. Не думаем о том, что серия 
может завершиться, наша задача выиграть три матча подряд, должны это 
сделать. К нам присоединились Даниил Бут и Дмитрий Симашев. Судя по 
тренировке, они неплохо вошли в команду, посмотрим, как будет в игре. 
Надеемся на их помощь. Все ребята находятся в рамках одной системы, поэтому 
у хоккеистов не должно возникнуть проблем с тем, чтобы войти в игру.  
 Олег Таубер, главный тренер "Локо" 
Все готовы биться, сегодня будет хороший хоккей. У нас есть задача выиграть 
сегодня, будем стараться ее выполнить, больше ни о чем не думаем. Забросим 
одну шайбу - и дальше пойдет. Говорил, что хотели бы взять Кубок в Санкт-
Петербурге, но теперь будет брать здесь, в Ярославле. У нас одна система, 
поэтому думаю, что Даниил Бут и Дмитрий Симашев хорошо сыграют за "Локо".  
 Роман Лутцев, нападающий "Локо" 
Плохо спал после матча в КХЛ, трудно, эмоций не было. Буду настраиваться на 
сегодняшнюю встречу, абсолютно не хочу проигрывать третий финал подряд. 
Играл за "Локо" два сезона, буду помогать команде, как могу, у меня нет выбора. 
Мне 19 лет, еще успею отдохнуть, рад, что сезон продолжается, всегда готов 
играть. В команде всех знаю, с некоторыми выступал по школе, в сезоне 
2022/2023 много матчей провел в МХЛ, поэтому адаптироваться нетрудно. Знаю 
все порядки, принципиально ничего нового, ведь и в МХЛ, и в КХЛ все одно и то 
же, разве что в молодежном хоккее похуже с дисциплиной. Будем биться за весь 
Ярославль, ведь еще ни разу не было, чтобы две команды системы "Локомотива" 
дошли до финала. Один кубок точно надо выиграть для Ярославля.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051403/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Локомотива" Симашев и Бут отправлены в МХЛ для участия в 
финале Кубка Харламова (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Хоккеисты "Локомотива" Дмитрий Симашев и Даниил Бут отправлены в МХЛ для 
участия в финале Кубка Харламова, сообщает пресс-служба ярославского клуба. 
Вчера хоккеисты принимали участие в финале Кубка Гагарина, в котором 
уступили со счетом 1:2 и проиграли финальную серию. 
В финале Кубка Харламова ярославский "Локо" уступает петербургскому СКА-
1946 со счетом 1-3 в серии. Четвертый матч противостояния состоится сегодня, 
25 апреля, в Ярославле. Матч начнется в 18:30 мск. 
19-летний защитник Симашев провел в КХЛ 98 матчей, в которых набрал 11 (4+7) 
очков с показателем полезности "+6". 19-летний нападающий Даниил Бут провел 
в КХЛ 90 матчей, в которых набрал 25 (13+12) очков с показателем полезности 
"+11". 

https://www.championat.com/hockey/news-5526680-hokkeisty-lokomotiva-simashev-
i-but-otpravleny-v-mhl-dlya-uchastiya-v-finale-kubka-harlamova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Петр Воробьев: "В "СКА‑1946" собраны очень хорошие ребята со всей 
России, некоторых я успел застать, когда работал в клубе" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Бывший главный тренер "СКА‑1946" Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что в 
петербургской команде собраны очень хорошие хоккеисты со всей России. 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051403/
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В четверг "СКА‑1946" в гостях проведет четвертый матч против ярославского 
"Локо" в финале Кубка Харламова. Матч пройдет в Ярославле и начнется в 18:30 
по московскому времени. В случае победы петербургской команды в этой 
встрече, "СКА‑1946" станет двукратным обладателем Кубка Харламова. 
 - Конечно, слежу за ребятами из "СКА 1946", за развитием тренерского штаба, 
ребят в целом. Сейчас в команде собраны очень хорошие ребята со всей России, 
некоторых я успел застать, когда работал в клубе. Они очень способные ребята, 
главное, чтобы они сумели раскрыться полностью. 
 - Удастся ли им сегодня закрыть финальную серию против "Локо"?  
 - Сложно сказать, потому что все будет зависеть от тренерского корпуса "Локо", 
учитывая, что им пришло усиление от основной команды в виде Бута и 
Симашева. Смогут ли они закрыть свои слабые стороны, успели ли 
перестроиться - вот в чем вопрос, - сказал Воробьев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048047_Petr_Vorobjev_V_SKA1946_sob
rany_ochen_khoroshije_rebata_so_vsej_Rossii_nekotoryh_ja_uspel_zastat_kogda_r
abotal_v_klube 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" поместил свитер травмированного Демидова на скамейке 
перед игрой с "Локо" (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Сегодня, 25 апреля, в Ярославле "Локо" и "СКА-1946" проведут пятый матч в 
финальной серии Кубка Харламова - 2024. Начало встречи на стадионе 
"Локомотив" - в 18:30 мск. Счет в серии - 3-1 в пользу команды из Санкт-
Петербурга. 
В составе "СКА-1946" встречу пропустит нападающий Иван Демидов который 
получил повреждение в четвертом матче финальной серии. Это произошло в 
середине первого периода в результате столкновения с двумя игроками 
ярославского клуба. 
Клуб из Санкт-Петербурга поместил свитер травмированного Демидова на 
скамейке, как это делала главная команда СКА в сериях Кубка Гагарина. 
В текущем розыгрыше Кубка Харламова на счету Демидова 11 заброшенных 
шайб и 17 результативных передач в 17 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527202-ska-1946-pomestil-sviter-
travmirovannogo-demidova-na-skamejke-pered-igroj-s-loko.html 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" стал первым чемпионом МХЛ, проигравшим первый матч 
финала (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Сегодня, 25 апреля, в Ярославле состоялся пятый матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946". Со 
счетом 2:1 победу одержали гости. Таким образом клуб с берегов Невы выиграл 
серию со счетом 4-1 и завоевал Кубок Харламова. 
Армейский клуб стал первым чемпионом МХЛ, проигравшим первый матч 
финала. Напомним, в стартовой встрече клуб из Ярославля был сильнее со 
счетом 6:3. Однако, затем, команда с берегов Невы одержала четыре победы 
подряд (3:2, 2:1, 5:0, 2:1). 
Также "СКА-1946" - четвертая команда, которая совершила камбэк в финале 
МХЛ и выиграла Кубок Харламова. Ранее в сезоне-2012/2013 "Омские Ястребы" 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048047_Petr_Vorobjev_V_SKA1946_sobrany_ochen_khoroshije_rebata_so_vsej_Rossii_nekotoryh_ja_uspel_zastat_kogda_rabotal_v_klube
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048047_Petr_Vorobjev_V_SKA1946_sobrany_ochen_khoroshije_rebata_so_vsej_Rossii_nekotoryh_ja_uspel_zastat_kogda_rabotal_v_klube
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048047_Petr_Vorobjev_V_SKA1946_sobrany_ochen_khoroshije_rebata_so_vsej_Rossii_nekotoryh_ja_uspel_zastat_kogda_rabotal_v_klube
https://allhockey.ru/news/show/515839-P_Vorob_ev_v_SKA_1946_sobrany_ochen_horoshie_rebyata_so_vsej_Rossii
https://www.championat.com/hockey/news-5527202-ska-1946-pomestil-sviter-travmirovannogo-demidova-na-skamejke-pered-igroj-s-loko.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527202-ska-1946-pomestil-sviter-travmirovannogo-demidova-na-skamejke-pered-igroj-s-loko.html


 

 

уступали в серии с МХК "Спартак" 2-3, но сумели победить 4-3. Сезоном позже 
уже красно-белые, уступая в финале 1-2 с "Красной Армией" сумели перевернуть 
серию и победить 4-3. "Локо" в сезоне-2018/2019 уступал в финальной серии 
"Авто" 2-3 и в итоге победил 4-3.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527464-ska-1946-stal-pervym-
chempionom-mhl-proigravshim-pervyj-match-finala.html 

К заголовкам сообщений 

Команда "СКА-1946" во второй раз стала чемпионом Молодежной 
хоккейной лиги (ТАСС, Москва, 25 апреля 2024) 
Петербургская команда "СКА-1946" со счетом 2:1 обыграла ярославский "Локо" в 
пятом матче финальной серии плей-офф Олимпбет - Молодежной хоккейной 
лиги (МХЛ) и стала победителем турнира.  
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Григорий Осипов 
(8-я минута) и Иван Выдренков (22). У проигравших отличился Ярослав Лабуткин 
(20).  
Счет в серии стал 4-1 в пользу "СКА-1946". По итогам регулярного чемпионата 
"Локо" занял 1-е место в Западной конференции, команда из Санкт-Петербурга 
стала 2-й.  
В первом раунде плей-офф "СКА-1946" обыграл петербургское "Динамо" (3-2 в 
серии), во втором раунде оказался сильнее московского "Спартака" (3-0), в 
полуфинале - "Белых медведей" из Челябинска (4-1). "Локо" в первом раунде 
переиграл подмосковный "Атлант" (3-1), затем одолел череповецкий "Алмаз" (3-
1), а в полуфинале победил прошлогоднего обладателя Кубка Харламова 
нижегородскую "Чайку" (4-2).  
"СКА-1946" во второй раз стал победителем МХЛ, ранее команда выигрывала 
Кубок Харламова в 2022 году. По количеству титулов петербуржцы сравнялись с 
"Чайкой", "Омскими ястребами" и столичной "Красной армией". Рекордсменом по 
количеству побед является "Локо" - три раза. По разу трофей завоевывали 
московские "Спартак" и "Динамо", а также "Стальные лисы" из Магнитогорска.  

https://tass.ru/sport/20654995 

Похожие сообщения (24): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 апреля 2024 

• Форпост Северо-Запад (forpost-sz.ru), Санкт-Петербург, 25 апреля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 25 апреля 2024 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 25 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 апреля 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 25 апреля 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 25 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 25 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 
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https://www.kp.ru/sports/hokkej/obygrali-loko-v-pyati-matchah-ska-1946-stal-obladatelem-kubka-harlamova/
https://allhockey.ru/news/show/515862-Forvard_SKA_1946_Romanov_priznan_samym_cennym_igrokom_Kubka_Harlamova
https://russian.rt.com/sport/news/1305140-kubok-harlamova-pobeditel-hokkei
https://forpost-sz.ru/a/2024-04-25/ska-1946-pobedil-loko-i-vyigral-kubok-kharlamova
https://78.ru/news/2024-04-25/ska1946-vo-vtoroi-raz-v-istorii-stal-obladatelem-kubka-harlamova
https://www.fontanka.ru/2024/04/25/73507196/
https://sport.business-gazeta.ru/article/293918
https://mhl.khl.ru/news/20026/1051409/
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193031-ska-1946-obladatel-kubka-harlamova
https://vecherka-spb.ru/2024/04/25/ska1946-obigral-loko-istal-obladatelem-kubka-kharlamova
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• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 апреля 2024 

• Телеканал Санкт-Петербург (tvspb.ru), Санкт-Петербург, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" вышел на второе место по количеству завоеванных Кубков 
Харламова в истории (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Сегодня, 25 апреля, в Ярославле состоялся пятый матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946". Со 
счетом 2:1 победу одержали гости. Таким образом клуб с берегов Невы выиграл 
серию со счетом 4-1 и завоевал Кубок Харламова. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, "СКА-1946" вышел 
на второе место по количеству завоеванных Кубков Харламова в истории, 
сравнявшись с "Красной Армией", "Омскими Ястребами" и "Чайкой". Лидером по 
данному показателю является "Локо". 
Клубы-лидеры по числу побед в плей-офф Молодежной хоккейной лиги: 
3 − "Локо"; 
2 − "Красная Армия", "Омские Ястребы", "СКА-1946", "Чайка"; 
1 − МХК "Динамо-Москва", МХК "Спартак", "Стальные Лисы".  

https://www.championat.com/hockey/news-5527448-ska-1946-vyshel-na-vtoroe-
mesto-po-kolichestvu-zavoyovannyh-kubkov-harlamova-v-istorii.html 

К заголовкам сообщений 

Питер - чемпионы! Молодежка СКА прихлопнула "Локо" четырежды 
подряд, взяв трофей МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Роман Ротенберг будет доволен. 
Система "Локомотива" могла во второй раз за два дня проиграть решающий матч 
сезона - молодежка железнодорожников на родном льду принимала "СКА-1946" 
в пятой игре финала Кубка Харламова. Ярославцы выиграли стартовую встречу 
в серии, однако затем армейцы одержали три победы подряд и приехали в гости 
закрывать вопрос о чемпионстве. Состав петербуржцев, однако, не досчитался 
лидера команды и лучшего бомбардира плей-офф - Иван Демидов, получивший 
повреждение в предыдущем матче, сегодня оказался вне заявки. Впрочем, 
талантливый нападающий отправился на выезд, а его джерси, подобно практике 
основного состава, висела на скамейке "сорок шестых". 
"Локо", напротив, получил усиление из первой команды - Даниил Бут и Дмитрий 
Симашев, присутствовавшие в заявке "Локомотива" на четвертом матче финала 
Кубка Гагарина, сегодня вышли в составе молодежки. 
Армейцы активно начали матч и даже открыли счет на первой минуте. Правда, 
сделали это с нарушением правил - капитан петербуржцев Семен Синяткин так 
хотел вывести свою команду вперед, что решил сыграть в футбол вместо хоккея. 
Акцентированное движение коньком было видно невооруженным глазом - даже 
странно, что судьям потребовался повтор, чтобы отменить взятие ворот. 
Возможности открыть счет по правилам команды искали в неравных составах - и 
если железнодорожники преуспели в этом не сразу, то СКА сделал это с первой 
же попытки. Абсолютно неоправданное удаление Ильи Роговского привело к 
неплохой комбинации, которая закончилась точным броском Григория Осипова 
из левого круга вбрасывания. Форвард отличился во второй игре подряд - в 
прошлом матче на его счету был дубль. 
"Локо" успел отыграться до перерыва - следующее удаление армейцев с передач 
вновь прибывших Бута и Симашева реализовал Ярослав Лабуткин. Гол 

https://www.khl.ru/news/2024/04/25/531410.html
https://shaiba.kz/news/770663
https://tvspb.ru/news/2024/04/25/segodnya-ska-1946-mozhet-zavoevat-kubok-harlamova
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получился почти идентичным тому, что ярославцы пропустили в начале периода, 
разве что точный бросок был нанесен уже из правого круга. 
Под занавес двадцатиминутки хозяева вновь оказались в меньшинстве. "Локо" 
почти выстоял, однако незадолго до выхода Ивана Пирогова из штрафного бокса 
другой Иван - Выдренков - вернул преимущество "сорок шестым" и досрочно 
освободил защитника железнодорожников. 
До конца второй трети обе команды имели шансы изменить счет, однако ни те, 
ни другие не смогли этого сделать, оставив всю интригу на заключительные 20 
минут основного времени. Но они оказались безголевыми. Оборона СКА вместе 
с голкипером Павлом Мойсевичем удержала победный счет, и армейская 
молодежка завоевала Кубок Харламова. Второй за три последних сезона. Ну а 
ярославская команда второй раз за два дня отдает трофей сопернику на своем 
льду.  

https://www.championat.com/hockey/article-5527470-loko-ska-1946-1-2-obzor-
pyatogo-matcha-finalnoj-serii-plej-off-mhl-molodyozhka-ska-vyigrala-kubok-
harlamova-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Демидов - один из самых перспективных игроков в истории 
нашего хоккея, напоминает Малкина" (Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказал мнение о перспективах игрока 
СКА-1946 Ивана Демидова.  
Демидов является одним из претендентов на выбор в топ-5 драфта НХЛ-2024. 
Сегодня его команда завоевал Кубок Харламова, а Демидов стал лучшим 
бомбардир плей-офф МХЛ. При этом 18-летний Демидов получил травму по ходу 
финальной серии против "Локо".  
"Демидов по потенциалу один из самых перспективных игроков в истории нашего 
хоккея. Но время покажет. Быть перспективным - не значит добиться успеха. Мне 
он напоминает Евгения Малкина. По катанию, по интеллекту, пониманию игры. 
Но чтобы стать как Малкин ему нужно набрать "физуху". Он уже добавил в плане 
тактики и деталей, перестал играть в детский хоккей.  
Почему он не играл в ВХЛ? Мы не хотим травмировать игроков. ВХЛ - это жесткая 
лига, там суровые мужики. Это как НХЛ и АХЛ. Где Иван будет играть в 
следующем сезоне - посмотрим", - передает слова Ротенберга корреспондент 
Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/hockey/news-641710-rotenberg-demidov-odin-iz-samykh-
perspektivnykh-igrokov-v-istorii-nashego-khokkeya-napominayet-malkina 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"К счастью, нет перелома". Ротенберг рассказал о травме лучшего игрока 
СКА-1946 (Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о степени тяжести 
нападающего молодежной команды СКА-1946 Ивана Демидова.  
"Лучший игрок СКА-1946 Демидов травмировался. У него тяжелая травма, 
повреждение связок голеностопа. Как у Алистрова, дело нескольких месяцев. Он 
восстановится, к счастью нет перелома", - передает слова Ротенберга 
корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  
В прошедшем сезоне Демидов забросил 11 шайб, проведя 17 матчей за команду.  
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https://sport24.ru/hockey/news-641709-k-schastyu-net-pereloma-rotenberg-
rasskazal-o-travme-luchshego-igroka-ska-1946 

К заголовкам сообщений 

"Колоссальная работа всей системы" Ротенберг - о победе "СКА-1946" в 
Кубке Харламова (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Главный тренер, заместитель председателя совета директоров СКА Роман 
Ротенберг оценил победу "СКА-1946" в Кубке Харламова. 
"Это второй кубок в истории клуба. Огромная работа всех в нашей системе: 
тренеров игроков. Вот вы не поверите, [а это] колоссальная работа - 
координировать здесь все процессы. В "СКА-1945", из Красногорска, из 
"Юниора", Герман Михайлович Титов, который пришел оттуда. Игроки 
Лутфуллин, Сураев, - они же пришли, по сути, из другой команды. Но это одна 
система игры. Мы смогли это все объединить. 
У нас были травмы, но тот хоккей, который ребята показали, - это то, что 
впечатляет. Они и сами удовольствие получают, столько голов. Это яркий, 
современный, зрелищный хоккей. На такой хоккей будут люди ходить, это 100%, 
всегда будут. Дети, хоккейные школы. 
Это огромная работа всей системы. Каждый игрок важен, каждый тренер важен. 
Два критерия: результат и развитие игроков. Посмотрите, какими ребята были в 
начале сезона и какой у них уровень сейчас, когда они играли в финале Кубка 
Харламова. А в прошлом году играли в школе. Это как из молодежного хоккея 
прыгнуть сразу во взрослый. Ребята сами себя сделали, плюс работа 
тренерского штаба. Победили системную команду "Локо" с сильными 
исполнителями и сильным тренерским штабом. Ярославль - хоккейный город, 
тем приятнее здесь победить", - сказал Ротенберг в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527574-kolossalnaya-rabota-vsej-
sistemy-rotenberg-o-pobede-ska-1946-v-kubke-harlamova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о завоевании "СКА-1946" Кубка Харламова: "Это командная 
победа" (Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг оценил победу "СКА-1946" в плей-офф 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ).  
В пятом матче финала плей-офф в Ярославле петербургская команда выиграла 
у местного "Локо" со счетом 2:1 и добыла решающую четвертую победу в серии 
(4-1). "СКА-1946" завоевал трофей во второй раз за три года.  
"Это командная победа. Два года назад, когда мы впервые выиграли Кубок 
Харламов, была очень индивидуально сильная команда. Многие парни уже 
играют в НХЛ.  
Сейчас все тренеры нашей вертикали стараются работать по одной системе. 
Хорошо сыграл вратарь, защита, атака. Это очень важная историческая победа.  
Тренерский штаб менялся по ходу сезона, хотели найти тренеров, которые будут 
показывать наш хоккей. Нам понравилось, как работал Герман Титов в 
Красногорске. Мы не взяли человека с улицы. Он на 100% все знал и понимал", 
- передает слова Ротенберга корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  
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https://sport24.ru/hockey/news-641708-rotenberg-o-zavoyevanii-ska-1946-kubka-
kharlamova-eto-komandnaya-pobeda 

К заголовкам сообщений 

Определен самый ценный игрок плей-офф МХЛ - 2024 (Чемпионат.com, 
Москва, 25 апреля 2024) 
Сегодня, 25 апреля, в Ярославле состоялся пятый матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946". Со 
счетом 2:1 победу одержали гости. Таким образом клуб с берегов Невы выиграл 
серию со счетом 4-1 и завоевал Кубок Харламова. 
Как сообщает корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев, самым ценным 
игроком плей-офф Молодежной хоккейной лиги - 2024 признан 20-летний 
нападающий "СКА-1946" Владислав Романов. В розыгрыше Кубка Харламова 
форвард сыграл 17 матчей, в которых забросил девять шайб и отдал 16 
результативных передач, набрав в общей сложности 25 очков. В финальной 
серии с "Локо" Романов провел четыре матча, в которых записал на свой счет 6 
(1+5) очков. 
Для клуба из Санкт-Петербурга этот трофей стал вторым в истории и вторым за 
последние три года. В первый раз "СКА-1946" побеждал в плей-офф МХЛ в 
сезоне-2021/2022. Тогда в финале Кубка Харламова армейцы были сильнее 
"Красной Армии" (4-2).  

https://www.championat.com/hockey/news-5527456-opredelyon-samyj-cennyj-igrok-
plej-off-mhl-2024.html 

Похожие сообщения (9): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 25 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Петербург снова с трофеем! Как "СКА-1946" взял Кубок Харламова 
(Чемпионат.com, Москва, 26 апреля 2024) 
Пять причин победы молодежной команды петербуржцев. 
Переезд в Ледовый 
Пожалуй, самое яркое событие всего плей-офф МХЛ - внезапный переезд "сорок 
шестых" в большой Ледовый дворец. Обычно армейская молодежка играет в 
"Хоккейном городе". Уютном и суперсовременном, но все же очень компактном - 
с трибунами всего на три тысячи зрителей. 
В Ледовый переехали во втором раунде - до финала здесь провели серии со 
"Спартаком" и "Белыми Медведями". И постепенно нарастили посещаемость до 
уровня, которому позавидуют многие команды КХЛ. На третий и четвертый матчи 
финала поддержать "СКА-1946" пришли более восьми тысяч болельщиков. Они 
обеспечили петербургской молодежке огненную поддержку и помогли взять две 
домашние победы подряд. 
На таком фоне ярославские матчи финала, которые "Локо" проводил в 
маленьком МФСК "Локомотив", совершенно потерялись. 
СКА долгое время оставался единственным клубом, у которого были сразу две 
команды в МХЛ. Недавно такую же практику внедрили в "Академии Михайлова", 
но армейцы все равно на шаг впереди - перед началом нынешнего сезона они 
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перевезли команду "Академия СКА-Юниор" в Красногорск - поближе к школе 
"Красная Машина Юниор", которая скоро будет готова подпитывать клубную 
систему сильными выпускниками. 
Ход сработал даже раньше, чем ожидалось. Сразу пять игроков с опытом игры 
за "Академию СКА-Юниор" помогали "СКА-1946" биться за трофей. Особенно 
выделяется здесь Никита Сураев. 18-летний вундеркинд стал лучшим 
бомбардиром "Академии СКА-Юниор" в регулярке, а после переезда в Петербург 
забил первый гол "сорок шестых" в плей-офф и стал важным игроком в новой 
команде. 
Единая система игры 
В СКА стараются делать так, чтобы молодежные команды играли в том же стиле, 
что и основа. "Сорок шестые", как и взрослый СКА, стремятся играть с шайбой, 
проводить скоростные атаки и доминировать на площадке. По количеству голов 
в регулярке "СКА-1946" немного уступил лишь "Локо" - на счету армейцев 234 
шайбы, а у ярославцев - 248. Остальные команды МХЛ играют гораздо менее 
результативно. 
"Сорок шестые" не отошли от ставки на атаку даже в плей-офф - в решающих 
матчах уже они заметно оторвались от "Локо", который стал вторым по 
результативности. 
Менеджерские решения 
А вы вообще помните, что Герман Титов в начале этого сезона руководил совсем 
другой командой системы СКА? Той самой "Академией СКА-Юниор". Уже по ходу 
плей-офф руководство петербургского клуба не постеснялось усилить штаб 
"сорок шестых" опытнейшим специалистом. При этом Павел Канарский, под 
началом которого армейцы стартовали в матчах на выбывание, остался в 
команде - в качестве старшего тренера. 
Можно вспомнить, что и Канарский чуть раньше сменил Александра Титова, с 
которым "сорок шестые" неудачно стартовали в сезоне. Победителей не судят, 
тем более подбор состава, трансферная политика, кадровые решения - это все 
чисто менеджерские победы, так что Роман Ротенберг, который, как известно, 
собирал эту команду, может быть удовлетворен. 
Руководство СКА смело шло на рискованные решения, и они практически всегда 
оказывались верными. Правда, риск был все-таки управляемым - ведь тренеры 
приходили не со стороны, а из клубной системы. 
Взаимозаменяемость игроков 
Не секрет, что молодежные команды часто зависят от своих лидеров - и в 
моральном плане, и в игровом. Однако в "СКА-1946" удалось создать просто 
впечатляющую взаимозаменяемость. По ходу четвертого матча финала 
армейцы потеряли из-за травмы Ивана Демидова - лучшего снайпера и 
бомбардира плей-офф. Однако серьезнейшая потеря не стала ударом, а, 
наоборот, еще больше разозлила петербуржцев. Даже без Демидова "сорок 
шестые" разгромили "Локо" 5:0 в ключевом матче всей серии. 
В итоге Демидов выбыл до конца серии, но это не помешало "СКА-1946" дожать 
ярославцев, хотя те получили усиление из главной команды в лице Дмитрия 
Симашева и Даниила Бута.  

https://www.championat.com/hockey/article-5527692-pobeda-ska-1946-v-kubke-
harlamova-kak-eto-bylo.html 

К заголовкам сообщений 
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Ротенберг все же закончил сезон с трофеем! Молодежка СКА, откуда он 
внезапно выгнал тренера, взяла Кубок Харламова (Sport24.ru, Москва, 25 
апреля 2024) 
Трагедия Ярославля: два проигранных финала за два дня.  
Не успел отгреметь финал Кубка Гагарина, как в Ярославль переместилась 
финальная серия Кубка Харламова. Буквально вчера город переживал не просто 
поражение в решающей серии плей-офф КХЛ, а домашнее фиаско команды 
Игоря Никитина, которая проиграла "Металлургу" всухую - 0-4. И вот - новое 
испытание. СКА-1946 ехали а Ярославль, чтобы забрать кубок.  
Молодежная команда СКА доминировала в финальной серии и вполне резонно 
рассчитывала закончить сезон в Ярославле. В этот город прибыл и Роман 
Ротенберг. Не хватало только Ивана Демидова. Абсолютно лучший игрок СКА-
1946 в прошлой игре получил травму, а о причастности к команде напоминал 
только своим джерси, вывешенным над скамейкой гостей.  
В противовес потере Демидова "Локо" вытянул козырь из рукава. После вылета 
главной команды к молодежной присоединились Даниил Бут и Дмитрий 
Симашев. Шаг с одной стороны предсказуемый, с другой - отчаянный. Оба 
накануне были в резерве и на двоих сыграли две с небольшим минуты, то есть 
сил у молодых ярославских звезд полно. В теории и реваншистских настроений 
- тоже. Но до последнего момента был большой вопрос, не станет ли поражение 
основного состава для них чем-то деморализующим.  
Травмированный Демидов приехал с командой в Ярославль, хотя и 
передвигался на костылях. Его джерси команда повесила над лавкой, а сам Иван 
смотрел хоккей рядом со стеклом и вместе с Романом Ротенбергом. Главный 
тренер СКА после вылета от "Автомобилиста" курсирует с молодежкой, а свой 
день рождения встречал в Челябинске во время серии с "Белыми Медведями".  
Ротенберг, конечно, не единственный представитель КХЛ, который оказался на 
молодежном финале. Ворота, на поиском, защищают уже понюхавшие пороха 
Мойсевич и Мурашев. А первую шайбу, правда отмененную из-за удара ногой, 
забросил "армеец" Синяткин, у которого есть 12 матчей и 1 шайба за основной 
состав СКА. Первое удаление также заработал выходец из первой команды 
Санкт-Петербурга Выдренков.  
В первом периоде команды обменялись голами в большинстве. И за "Локо" в 
результативном розыгрыше приняли участие как раз те самые Бут и Симашев. 
Они в качестве ассистентов вывели на бросок Лабуткина. Однако для того, чтобы 
продолжить сезон для хоккейного Ярославля, этого оказалось мало. СКА-1946 
своим шансом во втором периоде воспользовался, а юные "железнодорожники" 
так и не смогли во второй раз пробить белоруса Мойсевича. Золотой для 
петербуржцев стала шайба Ивана Выдренкова, также заброшенная в 
большинстве.  
Для СКА и Ротенберга, поменявшего главного тренера по ходу пьесы, эта победа 
- отдушина после неудач в КХЛ. А вот каково ярославцам, ставшими первыми в 
истории, кто проиграл два финала за два дня, даже представить трудно.  

https://sport24.ru/hockey/article-641711-rotenberg-vsezhe-zakonchil-sezon-s-
trofeyem-molodezhka-ska-otkuda-on-vnezapno-vygnal-trenera-vzyala-kubok-
kharlamova 

К заголовкам сообщений 

Молодежка СКА по-зенитовски отметила чемпионство (Фонтанка 
(fontanka.ru), Санкт-Петербург, 25 апреля 2024) 

https://sport24.ru/hockey/article-641711-rotenberg-vsezhe-zakonchil-sezon-s-trofeyem-molodezhka-ska-otkuda-on-vnezapno-vygnal-trenera-vzyala-kubok-kharlamova
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https://sport24.ru/hockey/article-641711-rotenberg-vsezhe-zakonchil-sezon-s-trofeyem-molodezhka-ska-otkuda-on-vnezapno-vygnal-trenera-vzyala-kubok-kharlamova


 

 

Молодежная команда "СКА-1946" в финальной серии МХЛ победила "Локо" из 
Ярославля и стала двукратным обладателем Кубка Харламова. Отдел спорта 
"Фонтанки" о том, как юные армейцы шли к победе.  
В погоне за "Локо" 
"СКА-1946" очень уверенно завершил регулярный чемпионат. Всю регулярку 
армейцы гнались как раз за "Локо". Догнать ярославцев так и не удалось, не 
хватило восьми очков, зато в очных встречах петербуржцы уже тогда оказались 
сильнее в трех из четырех матчах (5:3, 6:4, 4:0). 
"СКА-1946" играл в яркий и атакующий хоккей, благодаря чему забил в 
регулярном чемпионате 234 шайбы, что стало вторым результатом в МХЛ. Очень 
сильно в этом деле помог нападающий Иван Демидов, который считается по обе 
стороны океана одним из сильнейших хоккеистов 2005 года рождения. По оценке 
аналитиков Национальной хоккейной лиги на драфте - 2024, он должен войти в 
топ-3 новичков. В основном составе СКА от него почему-то отказались еще 
летом, зато в "СКА-1946" он играл, словно выставил легкий уровень сложности в 
настройках. В 30 матчах за молодежку он набрал 60 ( 23+37 ) очков, заняв второе 
место в списке лучших бомбардиров МХЛ. 
При этом команда не забывала и про защиту, где дела были еще лучше - всего 
98 пропущенных шайб, и это лучший показатель среди всех команд. Здесь себя 
настоящим лидером показал 20-летний защитник Алексей Егоров, набравший 37 
( 6+31 ) очков и заработавший "+59" в графу "полезность", что стало рекордом 
МХЛ. 
В целом армейцы провели чемпионат ровно, без длинных серий поражений и 
заслуженно заняли второе место. Несмотря на это, в плей-офф петербуржцы 
вошли нервно и даже потеряли тренера. 
Отставка в плей-офф 
Хотя все начиналось отлично. В 1/8 финала против "Динамо СПб" "СКА-1946" 
одержал две крупные победы (5:0, 7:2). Но после переезда в "Юбилейный" 
динамовцы сумели сравнять счет в противостоянии (5:2, 4:3). Руководство СКА 
пошло на рискованный шаг и перед пятым матчем отправило в отставку главного 
тренера Павла Канарского. Его место занял Егор Титов. В пятой встрече "сорок 
шестые" своего не упустили, победив 5:0. 
В четвертьфинале петербуржцам хватило всего трех матчей, чтобы пройти МХК 
"Спартак". При этом москвичи уступили лишь в одну шайбу в первой игре, а в 
третьей дело дошло до овертайма, где надежды красно-белых похоронил Иван 
Демидов, оформивший хет-трик. 
На полуфинал "СКА-1946" пришлось потратить больше сил. "Белые Медведи" из 
Челябинска уперлись до пяти игр. В решающий момент петербуржцы оказались 
сильнее и в четвертый раз в своей истории вышли в финал МХЛ. 
Финал 
Финальная серия против "Локо" началась с поражения со счетом 3:6. 
"Игра "Локо" не стала сюрпризом, мы просматривали много матчей соперника, в 
том числе все шесть игр с "Чайкой", в регулярном чемпионате четыре раза 
встречались. Знали, что они быстро накатываются, агрессивно идут вперед, 
переходят из обороны в атаку. Были готовы, но это первая игра, была 
нервозность. "Локо" захватил", - заявил после игры главный тренер "СКА-1946" 
Герман Титов. 
Зато потом особых проблем уже не было. Петербуржцы выиграли четыре матча 
подряд 3:2, 2:1, 5:0, 2:1 и заслуженно стали чемпионами. 
Забавно, что в раздевалке армейская молодежка отмечала победу, распевая 
песню "В Зените", которую Шнуров написал для болельщиков "Зенита". 



 

 

"Поздравляю игроков, тренеров и персонал нашей молодежки с чемпионством! 
Во второй раз за три сезона "СКА-1946" оказывается на самой вершине - и это 
показатель того, насколько хорошо работает наша клубная система. Молодежка 
не только регулярно помогает основной команде, но и сама является одним из 
грандов МХЛ, показывает стабильно высокие результаты. Важно, что "СКА-1946" 
играет в точно такой же хоккей, как и основа. Все команды нашей системы 
делают ставку на скоростную, современную, результативную игру", - 
прокомментировал успех юных армейцев главный тренер взрослого СКА Роман 
Ротенберг. 
Для клуба из Петербурга этот трофей действительно стал вторым в истории и 
вторым за последние три года. В первый раз "СКА-1946" побеждал в плей-офф 
МХЛ в сезоне-2021/2022. Тогда в финале Кубка Харламова армейцы были 
сильнее "Красной Армии" ( 4-2 ). Жаль только, что никто из хоккеистов того 
состава так и не заиграл на постоянной основе в СКА. Может, это удастся кому-
то из нынешних чемпионов. Хотя тот же Демидов почти наверняка уедет в НХЛ 
сразу после драфта. А может, оно и к лучшему. 

https://www.fontanka.ru/2024/04/25/73507358/ 

К заголовкам сообщений 

"Сорок шестые" выиграли главный трофей МХЛ - Второй раз за 
последние три года (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 
26 апреля 2024) 
То, что не удалось сделать главной команде СКА, - выиграть Кубок Гагарина, в 
какой-то степени компенсировали ее младшие братья - "сорок шестые", которые 
в финале Кубка Харламова одолели "Локо" со счетом 4-1, во второй раз за 
последние три года завоевав главный трофей МХЛ. Ну а Ярославлю после 
поражения двух своих команд - в финалах КХЛ от "Магнитки" и молодежной лиги 
- как говорится, надо дождаться лучших времен.  
Пятый матч молодежного финала Кубка Харламова состоялся в Ярославле, где 
местный "Локо" принимал "СКА-1946". За него, кстати, выступали такие игроки 
как голкипер Павел Мойсевич, защитники Арсений Коромыслов и Иван 
Выдренков, а также нападающий Владислав Романов и другие, которых Роман 
Ротенберг по ходу сезона неплохо натаскал в КХЛ в играх за главную команду. 
Не исключено, что именно это обстоятельство и позволило "сорок шестым" по 
сути без борьбы, если не считать поражения в первой игре, одолеть молодых 
железнодорожников в серии из пяти матчей.  
В заключительной игре этой финальной серии счет открыли гости, после того как 
Григорий Осипов с передач Романова и Коромыслова реализовал большинство. 
Однако еще до первого перерыва хозяева, причем тоже в большинстве, 
усилиями Ярослава Лабуткина восстановили равновесие - 1:1.  
При этом на первый перерыв "Локо" ушел в меньшинстве, что позволило 
питерским армейцам еще раз реализовать численное неравенство уже в начале 
второй двадцатиминутки - отличился Выдренков.  
В дальнейшем на площадке шла равная борьба. Мойсевич поймал шайбу 
подмышкой после броска Максима Мальцева, после чего железнодорожник 
Владимир Конов не попал по шайбе с "пятака", что позволило голкиперу "СКА-
1946" надежно закрыть ворота перед повторным броском.  
В ответ уже в третьей двадцатиминутке по шайбе из выгодной ситуации не попал 
армеец Семен Синяткин. В итоге "сорок шестые" спокойно довели пятый матч до 
победы и завладели Кубком Харламова. Причем сыграли под руководством 

https://www.fontanka.ru/2024/04/25/73507358/


 

 

Германа Титова, похоже, совсем не в тот хоккей, который культивирует 
Ротенберг в СКА.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232819-sorok-
shestye-vyigrali-glavnyj-trofej-mkhl-vtoroj-raz-za-poslednie-tri-goda 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о финале МХЛ: "Локо" даже не помогло усиление из главной 
команды (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает, что команда 
"СКА-1946" заслуженно завоевала Кубок Харламова, переиграв в финальной 
серии "Локо" в пяти матчах. 
"Питерская молодежка продемонстрировала высокий уровень, силу, волю и 
характер. Во второй игре смогла вырвать победу, уступая 0:2. Та встреча стала 
определяющей и, я бы сказал, полностью перевернула серию. 
Дома при переполненных трибунах "Ледового" команда Германа Титова не 
оставила железнодорожникам не единого шанса, выиграв обе встречи. А в пятой 
игре в Ярославле "Локо" не помогло даже усиление из главной команды. Сейчас 
самое главное - сохранить поколение "СКА-1946". Игрокам нужно обязательно 
остаться в России, продолжать развиваться дома и ни в коем случае не ехать за 
океан", - сказал Кожевников в интервью "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5527600-kozhevnikov-o-finale-mhl-loko-
dazhe-ne-pomoglo-usilenie-iz-glavnoj-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Черкас о победе "СКА-1946": армейцы показали современный хоккей, 
который мы все любим (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/1987 в 
составе СКА Сергей Черкас прокомментировал итог финала Кубка Харламова, в 
котором "СКА-1946" победил в серии с "Локо" 4-1. 
"Хочу поздравить наших ребят с победой! В тяжелейшей борьбе армейцы 
показали великолепный хоккей - острый, атакующий, быстрый, комбинационный. 
Тот современный хоккей, который мы все любим. Поздравляю руководство 
клуба, главного тренера СКА Романа Ротенберга с победой системы, которая 
работает и приносит результаты. То, сколько времени и сил тренеры основы 
уделяют воспитанию молодежи, очень радует. Надеюсь увидеть многих из этих 
перспективных ребят в составе взрослого СКА", - сказал Черкас в интервью 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5527598-cherkas-o-pobede-ska-1946-
armejcy-pokazali-sovremennyj-hokkej-kotoryj-my-vse-lyubim.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Кубок Харламова оказался тяжелым, но силы его поднять остались". 
Комментарии после пятого матча финальной серии (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали пятый матч 
финальной серии, в котором петербуржцы одержали победу 2:1 и во второй раз 
стали обладателями Кубка Харламова.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232819-sorok-shestye-vyigrali-glavnyj-trofej-mkhl-vtoroj-raz-za-poslednie-tri-goda
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Мы очень сильно рады. Звание самого ценного игрока плей-офф - это заслуга 
моих партнеров в первую очередь: Вани Демидова и Дани Лазутина. Мы очень 
здорово играли в тройке. Считаю, что каждый из них достоин этой награды. Не 
ожидал, что получу ее. Мы играли на команду, пластались, ловили шайбы на 
себя. Нам было все равно, главное - победа.  
 Владислав Романов, нападающий "СКА-1946" 
Трофей оказался очень тяжелым (улыбается), но силы его поднять остались. 
Простых игр в плей-фф не бывает. Преимущество в серии почувствовали, когда 
приехали домой. Было очень много болельщиков, сумасшедшая поддержка. 
Спасибо им огромное, все благодаря им.  
 Семен Синяткин, нападающий "СКА-1946" 
Спасибо ребятам, весь сезон они шли к этой победе и добились ее. Все 
благодаря самоотверженной игре всей команды. Спасибо за сезон всем игрокам, 
даже тем, которые не выходили на лед. Ключевой момент сегодня - сработало 
большинство, забили два гола. Ну и самоотверженность. Ловили шайбы на себя, 
играли друг за друга, играла команда. Когда понял, что мы не отдадим этот матч? 
Когда начался третий период. Сказал, что победа будет за нами, был в этом 
уверен. Это моя первая тренерская победа. Благодарен руководству клуба за то, 
что они пошли на такой шаг - взяли меня в команду, постарался оправдать 
доверие.  
 Герман Титов, главный тренер "СКА-1946" 
Золотой гол? Невероятные ощущения, очень рад, что получилось забить его. 
Огромное спасибо тренерскому штабу за доверие. Выпустили в большинстве, 
получилось хорошо бросить, а партнер закрыл вратаря. Благодарен всем 
болельщикам, которые присутствовали сегодня и поддерживали нас. Мы - 
чемпионы! Есть небольшое опустошение, куча эмоций вылилась за эту серию. 
Очень сложный сезон, рад, что он так закончился. "Локо" - классная, 
организованная команда, спасибо им за эту серию. Они большие молодцы, но 
мы оказались сильнее.  
 Иван Выдренков, защитник "СКА-1946" 
Очень тяжело было наблюдать за матчем со стороны, безумно переживал за 
парней. Проще было бы играть. Очень рад, что мы дожали "Локо". Повреждение? 
Сам не особо понял, что случилось. Неудачно приземлился после столкновения. 
Не мог наступить на ногу и продолжить игру, не повезло. Чувствую небольшое 
опустошение. Много эмоций потратил за время плей-офф. Но безумно рад, что 
мы победили. Мы всей тройкой хорошо сыграли. Я, Даня Лазутин, Влад Романов. 
Рад, что получилось выиграть много матчей благодаря нашему взаимодействию. 
Очень рад за Влада, отдал хорошие передачи в финале. Сегодня первый гол 
забили, считай, благодаря ему. Он выполняет много черновой работы. Счастлив 
за моего друга, награду самому ценному игроку плей-офф получил полностью 
заслуженно. 
Иван Демидов, нападающий "СКА-1946" 
Отлично провел сезон, не думал, что так все сложится. Дебютировал в КХЛ, 
побил несколько рекордов, помог "СКА-1946" завоевать Кубок Харламова. Так 
что ставлю сезону десять из десяти. Обещал проставиться за "сухарь" в 
четвертом матче, обсуждали это с пацанами. Не обговаривали, чем именно буду 
проставляться, но обязательно это сделаю. Чемпионское шампанское 
обязательно будет в раздевалке, в честь такого повода его сегодня можно всем. 
Вратари в нашей команде тренируются, не покладая рук. Несмотря на 
конкуренцию, у нас дружеская атмосфера.  
 Павел Мойсевич, вратарь "СКА-1946" 



 

 

Неплохой сезон, получилась хорошая, боеспособная команда, которая была 
готова выиграть Кубок Харламова, но немного не повезло, фортуна отвернулась 
от нас в финале. Были ошибки, где-то не заслужили эту победу, где-то 
недоработали, поэтому такой результат. Были проблемы с реализацией, это наш 
главный бич. Да, заняли первое место в регулярном чемпионате, я стал лучшим 
бомбардиром, но поражение в финале все перекрывает. Илья Роговский, 
нападающий "Локо".  
Получился неплохой сезон, цель была одна - победить в Кубке Харламова. Но 
это спорт, хоккей, здесь все не всегда складывается так, как ты хочешь. 
Проиграли, теперь будем готовиться к сезону 2024/2025. Да, много забивали в 
чемпионате, но в финальной серии шайба как будто не шла в ворота. Создавали 
моменты, бросали и даже перебрасывали соперника, но сильно не везло. Вся 
команда билась, все были друг за друга, появился командный дух.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051411/ 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "СКА-1946" встретили обладателей кубка Харламова в 
Пулково (Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 26 апреля 2024) 
Кубок Харламова и чемпионы прибыли ночью в Петербург. 25 апреля команда 
"СКА-1946" в рамках финала Кубка Харламова обыграл команду "Локо" из 
Ярославля со счетом 4:1. 
Напомним, встреча проходила на льду МФСК "Локомотив".  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг и сами игроки в обращении к 
болельщикам, которые их ждали в аэропорту, отметили, что без такой сильной 
поддержки со стороны фанатов победы бы не случилось. 

https://vecherka-spb.ru/2024/04/26/bolelshchiki-ska1946-vstretili-obladatelei-kubka-
kharlamova-v-pulkovo--video 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мы хотели бороться за Кубок до последнего". "Алло, ЖХЛ" с Аленой 
Старовойтовой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 25 апреля 
2024) 
"Торпедо" вновь стали бронзовыми медалистками, уступив "Бирюсе" в 1/2 
финала. Нападающий Алена Старовойтова поделилась эмоциями от прошедших 
матчей. О желании бороться до конца, переезде в Москву и завершении карьеры 
Елены Малиновской - в новом выпуске "Алло, ЖХЛ".  
 - Вы вновь завершили сезон на третьем месте, уступив "Бирюсе" на стадии 1/2 
финала, чего не хватило для победы?  
 - Очень сложно говорить про это все, присутствует осадок, очень хотелось 
бороться за Кубок до последнего. Я не знаю, чего не хватило, команда хотела 
играть, все хотели выиграть, лавка была живая. Очень грустно до сих пор.  
 - Если сравнить игры в сезоне, какой соперник для вас был более сильным: 
"Бирюса" или "Динамо-Нева"?  
 - "Бирюса". Их вратарь Даша Гредзен играет один из лучших своих сезонов и на 
Спартакиаде она это тоже показала. Ее достаточно сложно переиграть.  
 - Кто в финальных матчах из хоккеисток вам нравится больше всего?  
 - Мне нравится именно командная игра, вышли в финал очень сплоченные 
команды.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051411/
https://vecherka-spb.ru/2024/04/26/bolelshchiki-ska1946-vstretili-obladatelei-kubka-kharlamova-v-pulkovo--video
https://vecherka-spb.ru/2024/04/26/bolelshchiki-ska1946-vstretili-obladatelei-kubka-kharlamova-v-pulkovo--video


 

 

 - Было ли для вас удивлением, что экс-чемпионки вылетели из 1/2 или сейчас 
все команды стали настолько равны, что даже не удивительно?  
 - Небольшая нотка удивления была, но в основном все команды 
подравниваются и у всех есть возможность побороться за Кубок.  
 - Сезон для вас завершился, чем вообще сейчас занимаетесь?  
 - Сейчас занимаюсь переездом в Москву. Тренируемся все также с командой, 
поддерживаем себя в форме. "Торпедо" организовывает потрясающие 
мероприятия, я уже побывала на одном. Мы даем детям мастер-классы и 
показываем, что спорт это здорово.  
 - Как в команде отреагировали на новость о завершении карьеры Елены 
Малиновской?  
 - Она говорила это ранее, мы были готовы. Желаем ей успехов, надеемся 
увидеться в ее другом амплуа. Она начинала свою профессиональную карьеру 
в Красноярске и закончила тоже там.  
"Решила, что уйду на хорошей ноте, пока я еще востребованный игрок". Елена 
Малиновская - о завершении карьеры хоккеистки 
Интервью 
 - Уже есть желание рвать и метать в следующем сезоне?  
 - Хочется немножко передохнуть, набраться сил, а так да, все победы еще 
впереди, мы свое возьмем.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047505/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

"Переходи в ворота, а то у нападающих передних зубов нет" - Третьяк о 
том, как убедил внука стать вратарем (News.sportbox.ru, Москва, 25 апреля 
2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк рассказал, как 
убедил внука Максима Третьяка стать голкипером. 
27‑летний Третьяк в минувшем сезоне провел 17 матчей за "Сочи" в регулярном 
сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ, в которых одержал 3 победы, отражая в 
среднем 80,6% бросков. 
 - Максим правильно сделал, что стал не форвардом, а вратарем. Когда он был 
ребенком, я ему сказал: "Переходи в ворота, а то у нападающих передних зубов 
нет. Их все выбивают". Он тогда спросил: "А как же у тебя, дедушка?!". Я ответил: 
"Ну, так я в маске играл, поэтому у меня все зубы свои". Вот так он стал вратарем. 
Конечно, я хочу, чтобы он играл лучше всех. Я смотрю все видео его игр, 
разбираю голы, которые он пропускает. В том, что касается хоккея, он всегда со 
мной советуется. 
Также Третьяк рассказал, что не чувствует себя на свой возраст. 
 - Утром я стараюсь делать зарядку, чтобы поддерживать форму. А для меня 
форма важна, потому что приходится много передвигаться по стране, да и в 
принципе я - активный человек. Спорт очень помогает. Мне уже 72 года, но 
чувствую себя на 50, - добавил Третьяк. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2047919_Perehodi_v_vorot
a_a_to_u_napadajushhih_perednih_zubov_net__Tretjak_o_tom_kak_ubedil_vnuka_
stat_vratarem 

К заголовкам сообщений 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047505/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2047919_Perehodi_v_vorota_a_to_u_napadajushhih_perednih_zubov_net__Tretjak_o_tom_kak_ubedil_vnuka_stat_vratarem
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2047919_Perehodi_v_vorota_a_to_u_napadajushhih_perednih_zubov_net__Tretjak_o_tom_kak_ubedil_vnuka_stat_vratarem
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2047919_Perehodi_v_vorota_a_to_u_napadajushhih_perednih_zubov_net__Tretjak_o_tom_kak_ubedil_vnuka_stat_vratarem


 

 

Третьяк: "Шарипзянов, Сафонов - у сборной России собран хороший 
состав" (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 25 апреля 2024) 
Ветеран хоккея высоко оценил игроков из Татарстана. 
 Вчерашним матчем финала Кубка Гагарина между "Металлургом" и 
"Локомотивом" (2:1, 4-0 - в серии) закончился клубный хоккейный сезон в России. 
До первых чисел августа команды разъезжаются по отпускам, однако игроки 
сборной России по хоккею (они же игроки "России 25") продолжат выступление в 
рамках Большого тура. Во время него состоятся матчи против Казахстана и 
Беларуси. 
Олимпийский чемпион по хоккею Владислав Третьяк высказался в эфире 
программы "Утро.ТНТ", рассказав о своих впечатлениях перед началом игр 
сборной России. 
По его словам, в составе команды собраны как молодые звезды, так и опытные 
хоккеисты. Среди них Третьяк выделил сразу двух игроков из Татарстана: 
Дамира Шарипзянова из "Трактора" и Илью Сафонова из "Ак Барса". 
Дамир начал свой путь в Нижнекамске, однако в последнее время выступает за 
"Авангард". Сафонов ранее играл за подмосковный "Витязь", а с 2018 года 
является частью системы "Ак Барса". 
В нынешнем сезоне на счету нападающего из "Авангарда" 66 матчей (12 в плей-
офф), 9 голов (еще один в плей-офф) и 44 (4 в плей-офф) голевые передачи. 
Илья Сафонов за время регулярного чемпионата сыграл в 67 матчах и набрал 
20 (13+7) результативных баллов. В плей-офф нападающий принял участие в 5 
матчах, забил гол и отдал голевую передачу. 
Напомним, в рамках большого тура сборной "Россия 25" сыграет матчи с 
Беларусью и Казахстаном с 2 по 16 мая. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/tretyak-sharipzyanov-safonov----u-
sbornoy-rossii-sobran-horoshiy-sostav 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "В каждом современном вратаре есть что‑то от 
Третьяка" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Роман Ротенберг: "В каждом современном вратаре есть что‑то от Третьяка"  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в социальных сетях поздравил с днем 
рождения трехкратного олимпийского чемпиона Владислава Третьяка, отметив, 
что многие вратари в современном хоккее так или иначе ориентируются на его 
игру. 
В четверг, 25 апреля, Третьяку исполнилось 72 года. 
 - От всей души поздравляю легенду нашего хоккея Владислава Александровича 
Третьяка с днем рождения! Третьяк - важнейший человек не только для нашего, 
но и всего мирового хоккея. В свое время он произвел настоящую революцию в 
нашем любимом спорте, стал не просто лучшим вратарем, а лучшим игроком XX 
века. В каждом современном вратаре есть что‑то от Третьяка, все они так или 
иначе впитали манеру игры нашего величайшего голкипера. 
После завершения карьеры Третьяк добивался уникальных успехов во всех 
делах, за которые он брался - и лично тренировал новых звезд, и продвигал наш 
хоккей. В 2006 году Третьяк возглавил ФХР, и с этого момента началось 
возрождение российского хоккея. Уже два года спустя мы вернули себе звание 
чемпионов мира и после этого регулярно стали добиваться ярких побед на 
международной арене. 
Третьяк - важный человек для меня лично, я очень многому научился у 
Владислава Александровича. Горжусь тем, что могу называть его своим 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/tretyak-sharipzyanov-safonov----u-sbornoy-rossii-sobran-horoshiy-sostav
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/tretyak-sharipzyanov-safonov----u-sbornoy-rossii-sobran-horoshiy-sostav


 

 

учителем во всем - в хоккее, в менеджерском деле и в отношении к жизни. 
Каждая минута рядом с Третьяком - это бесценный опыт! 
С днем рождения, Легенда! Крепкого здоровья, благополучия, жизненного 
оптимизма и успехов во всех начинаниях, - написал Ротенберг в социальных 
сетях. 
Третьяк является президентом Федерации хоккея России (ФХР) с 2006 года, в 
составе сборной СССР он завоевал золото Олимпийских игр 1972, 1976 и 1984 
года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047973_Roman_Rotenberg_V_kazhdom
_sovremennom_vratare_jest_chtoto_ot_Tretjaka 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин поздравил хоккеистов "Металлурга" с победой в финале Кубка 
Гагарина (Р-Спорт, Москва, 25 апреля 2024) 
Президент России Владимир Путин на съезде Российского союза 
промышленников и предпринимателей (РСПП) поздравил хоккейную команду 
"Металлург" с победой в финале Кубка Гагарина.  
В среду "Металлург" выиграл у "Локомотива" финальную серию Кубка Гагарина 
со счетом 4-0. Четвертый матч противостояния прошел в среду в Ярославле и 
завершился со счетом 2:1 в пользу гостей. "Металлург" стал третьим клубом в 
истории КХЛ, завоевавшим Кубок Гагарина трижды (2014, 2016, 2024). Столько 
же трофеев у казанского "Ак Барса" и столичного ЦСКА.  
"Виктор Филиппович (Рашников), поздравляю вас с победой Магнитки 
(магнитогорского клуба "Металлург" - ред.). Вчера хотел вам позвонить, но вы 
были так заняты, никак было с вами не связаться, отмечали командой победу", - 
сказал президент.  

https://rsport.ria.ru/20240425/khokkey-1942340409.html 

Похожие сообщения (18): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 апреля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 25 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 25 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: "Прошедший сезон в КХЛ стал самым ярким, разорвал все 
шаблоны" (Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047973_Roman_Rotenberg_V_kazhdom_sovremennom_vratare_jest_chtoto_ot_Tretjaka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047973_Roman_Rotenberg_V_kazhdom_sovremennom_vratare_jest_chtoto_ot_Tretjaka
https://www.sports.ru/hockey/1116021888-rotenberg-pozdravil-tretyaka-s-72-letiem-legenda-gorzhus-chto-mogu-naz.html
https://allhockey.ru/news/show/515804-Roman_Rotenberg_pozdravil_Tret_yaka_s_dnem_rozhdeniya
https://rsport.ria.ru/20240425/khokkey-1942340409.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/293914
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ne-smog-dozvonitsya-vladimir-putin-pozdravil-metallurg-v-zavoevaniem-kubka-gagarina/
https://lenta.ru/news/2024/04/25/putin-zayavil-o-nevozmozhnosti-dozvonitsya-do-glavy-magnitki-posle-pobedy-v-khl/
https://metaratings.ru/news/putin-pozdravil-prezidenta-metallurga-rashnikova-s-pobedoi-v-kubke-gagarina-357043/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2048101_Putin_pozdravil_vladelca_Metallurga_s_pobedoj_v_finale_Kubka_Gagarina
https://sport24.ru/hockey/news-641654-putin-pozdravil-prezidenta-metallurga-s-pobedoy-v-kubke-gagarina
https://allhockey.ru/news/show/515843-Putin_pozdravil_Metallurg_i_Rashnikova_s_pobedoj_v_Kubke_Gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1116022656-putin-pozdravil-metallurg-i-rashnikova-s-pobedoj-v-kubke-gagarina.html
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Заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Чернышенко поделился 
впечатлениями от прошедшего сезона КХЛ.  
Сезон завершился в среду, 24 апреля, четвертым матчем финала Кубка 
Гагарина "Локомотив" - "Металлург", в котором магнитогорцы одержали победу 
(2:1) и выиграли серию со счетом 4-0. "Металлург" завоевал трофей в третий раз 
в истории, а 21-летний вратарь магнитогорского клуба Илья Набоков был 
признан самым ценным игроком плей-офф, став самым молодым MVP в истории.  
"Поздравляю Континентальную хоккейную лигу и болельщиков с окончанием 16-
го сезона. Сезон стал самым ярким, разорвал все шаблоны - масса интриги, 
новые рекорды, новые яркие звезды, во многих командах молодые игроки 
делали результат. Неудивительно, что самым ценным игроком плей-офф стал 
вчерашний юниор Илья Набоков. "Металлург" стал трехкратным обладателем 
Кубка Гагарина, завоевав титул с самой молодой чемпионской командой в 
истории лиги. Успех команды - это работа всего хоккейного клуба, который 
неизменно поддерживает лично Виктор Филипович Рашников. "Металлург" и их 
соперник "Локомотив" уделяют большое внимание развитию своих 
воспитанников, и мы увидели, как обычные мальчишки из Ярославля и 
Магнитогорска демонстрировали классную игру в финале главного хоккейного 
турнира страны.  
Радует, что популярность хоккея растет - больше аудитория, больше 
посещаемость. И этот процесс будет продолжаться, в этом сезоне в КХЛ 
появились две новые современные арены в Новосибирске и Санкт-Петербурге, 
совсем скоро новые ледовые дворцы откроются в Нижнем Новгороде и 
Екатеринбурге", - приводит слова Чернышенко пресс-служба КХЛ для Sport24.  

https://sport24.ru/hockey/news-641576-chernyshenko-proshedshiy-sezon-v-kkhl-stal-
samym-yarkim-razorval-vse-shablony 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко назвал закончившийся сезон КХЛ самым ярким в истории (Р-
Спорт, Москва, 25 апреля 2024) 
Завершившийся сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) стал самым ярким 
в истории и разорвал все шаблоны, заявил вице-премьер Дмитрий Чернышенко, 
занимавший пост главы КХЛ с 2014 по 2020 год.  
В среду магнитогорский "Металлург" завоевал Кубок Гагарина, обыграв в финале 
плей-офф КХЛ ярославский "Локомотив" со счетом 4-0 в серии.  
"Поздравляю Континентальную хоккейную лигу и болельщиков с окончанием 16-
го сезона. Сезон стал самым ярким, разорвал все шаблоны - масса интриги, 
новые рекорды, новые яркие звезды, во многих командах молодые игроки 
делали результат. Неудивительно, что самым ценным игроком плей-офф стал 
вчерашний юниор Илья Набоков. "Металлург" стал трехкратным обладателем 
Кубка Гагарина, завоевав титул с самой молодой чемпионской командой в 
истории лиги", - сказал Чернышенко, чьи слова приводит пресс-служба вице-
премьера.  
"Успех команды - это работа всего хоккейного клуба, который неизменно 
поддерживает лично (председатель совета директоров ПАО "Магнитогорский 
металлургический комбинат") Виктор Филиппович Рашников. "Металлург" и их 
соперник "Локомотив" уделяют большое внимание развитию своих 
воспитанников, и мы увидели, как обычные мальчишки из Ярославля и 
Магнитогорска демонстрировали классную игру в финале главного хоккейного 
турнира страны", - добавил Чернышенко.  

https://sport24.ru/hockey/news-641576-chernyshenko-proshedshiy-sezon-v-kkhl-stal-samym-yarkim-razorval-vse-shablony
https://sport24.ru/hockey/news-641576-chernyshenko-proshedshiy-sezon-v-kkhl-stal-samym-yarkim-razorval-vse-shablony


 

 

Кубок Гагарина - 2024 стал самым посещаемым за всю историю. "Радует, что 
популярность хоккея растет - больше аудитория, больше посещаемость. И этот 
процесс будет продолжаться, в этом сезоне в КХЛ появились две новые 
современные арены в Новосибирске и Санкт-Петербурге, совсем скоро новые 
ледовые дворцы откроются в Нижнем Новгороде и Екатеринбурге", - подчеркнул 
вице-премьер.  

https://rsport.ria.ru/20240425/khl-1942266337.html 

К заголовкам сообщений 

Завершившийся сезон КХЛ стал самым ярким, заявил Чернышенко (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Сезон‑2023/24 в КХЛ стал самым ярким благодаря большому количеству 
неожиданных результатов, заявил заместитель председатель правительства РФ 
Дмитрий Чернышенко. 
Магнитогорский "Металлург" в среду победил ярославский "Локомотив" (2:1) в 
четвертом матче финальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ и выиграл 
Кубок Гагарина. Серия завершилась со счетом 4-0 в пользу "Магнитки". Самым 
ценным игроком плей‑офф был признан вратарь "Металлурга" Илья Набоков. 
 - Поздравляю Континентальную хоккейную лигу и болельщиков с окончанием 16 
сезона. Сезон стал самым ярким, разорвал все шаблоны - масса интриги, новые 
рекорды, новые яркие звезды, во многих командах молодые игроки делали 
результат. Неудивительно, что самым ценным игроком плей‑офф стал 
вчерашний юниор Илья Набоков. "Металлург" стал трехкратным обладателем 
Кубка Гагарина, завоевав титул с самой молодой чемпионской командой в 
истории Лиги. Успех команды - это работа всего хоккейного клуба, который 
неизменно поддерживает лично Виктор Филиппович Рашников. "Металлург" и их 
соперник "Локомотив" уделяют большое внимание развитию своих 
воспитанников, и мы увидели, как обычные мальчишки из Ярославля и 
Магнитогорска демонстрировали классную игру в финале главного хоккейного 
турнира страны. 
Радует, что популярность хоккея растет - больше аудитория, больше 
посещаемость. И этот процесс будет продолжаться, в этом сезоне в КХЛ 
появились две новые современные арены в Новосибирске и Санкт‑Петербурге, 
совсем скоро новые ледовые дворцы откроются в Нижнем Новгороде и 
Екатеринбург, - передает слова Чернышенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047972_Zavershivshijsa_sezon_KKhL_st
al_samym_jarkim_zajavil_Chernyshenko 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: завершившийся сезон КХЛ разорвал все шаблоны (ТАСС, 
Москва, 25 апреля 2024) 
Завершившийся сезон Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) создал 
новых ярких звезд и установил новый рекорды. Об этом ТАСС заявил вице-
премьер Дмитрий Чернышенко.  
"Поздравляю Континентальную хоккейную лигу и болельщиков с окончанием 16-
го сезона, - сказал Чернышенко. - Сезон стал самым ярким, разорвал все 
шаблоны - масса интриги, новые рекорды, новые яркие звезды, во многих 
командах молодые игроки делали результат. Неудивительно, что самым ценным 
игроком плей-офф стал вчерашний юниор Илья Набоков. "Металлург" стал 
трехкратным обладателем Кубка Гагарина, завоевав титул с самой молодой 
чемпионской командой в истории лиги".  

https://rsport.ria.ru/20240425/khl-1942266337.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047972_Zavershivshijsa_sezon_KKhL_stal_samym_jarkim_zajavil_Chernyshenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047972_Zavershivshijsa_sezon_KKhL_stal_samym_jarkim_zajavil_Chernyshenko


 

 

"Успех команды - это работа всего хоккейного клуба, который неизменно 
поддерживает лично Виктор Филиппович Рашников (председатель совета 
директоров Магнитогорского металлургического комбината - прим. ТАСС). 
"Металлург" и их соперник "Локомотив" уделяют большое внимание развитию 
своих воспитанников, и мы увидели, как обычные мальчишки из Ярославля и 
Магнитогорска демонстрировали классную игру в финале главного хоккейного 
турнира страны", - добавил собеседник агентства.  
Кубок Гагарина-2024 стал самым посещаемым за всю историю лиги - суммарно 
матчи плей-офф посетили 751 703 зрителя, предыдущий рекорд был установлен 
в сезоне 2022/2023 - 729 876. "Радует, что популярность хоккея растет - Больше 
аудитория, больше посещаемость, и этот процесс будет продолжаться, - отметил 
Чернышенко. - В этом сезоне в КХЛ появились две новые современные арены - 
в Новосибирске и Санкт-Петербурге. Совсем скоро новые ледовые дворцы 
откроются в Нижнем Новгороде и Екатеринбурге".  
В среду "Металлург" стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина, выиграв 
финальную серию у ярославского "Локомотива" со счетом 4-0.  

https://tass.ru/sport/20649179 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Молодежная сборная России с победы стартовала на Кубке Будущего 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Молодежная сборная России (U20) разгромила команду Студенческой хоккейной 
лиги в матче турнира Лига Ставок Кубок Будущего, который проходит в 
Новосибирске. Встреча завершилась со счетом 8:1. Дубль в составе 
победителей оформил Владимир Михалев, еще по шайбе забросили Эмиль 
Пьянов, Михаил Ильин, Михаил Гуляев, Максим Великов, Иван Рябкин и 
Вячеслав Малов. Единственную шайбу за сборную СХЛ забросил Егор Борисов. 
В следующем матче турнира сборная России сыграет со сверстниками из 
Казахстана, а сборная СХЛ встретится c командой Беларуси (U20). Оба матча 
состоятся 26 апреля. 

https://allhockey.ru/news/show/515848-
Molodezhnaya_sbornaya_Rossii_s_pobedy_startovala_na_Kubke_Buduschego 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Дерзкий талант из "Магнитки" едет покорять Америку. У Гребенкина есть 
все, чтобы стать звездой НХЛ (Sport24.ru, Москва, 25 апреля 2024) 
21-летний форвард выиграл Кубок Гагарина и едет в "Торонто".  
"Металлург" выиграл третий Кубок Гагарина в истории, в четырех матчах финала 
обыграв "Локомотив". Магнитогорская команда не побеждала восемь лет. В 2016 
году, когда уральцы брали трофей, одному из лидеров нынешней команды было 

https://tass.ru/sport/20649179
https://allhockey.ru/news/show/515805-Chernyshenko_ocenil_pobedu_Metallurga_v_plej_off_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5526860-v-pravitelstve-rossii-ocenili-pobedu-metallurga-v-plej-off-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/515848-Molodezhnaya_sbornaya_Rossii_s_pobedy_startovala_na_Kubke_Buduschego
https://allhockey.ru/news/show/515848-Molodezhnaya_sbornaya_Rossii_s_pobedy_startovala_na_Kubke_Buduschego


 

 

всего 13 лет. Никита Гребенкин в 21 год одержал победу в КХЛ и в статусе 
чемпиона лучшей лиги Европы решился на покорение НХЛ. На чемпионском льду 
в Ярославле нападающий сначала отказывался раскрывать все карты, говоря, 
что решение принял, но озвучит его после празднования. Однако на пятом или 
шестом интервью все-таки сдался.  
"Да, я уже принял решение, что поеду в "Торонто". И буду пробиваться в основу", 
- заявил чемпион.  
Контракт Гребенкина с "Магниткой" заканчивается 30 апреля. По ходу сезона 
были разговоры о том, что стороны ведут переговоры о продлении, однако игрок 
с агентом дали понять, что не готовы к подписанию нового соглашения. В 
отличие от другого молодого уральского таланта - Данила Юров перед плей-офф 
сообщил, что решил остаться в команде, а не уезжать в "Миннесоту". Никита 
посчитал по-другому - что он уже готов к лучшей лиге мира.  
Звезда Гребенкина взошла в прошлом сезоне, когда он не проходил в состав 
родной команды и был отдан в аренду в "Амур", где сходу стал набирать очки и 
играть в ведущих звеньях. По итогам сезона 2022/23 КХЛ признала форварда 
лучшим новичком. В 45 матчах за хабаровскую команду он набрал 26 (9+17) 
очков. В межсезонье в "Металлурге" серьезно обновился состав, пришел новый 
тренер, который оказался мастером развития молодых талантов. При Андрее 
Разине Никита получил стабильное место в основе. Точнее не получил, а 
завоевал своей потрясающей игрой. В регулярке набрал 41 (19+22) очко в 67 
матчах. Он стал вторым бомбардиром и снайпером команды вслед за Юровым.  
В плей-офф уже был не так результативен: в 23 матчах у него 6 (3+3) очков. Уже 
после победы стало известно, что нападающий играл в финале с серьезным 
воспалением, не мог даже ходить. Отсюда и не такая результативная игра от 
хоккеиста, как от него ожидали. В некоторых матчей его игровое время не 
превышало 10 минут - Разин отлично понимал, что игрок не может в силу 
здоровья принести пользу в концовке важных встреч, поэтому "сажал" его. Но 
все это не должно сказаться на его перспективах за океаном.  
Сообщается, что в расположение "Торонто" Гребенкин хочет вылететь сейчас. 
Правда, есть сомнения, что в этом нужна необходимость. "Мэйпл Лифс" играют 
в первом раунде с "Бостоном", еще не факт, что пройдут дальше (пока уступают 
1-2), да и ставить молодого игрока с воспалением - авантюра. Логичнее будет 
Никите вылечиться, отдохнуть и уже летом ехать в новый клуб. Шансы заиграть 
в основе на будущий год у него отличные.  
Контракты четырех нападающих "Торонто" занимают больше половины 
платежной ведомости - $46,65 млн. В такой ситуации "Листьям" только и остается 
надеяться на игроков на минимальных контрактах новичков. Именно такой будет 
у Гребенкина (да еще и трехлетний, хотя если подпишет сейчас, то сожжет один 
год). К тому же у пяти форвардов летом заканчиваются контракты, значит, места 
в основе освобождаются, денег на подписание новых опытных игроков у клуба 
просто нет. И так, возможно, придется расстаться с Джоном Таваресом, ведь еще 
нужно подписывать вратаря на будущий сезон. Вот и получается, что несмотря 
на мощный топ-6, "Торонто" - идеальная команда для приезжающей молодежи. 
Место в третьей тройке для Гребенкина есть, но есть шансы и на место справа и 
в звеньях повыше. Все будет зависть от самого Никиты.  
По ходу плей-офф КХЛ Гребенкин выделялся своей уверенностью и даже 
дерзостью. Он прессовал соперника, даже использовал трешток. Перед 
овертаймом третьего матча он сказал Даниилу Исаеву, что "Магнитка" забьет 
ему самый легкий гол в его жизни. И ведь не обманул. В серии с "Амуром" его 
цитата в раздевалке завела соперника и стала мемом: "Хи-хи ха-ха закончились, 
е*башим дальше все вместе".  



 

 

Такие по-спортивному злые и дерзкие ребята быстро пробивают себе дорогу. И 
уверенность в собственных силах, полное отсутствие авторитетов на льду 
помогут Гребенкину в НХЛ. Такие характеры там ценят и уважают. И нет 
сомнений, что в "Торонто" Никита очень скоро станет любимчиком публики, а это 
немало важно, если ты хочешь играть за самый популярный клуб мира.  
У Гребенкина не просто есть характер, у него есть и отличные навыки на льду. 
Он талантлив, хитер, здорово владеет клюшкой, обладает хорошими габаритами 
(рост 187 см). "Мэйпл Лифс" совершили настоящую кражу, выбрав игрока на 
драфте 2022 года под общим 135-м номером. В перспективе это новый Кирилл 
Капризов для Америки. Правда, так быстро стать царем в Торонто у него не 
получится - Мэттьюс, Нюландер и Марнер все-таки фигуры более значимые. Но 
что если этот дерзкий парень из крохотного уральского города Серов станет 
четвертым в этой банде? Такому исходу удивляться точно не стоит.  

https://sport24.ru/hockey/article-641503-derzkiy-talant-iz-magnitki-yedet-pokoryat-
ameriku-u-grebenkina-yest-vse-chtoby-stat-zvezdoy-nkhl 

К заголовкам сообщений 

"Нравится ему - пускай едет". Кожевников - о возможном отъезде 
форварда "Металлурга" в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
предстоящем отъезде в НХЛ нападающего "Металлурга" Никиты Гребенкина. В 
2022 году форвард был выбран в пятом раунде под общим 135-м номером 
клубом "Торонто Мэйпл Лифс" на драфте НХЛ. 
"Нравится ему - пускай едет. Посмотрим, что будет. Здесь-то не выделялся. Он 
что, здесь фурор произвел, что ли? С Малкиным его не сравнить. Даже близко. 
Считает, что готов, - пускай едет. Может, он себя в новом качестве найдет. Вон 
Федотов доволен, что уехал. Это ему открывает, скажем так, новые ворота. Дай 
бог, чтобы у них сложилось все", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Ранее Гребенкин сообщал, что принял решение ехать в "Торонто" на следующий 
сезон.  

https://www.championat.com/hockey/news-5526882-nravitsya-emu-puskaj-edet-
kozhevnikov-o-vozmozhnom-otezde-forvarda-metallurga-v-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Octopus Thrower назвал игрока из КХЛ, который может усилить "Детройт" 
(Советский спорт, Москва, 25 апреля 2024) 
Им оказался россиянин.  
Издание Octopus Thrower назвало хоккеиста из Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), который сможет усилить нападение команды "Детройт Ред Уингз". Им 
оказался российский форвард СКА Дмитрий Бучельников.  
"Красные крылья" задрафтовали игрока в 2022 году во втором раунде под общим 
52-м номером.  
Не исключено, что он проведет некоторое время в Гранд-Рапидс, чтобы 
привыкнуть к североамериканской игре. Он достаточно долго профессионально 
играл со взрослыми хоккеистами намного старше себя, так что у него есть все 
возможности побороться за место в составе "Детройта", когда придет его время, 
- говорится в статье.  
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https://sport24.ru/hockey/article-641503-derzkiy-talant-iz-magnitki-yedet-pokoryat-ameriku-u-grebenkina-yest-vse-chtoby-stat-zvezdoy-nkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5526882-nravitsya-emu-puskaj-edet-kozhevnikov-o-vozmozhnom-otezde-forvarda-metallurga-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5526882-nravitsya-emu-puskaj-edet-kozhevnikov-o-vozmozhnom-otezde-forvarda-metallurga-v-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/515813-Kozhevnikov_vyskazalsya_o_vozmozhnom_otezde_Grebenkina_v_NHL


 

 

В сезоне-2023/2024 20-летний российский хоккеист провел в аренде, выступая 
за "Адмирал". На счету Бучельникова 55 матчей за владивостокский клуб и 29 
(12+17) очков.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/octopus-thrower-nazval-igroka-iz-khl-kotoryj-
mozhet-usilit-detrojt 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Воронин надеется когда-нибудь вернуться в "Спартак" (ТАСС, 
Москва, 25 апреля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Петрова, бывший рекордсмен "Спартака" по 
количеству матчей в Континентальной хоккейной лиге Артем Воронин надеется 
когда-нибудь вернуться в столичный клуб. Об этом он рассказал ТАСС.  
Чемпион мира среди молодежных команд 2011 года Воронин во вторник в 
составе "Нефтяника" выиграл Кубок Петрова во второй раз в карьере. На счету 
воспитанника "Крыльев Советов " 293 матча в КХЛ за "Спартак", в которых он 
набрал 48 очков (20 шайб + 28 передач).  
"Спартак" вне зависимости от того, что произошло, - мой родной клуб, что 
хоккейный, что футбольный. Когда я приходил в "Спартак" молодым, для меня 
это вообще ничего не значило, а с годами он стал частью моей жизни, - сказал 
Воронин. - Когда позволяла возможность, я всегда приезжал на матчи 
"Спартака", и на футбольный "Спартак" ходил со старшим сыном. Я обожаю 
болельщиков "Спартака", я спартаковец".  
"Конечно, я не могу вписаться в состав нынешней команды. Пусть "Спартак" 
прогрессирует, удачи ему. Дай бог, если предоставится возможность быть в 
"Спартаке", но, наверное, уже не в роли игрока", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20644801 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион об Иване Федотове в НХЛ: дай бог, чтобы 
сложилось, но у меня сомнения (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выразил сомнения, 
что у вратаря Ивана Федотова сложится карьера в "Филадельфии". Недавно 
бывший голкипер ЦСКА подписал двухлетнее соглашение с "Флайерз" со 
средней зарплатой $ 3,25 млн. 
 - Верите ли в Ивана Федотова в НХЛ?  
 - Сомнения у меня. Дай бог, чтобы сложилось, но у меня сомнения. 
 - С чем они связаны?  
 - Сравните игру Шестеркина и Федотова в КХЛ. Вот и все, - сказал Кожевников в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5526998-olimpijskij-chempion-ob-ivane-
fedotove-v-nhl-daj-bog-chtoby-slozhilos-no-u-menya-somneniya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Он и помогает! Делает все для победы". Терещенко - об игре Кучерова в 
проигранных матчах (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко оценил игру российского 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/octopus-thrower-nazval-igroka-iz-khl-kotoryj-mozhet-usilit-detrojt
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нападающего "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никиты Кучерова в серии первого раунда с 
"Флоридой Пантерз" (0-2). 
 - Сможет ли Никита Кучеров помочь "Тампе" "вытащить" эту серию?  
 - Он и помогает! Он и делает все для этого. Еще раз повторяю: на сегодняшний 
день Сергей Бобровский держит "Флориду" в игре, помогает. Так же, как и в 
прошлом сезоне в плей-офф, как и в этом сезоне в целом. 
Посмотрите, что он в первой игре творил! Никита раза три переводил на 
Стэмкоса диагональ, поперечный пас, но Сергей успевал закрыть угол. Только 
на последней минуте не успел - и то Стэмкос так попал. Нашел над плечом 
небольшое открытое пространство, только туда и можно было попасть [чтобы 
забить]. Он туда и попал. 
А так, Бобровский и игру читает здорово. Да, там защитники помогают. Но те 
передачи, которые вроде не должны проходить, Кучеров отдает - и они проходят. 
Броски с ходу, с приема, после возврата - классный хоккей. Команды показывают 
хорошую игру и в обороне, и в атаке. Скорости сумасшедшие, силовых приемов 
много. Но на одну шайбу больше забрасывает "Флорида" - и ведет в серии 2-0, - 
сказал Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527476-on-i-pomogaet-delaet-vsyo-
dlya-pobedy-tereschenko-ob-igre-kucherova-v-proigrannyh-matchah.html 

К заголовкам сообщений 

"И это он не тащит?!" Обладатель Кубка Гагарина оценил игру Андрея 
Василевского в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко оценил игру российского 
голкипера "Тампа-Бэй Лайтнинг" Андрея Василевского в серии плей-офф НХЛ с 
"Флоридой Пантерз" (0-2). 
 - С чем связана не лучшая игра Андрея Василевского?  
 - Ну зря вы так. Он здорово играет и оставляет "Тампу" в игре. Поэтому я бы так 
не сказал. Посмотрите, сколько бросков по воротам "Лайтнинг"! А "Тампа" на 
сегодняшний день бросает поменьше - 37-23. 37 бросков в створ в последнем 
матче - и Василевский пропускает два гола. 35 отражает. И это он не тащит?! Ну 
перестаньте. Здорово играет, выручает. Просто "Флорида" выигрывает - вот и 
все (смеется) - сказал Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5527532-i-eto-on-ne-taschit-obladatel-
kubka-gagarina-ocenil-igru-andreya-vasilevskogo-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Северстали" Гуслистов может продолжить карьеру в системе 
"Каролины" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Северстали" Никита Гуслистов может 
продолжить карьеру в системе "Каролины". 
Контракт 21-летнего игрока с череповецким клубом истекает 30 апреля, игрок 
станет ограниченно свободным агентом. 
В сезоне-2023/24 Гуслистов отыграл 30 матчей за "Северсталь", отличившись 
одной результативной передачей. Всего в КХЛ он провел 163 встречи, набрав 41 
(17+24) очко. 
В 2021 году российский хоккеист был выбран "Каролиной" в 7-м раунде драфта 
НХЛ под общим 209-м номером. 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-severstali-guslistov-mozhet-
prodolzhit-kareru-v-sisteme-karoliny-2204961/ 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ появится новый клуб. Но раньше такой финт уже проворачивали в 
Мытищах (Советский спорт, Москва, 26 апреля 2024) 
Количество участников лиги не изменится.  
25 апреля состоялась презентация новой команды НХЛ, которая начнет 
выступление с сезона-2024/2025. Пока известно лишь то, что в названии будет 
использовано имя штата Юта, который знаменит своим баскетбольным клубом 
"Джаз". Собственно, именно его владелец Райан Смит и решил порадовать 
болельщиков в Солт-Лейк-Сити еще и хоккеем самого высокого уровня. 
Поразительно, но все абонементы на первый сезон команды в НХЛ уже 
раскуплены, а на ее презентацию пришли 12 тысяч человек!  
Вообще, заводить новые клубы НХЛ умеет. Здесь невозможно себе представить, 
чтобы новый проект стал своеобразным "Сочи" или "Куньлунем". Оба клуба 
собирают на трибунах жалкие крохи болельщиков, а последний никак не может 
вернуться в Китай из Мытищ, где он даром никому не нужен. За океаном за дело 
берутся основательно. Правда, бывает и так, что с ходу новичок не 
выстреливает, но "Сиэтл" наверняка постарается забыть этот сезон, как 
кошмарный сон.  
А вот пример, как нельзя лучше характеризующий политику НХЛ в этой сфере, - 
"Вегас", которому понадобился всего год, чтобы дойти до финала Кубка Стэнли, 
и пять лет, чтобы завоевать его. Собственно, рыцари и сейчас являются одними 
из фаворитов, а на трибунах в Парадайзе яблоку негде упасть. Кстати, выступать 
"Юта" будет пока в "Дельта Центре", где играют и баскетболисты, который 
специально по такому случаю расширили на 1000 мест. А в планах владельцев - 
новая хоккейная арена в городе.  
Все это было бы очень здорово, если бы не одно "но". По факту "Ютой" станет... 
"Аризона". Да, "койоты", ютившиеся на арене, вмещающей 4600 зрителей, не 
нашли вариантов с новым домом, зато произвели своеобразный ребрендинг. 
Состав и персонал просто наденут другую форму и переедут в другой штат. В 
принципе, и в таком раскладе нет ничего плохого, опять же, если будет результат 
как спортивный, так и финансовый. Однако этот маневр до боли напоминает 
образование мытищинского "Атланта". Правда, там причина создания клуба 
была совсем другой. В Мытищах после ЧМ-2007 остался пустовать новенький 
дворец, в котором срочно должна была появиться команда КХЛ. Она и 
появилась. Сначала туда принудительно перевезли воскресенский "Химик", а 
затем уже появился "Атлант".  
Но самое интересное произошло почти 10 лет спустя. После того как приказал 
долго жить московский "Спартак", который пропускал сезон из-за банкротства, 
КХЛ сделала хитрую рокировку. Ситуация в "Атланте" складывалась тяжелая, и 
было понятно, что клуб, вероятнее всего, покинет лигу и будет расформирован. 
Однако по факту половина состава просто переехала в "Лужники" и надела 
свитера возрожденного "Спартака". Кстати, в первом сезоне после ренессанса 
на матчах красно-белых можно было нередко увидеть болельщиков из Мытищ. 
Оно и понятно: их 10 лет кормили первоклассным хоккеем, а потом отняли 
любимую игрушку. А по факту команда - вот же она.  
Позже на "Арену Мытищи" также практически принудительно заехал "Куньлунь", 
который никак не может ее покинуть. "Драконы" так и не смогли прижиться в 
подмосковном городе и стать своими для местных болельщиков. Но это уже 
совсем другая история.  
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https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-nhl-poyavitsya-novyj-klub-no-ranshe-takoj-
fint-uzhe-provorachivali-v-mytishhah 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Сборная Казахстана представила расширенный список хоккеистов для 
участия в чемпионате мира (Чемпионат.com, Москва, 25 апреля 2024) 
Казахстанская федерация хоккея представила расширенный состав 
национальной сборной, которая занимается под руководством главного тренера 
Галыма Мамбеталиева. 
Вратари : Джелал-Ад-Дин Амирбеков ("Номад"), Никита Бояркин, Андрей Шутов 
(оба - "Барыс"), Сергей Кудрявцев ("Арлан"). 
Защитники : Адиль Бекетаев, Самат Данияр, Тамирлан Гайтамиров (все - 
"Барыс"), Данил Бутенко, Мади Диханбек, Кирилл Никитин, Хакназар Кенесбай, 
Артем Королев (все - "Номад"), Дмитрий Бреус ("Чайка"), Леонид Метальников 
("Адмирал"), Валерий Орехов ("Металлург"), Кирилл Полохов ("Арлан"). 
Нападающие : Станислав Александров, Олег Бойко, Абай Мангисбаев, Николай 
Шульга (все - "Номад"), Алихан Асетов, Динмухамед Кайыржан, Батырлан 
Муратов, Максим Мусоров, Алихан Омирбеков, Руслан Оспанов, Михаил 
Рахманов, Евгений Рымарев, Кирилл Савицкий, Аркадий Шестаков, Роман 
Старченко, Александр Борисевич, Ансар Шайхмедденов (все - "Барыс"), Дмитрий 
Гренц, Артем Лихотников (оба - "Арлан"), Никита Михайлис, Максим Мухаметов 
(оба - "Металлург"), Кирилл Панюков ("Амур"). 
Напомним, чемпионат мира по хоккею будет проведен в Праге и Остраве с 10 по 
26 мая 2024 года. Турнир пройдет без участия национальной команды России. В 
прошлом году победителем ЧМ стала сборная Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5527072-sbornaya-kazahstana-
predstavila-rasshirennyj-spisok-hokkeistov-dlya-uchastiya-v-chempionate-mira.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 апреля 2024 

• Bestnews.kz, Астана, 25 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 

 

 

 

 
 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-nhl-poyavitsya-novyj-klub-no-ranshe-takoj-fint-uzhe-provorachivali-v-mytishhah
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-nhl-poyavitsya-novyj-klub-no-ranshe-takoj-fint-uzhe-provorachivali-v-mytishhah
https://www.championat.com/hockey/news-5527072-sbornaya-kazahstana-predstavila-rasshirennyj-spisok-hokkeistov-dlya-uchastiya-v-chempionate-mira.html
https://www.championat.com/hockey/news-5527072-sbornaya-kazahstana-predstavila-rasshirennyj-spisok-hokkeistov-dlya-uchastiya-v-chempionate-mira.html
https://allhockey.ru/news/show/515825-Sbornaya_Kazahstana_predstavila_rasshirennyj_spisok_hokkeistov_dlya_uchastiya_v_ChM
https://bestnews.kz/sport/17673-20240425-165922

